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“Sólo la acción responsable del pueblo portugués
permitiría salir de la crisis política”, dice desde París

• El Consejo de Guerra por el asesinato del Policía 
Armado en Madrid

BISPmBK 
i
■ El relato fiscal recoge 

todos los detalles 
del alevoso atentado 
y solicita pena de múerte 
para los cinco procesados

A las nueve de la mañana ha dado comienzo 
en el cuartel madrileño de El Goloso la 

vista del Consejo de Guerra seguido contra cinco 
miembros del “F.R.A.P.” presuntos implicados 

el asesinato del policía Lucio Rodríguez.

■
 EL INDIVIDUO ()UE HIZO UNA 

AMENAZA TERRORISTA POR 
TELEFONO,A CALATAYUD

EBA UN NINO

Los abogados defensores presentaron unas 
alegaciones solicitando que la vista fuera 
suspendida. Desestimadas estas peticiones por el 
Tribunal, el juicio prosiguió hasta las once de la 
mañana, hora en que fue aplazada la vista, para 
ser reanudada esta misma tarde.

■
 (AMPLIA INFORMACION DE LA SESION 

DE ESTA MAÑANA, EN LA PAGINA 3}

ESTELA PERON

días de vacaciones
desde mañana

POUSARIO, 
MAS CONCILIADOR 

QUE NUNCA
PARIS, 11 (Efe).— El “Frente Polisario” (Frente 

de Liberación de Sahara, Hamray Río de Oro) elogia 
en su comunicado remitido hoy a la Prensa en París 
“la positiva actitud de España que reconoce la 
situación” en el Sahara y “se compromete a sacar las 
consecuencias que se imponen”. El Polisario, afirma 
el comunicado, “desea que España concrete 
rápidamente esa actitud a nivel de los hechos” y se 
declara dispuesto a restablecer “las relaciones de 
amistad y de cooperación con el pueblo español”.

Se refiere el comunicado del F. Polisario a las 
posiciones adoptadas por el Gobierno español y a los 
diferentes contactos y conversaciones mantenidos por 
el ministro de Asuntos Exteriores, Pedro Cortina 
Mauri, a diferentes niveles y en diversos puntos 
(Madrid y Ai^el). Estima el Polisario que “la 
liberación de todos los prisioneros saharauis por las 
autoridades españolas terminará por culminar el 
nuevo dima que permite adelantar en el camino que 
conduce a la paz”.

El Polisario precisa que la liberación de Antonio 
Martín se hará pronto a través de la Media Luna Roja 
argelina.

Por motivos 
exclusivamente; 
de salud

ZARAGOZA, 11 (ARAGON/exprés).— El Gobierno 
Civil de Zaragoza ha hecho pública la s-guiente nota.

"Por haber efectuado una llamada anónima al servicio 
del og-] para comunicar un acto de carácter terrorista, 
9ue resultó una falsa alamina, y localizado el teléfono 
desde donde se efectuó la llamada, ha sido puesto a 
disposición del Tribunal Tutelar de Menores, el niño de 

años Alberto Hernández García, hijo de Alberto y 
Manuela, domiciliado en Zaragoza, calle Batalla de 
Clavijo número 3, autor del citado hecho por declaración 

su Padre, Alberto Hernández Sebastián.
"Como quiera que el mismo está tipificado como 

sancionado en el artículo Vil del Decreto ley 
'0/75 de 25 de agosto, y su autor no alcanza la mayoría 
de edad penal, ha pasado al Tribunal de referencia a fin 
deque pueda adoptar las medidas correctoras que sean 
procedentes."

BUENOS AIRES, 11 (Resumen de Efe, Reuter, Upi).- 
La presidente María Estela Perón delegará temporalmente 
el poder en el titular del senado, Italo Luder, en una 
ceremonia que según fuentes políticas autorizadas se 
celebrará el próximo viernes, día 12, en la sede del 
Gobierno.

La señora Perón tomará al parecer un descanso de 
cuarenta y cinco días sin salir del país, de acuerdo con las 
mismas versiones.

En el peronismo y en el Gobierno se hizo saber que el 
breve alejamiento de la presidente se debe a razones de 
salud, descartando cualquier motivo de índole política

DIPUTADOS A MORDISCOS

Un legislador radical mordió a un colega y 
correligionario, derribó escritorios, desgajó teléfonos de 

las paredes, arrojó máquinas de escribir contra el suelo y 
destrozó cristaleras de ventanas, mientras profería 
estridentes gritos.

El irascible parlamentario, Jorge Velazquez,diputado 
del Partido Radical -primerafuerza política no peronista 
de la república—, fue denunciado ayer en Posadas, capital 
de la provincia de Misiones, a 1.340 kilómetros de la 
capital federal por el también diputado Samuel Neuman, 
de su mismo partido.

"Parecía una fiera -dijo Neuman-. Después de una 
sesión en la Cámara, irrumpió en una oficina adyacente 
en la que yo me encontraba con un reducido grupo de 
colaboradores y comenzó a destrozar el mobiliario, 
rompiendo puertas y ventanas mientras gritaba 
desaforadamente. Intenté calmarle y... me mordió en el 
rostro”.

Siguen llegando PECES 
I MUERTOS a Mequinenza 
I-------------- (Páginas centrales)—   

Parece que proceden 
de Tremp, 

y son arrastrados 
Segre abajo hasta la 

desembocadura 
del Ebro

"^BURBAKO
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Las BAICES de la VIOLENCl i PROS
"Estupor y dolot^'. En esüí 

dos palabras ha resumido el 
domingo Pablo VI su reacción 
de cristiano y de hombre, de 
simple lector de periódicos ante 
la violencia de un mundo que 
obliga más de una vez a los 
periodistas a convertise en 
"pavorosos ya menudo crueles" 
documentadores de la realidad, 
en amargos espejos de un 
mundo amargo.
' Pero las palabras del 
Pontífice iban más allá del 
estupor. Asombrarse ante la 
violencia, aterrarse de ella, no es 
suficiente para intentar curarla. 
Y urge la curación de esa grave 
enfermedad.

En su diagnóstico Pablo VI 
señala con claridad dos datos 
que resultan imprescindibles 
para conocerla: y las raíces de 
las que brota.

Porque, en primer lugar, la 
violencia es más ancha de lo que 
pensamos. La atención del 
observador suele centrarse en los 
fenómenos más llamativos y 
nadie suele percibir las 
violencias de las que es autor o 
cómplice. Por eso Pablo VI 
señala el ancho campo de las 
violencias: "Desde los episodios 
de delincuencia a los conflictos 
sangrientos de Angola y Etiopía; 
de los contrastes revolucionarios 
en tantas partes del mundo, al 

POSIBLE CONVENIENCIA 
DE LA CENSURA PREVIA

atentado homicida contra el 
presidente Ford; de las tan 
difundidas inquietudes en la 
vida interna de naciones civiles, 
a las huelgas, en los servicios 
públicos y a la opresión 
sofocante an países, enteros 
dominados por una 
pseudosocialidad, etcétera. " Son 
efectivamente todas las formas 
de violencia las que deben ser 
suprimidas y difícilmente podría^ 
nadie lanzar la primera piedra 
cuando todos los hombres somos 
o podemos ser sembradores de 
esa cizaña maldita.

Pero aún es más importante 
individualizar las causas de esa 
violencia. Pablo VI señala esa 
raíz en "ciertos principios 
colocados en la raíz de las 
ideologías sociales". Porque es 
verdad que el hombre siempre 
ha sido violento, pero también 
lo es que hoy, a' pesar del 
progreso de riqueza y cultura en 
el mundo, no sólo no ha 
retrocedido esa tentación, sino 
que se ha hecho más cruel y 
refinada. Algo se ha 
envenenado, evidentemente, en 
nuestros modos de entender y 
valorar el mundo.

Ese veneno lo identifica 
Pablo VI en "ciertas doctrinas 
agnósticas sobre el carácter 
absoluto del deber moral", en

"cierta psicología rebelde a los 
ordenamientos", en .la misma 
"interior deficiencia" de estos 
ordenamientos "que maduran 
frutos infelices". Es el terrible 
c írculo vicioso de un orden 
poco justo que incita a nuevas y 
mayores injusticias que a su vez 
hacen imposible todo orden.

Pero la última raíz está en la 
pérdida del sentido de Dios y 
del amor al prójimo. Y, sí es 
ésta la raíz, no habrá respuesta a 
la violencia que no pase —como 
dice Pablo VI— por "los 
antiguos preceptos del temor de 
Dios y del amor al prójimo", no 
habrá más solución que el 
descubrimiento, por parte de 
todos de nuestra obligación de 
"servir al mundo en que 
vivimos" y de servirlo tanto más 
"cuanto mayores son sus 
fallos".

Hay una especie de profunda 
ternura en las últimas palabras 
del Pontífice. Todos nosotros 
somos hijos de esta tierra, pero 
ella lambién es hija nuestra. 
"Nuestra pequeña estrella", 
como solía decir Juan XXIII, 
necesita del cariño de todos. Y 
no la curaremos limitándonos a 
señalar qué grandes son sus 
fallos. Tampoco cerrando los 
ojos ante sus amarguras. El 
camino es el señalado el 
domingo por el Papa: partiendo 
del estupor ante una ola violenta 
que no es digna del mundo ni 
del hombre, llegar a la secreta 
raíz de ese amor común que 
tenemos que construir entre 
todos.

«Hace tres años ee aceptaba restadamente que un 
alza no sqperlor'al 4 per bienio anual era acompañamientó to
lerable de un desanroHo equilibrado. Poro, al poco tiempo, k 
llamada criáis del petróleo, provocó en las desconcertadas 
economías de las hacfones desarolíadas alzas de dos núme 
<08, que alcanzaban y sobrepasaban el 20 por ciento anual, 
índice hasta antoncee despectivamente denominad* «hrfteelón 
e la sudamericana> por los prósperos países Industrtenzados- 
Desde entonces, es #BCir, desde 1974, 8© lucha por conseguir 
una moderación denas subidas. 'Lte naciones más sólidas 
económicamente, como Alemania. Suiza y Estados Unidos, lo 
han logrado, ÿ parece que sú índice de inflación va a que
dar entre el 4 y el 7 por ciento. Otras, en cambtó^ yno nos 
referimos a naciones pobres o sufadesarolladas, sino a aiguba 
tan destacada como japón e Inglaterra, se contentarían con 
quedar por debajo del 20 por 100, sin soñar en cotas de me
nos del' tflNifír ciento. Esté es el grupo en que se mueve Es
paña.

VayámoS con los números, pues las cifras exactas son 
los únicos argumentos válidos en esta materia. El índice ge
neral del cosfe de la vida ha experimentado en julio urt alza 
del 1,59 por 100, que pone el de los siete meses transcurri
dos en el 8,44 por 100. El año pasado, el alza dé julio fue 
del 1,20 por 100, y el total de los siete meses, del 8,20. Ci
fras tan parecidas en su cuantía que necesitan poca glosa 
para valorarlas. Señalemos únicamente, para no extraviar
nos, que las 39 centésimas de diferencia de julio de 1975 so
bre julio de 1974 supondrían un 5 po’ ciento en los doce me
ses del año. No son, pues, tan despreciables, aunque acos
tumbrados a diferencias mayores, empiecen a parecerlo.

Si tomamos el dato del alza de los siete meses, es evi
dente que vamos por el mismo camino que el ano pasado, lo 
que nos llevaría a un alza en 1975 de cerca del 20 por ciento.

Estos son los datos que marcan, en su actual magnitud, 
la importancia del problema y la necesidad de poner el re
medio. Parece que la tendencia general en la OCDE es la dis 
minución de la tasa de.inflación respecto a 1974 ¿Por qué 
,en España no ocurre igual? Esta es la pregunta a la que hay 
que dar respuesta».(de "ABC")

(De “El Alcazar”)

Hablando de una forma realis* 
ta, creemos que en España se im
pone —bien que sea de forma 
transitoria— una censura pre
via de prensa. Sería lo más co* 
herente con la si+uac’ón informai- 
tiva actual, e incluso con una si
tuación general que, al menos en 
apariencia, parece apuntar hacia 
Un signo involutivo y de marcha 
atrás.

Pensamos en la conveniencia

de la censura previa. Gon ella, 
las dos partes quedarían más 
tranquilas: la dase gobernante, 
pornue tendría en sus manos un 
control definitivo sobre unos me* 
dios de expresión que tanto le 
nrencunan. Y nosotros, porque 
tendríamos la seguridad del po* 
bre nue sabe al menos, que un 
mendrugo de pan no ha de fal
tarle.

(De “Ultima Hora”)

'QUE HAGAN (De “Nueva Rioja”)

O QUE SE VAYAN
Con esos miles de sorianos otros miles de españoles 

de Vizcaya, de Aragón, de Cataluña y algunas decenas 
de extranjeros. Ha sido una magníñca coloni i veranie
ga soriana rompiendo todos los cálculos. Pero siendo mu
cho, yo aun creo que es poco. Ello no significa más que 
la vanguardia del aluvión que nos alcanzará dentro de 
bien pocos años. Habrá que prevenir y fomentar la po
tencial posibilidad, sin olvidar, de ninguna manera, que 
la vida de Soria y de todos los sorianos se desa’-Tolla a 
lo largo de los doce meses del año, de cada y de to
dos los años. Recordando, a lo vivo, que Soria entera si
gue padeciendo una dura quiebra de valores. Instando a 
ios ejecu^ires de lo administrativo provincial a oue sal
gan de su siesta burocrática y entren, de lleno, en una 

de eficiencia y hasta de audacia. Si no son 
capaces de hacerlo que se vayan.

(De Fidel Carazo, en “Soria, Hogar y Pueblo”)

i^EOALLITIS
En unas recientes 

declaraciones el flamante 
delegado nacional de 
Deportes ha dicho 
claramente que hemos de 
vernos “libres de ese 
complejo de medallas que 
en nada nos beneficia”. 
Oportuna advertencia. 
Cierto. Porque el deporte 
español ha vivido demasiado 
pendiente de la medalla 
olvidando otras necesidades 
—como el alarmante déficit 
de inrraestruciuKi.. que

eran imperiosas. Pero, 
cuidado.

_ Estamos seguros de que 
ningún ciudadano se 
aficiona al deporte por el 
solo hecho de participar. En 
todo deportista va implícita 
una g ran ilusión por la 
victoria, por establecer un 
mejor récord, por ganar 
unos segundos... Y todo 
esto, naturalmente, trae 
como consecuencia las 
medallas.

Bien está que la alta

autoridad del Deporte se 
plantee la enfermedad de la 
“medallitis”, pero que no se 
olvide que esa enfermedad 
es el acicate de tantos y 
tantos deportistas que hoy 
practican en todo el mundo. 
Lo peor son los bandazos. Y 
pasar de una situación de 
obsesión por las medallas a 
otra de desprecio.

(De Laurfa en 
“Mundo Diario")
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SIN ANTECEDENTES
A QUEMARROPA

DECLARACIONES DE RAMON TAMAMES

domésticos

en
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la 
le

de 
s a

Artillería del 
de Artillería 
Juan García

que 
sus

VISTA, APLAZADA 
HASTA ESTA TARDE

imputados por el fiscal 
solicitan su absolución.

ALEGACIONES DE 
LOS ABOGADOS

DOS HORAS DURO 
EL APUNTAMIENTO

la 
de existentes, decidiendo 

fuese la víctima de 
proyectos.

fiscal en su 
conclusiones

del cargador , resultando 
víctima con heridas que 
produjeron la muerte casi de Al iniciarse la. vista,

POLICIA ARMADO
EN MADRID

¡a 
r- 
0-

lo 
o.

s-

los

LA BUSQUEbA DEL 
COCHElis 

é

Regimiento Ligero 
Acorazado Villavíciosa 14, 
Angel Urquijo Quiroga y el 
capitán de ........................

.Debían acudir todos 
citados, excepto Blanco, 
pero Fernández no llegó a 
tiempo, por estar planeando 
otras acciones, con el

para apoderarse de un 
coche, el cual conduciría 

Sierra, y después asesinar 
un policía armado.

EL CONSEJO
DE GUERRA 
POR EL 
ASESINATO DEL

í BISPmilBII A
BÿBBn

MADRID, 11 (Resumen de “Cifra” y “Europa Pres^’.).-
Ha dado comienzo, a las nueve de esta marina, en el cuartel de El Goloso, a 

quince kilómetros de esta capital, el Consejo de Guerra contra cinco presuntos 
miembros del Frente Revolucionario Antifascista y Patriotico (FRAP), acusados de 
haber dado muerto al policía armado Ludo Rodríguez Martúi, el pasado 14dejulio.

Para los cinco, Manuel 
Antonio Blanco Chivite, 
Pablo Mayoral Rueda, 
Wladimiro Fernández Tovar, 
José Baena Alonso y 
Fernando Sierra Marco, pide 
el fiscal jurídico militar 
pena de muerte.

Preside el Consejo el 
coronel de Infantería 
Francisco Carbonell 
Cadenas.. Es vocal ponente 
el capitán auditor Jesús 
Cejas Mohedano y como 
vocales figuran el-capitán de 
Infantería del Regimiento 
Infantéria Automóviles R. 
General, José Rey Mora; el 
capitán de Caballería dei

con tambor de nueve 
recámaras y abundante 
munición. Y acordaron los 
integrantes del grupo de 
combate reunirse a las cinco 
y media de la tarde del 14 
de julio último frente ah 
hospital "Gómez Ulla”, 
enclavado en la barriada 
madrileña de Carabanchel,

Internacional de Derechos 
Humanos con sede en 
Ginebra, y numeroso 
público, entre el qué se 
encuentran varios familiares y 
allegadlos de los procesados.

se 
! la 
» se 
lad

y 
loy 
Jo.

\CION: 
i054

Regimiento 
n ú mero 11, 
Saro.

Relata el 
contenido de 
provisionales:

La organización 
clandestina citada es la ráma 
ae acción del* Partido 
Comunista Marxiste 
Leninista de España. Blanco 
y Mayoral eran miembros 
«el com.ité de dicha 
organización, a primeros del 
ano en curso. El primero, 
como secretario y 
responsable político, y el 
segundo en calidad de vocal 
oe^agitación y propaganda. 
A Hnales de febrero, los doí, 
con los otros inteorantes del 
ooinité, se trasladaron a 
“arís, donde recibieron 
instrucciones para 
•ntensificar la violencia.

DEL"FRaP"

«-^*•”60 20 Blancs 
Ofoiación de grupos 

combate o comandos 
armados, para lo cual 

’ militantes dei
X 2 ser posible,

n? ‘Unieran antecedentes 
penales. Y recluló a 

Fernández, Baena 
nnmu’í’* Fernández le 

•'esponsable o jefe 
Trl 2’’ypo de combate. 
siiB t® y® éste,* órganos 

del ’'TRAP” 
oÍaS®’’®*’ ®’ asesinato de 
arm J® «í*»®* o policías tí?»**®’.» decisión que 

Blanco a
• Baena y a

todn. • com®nzandodicho?®’ Pr®parativos para 
baio ¿ siempre
qn¡° ’ dilección de Blanco, 

‘as acciones a dÍn?n^ ? distribuyó el 
deÍ®qniB®n*H® '®’ "’'®'JJbros 
aten^*]?®® combate, para

«•Io$"®h2h?*’®Í®’' niosLuno de 
os a lastareas

•JecMlí*/'"^®*» •«
•ntmÏA <*®‘ proyecto, 

íé a Baena un revólver

primero, en aquel momento. 
Y decidieron actuar solos 
Mayoral, Baena y Sierra. No 

encontraron un cocne ae 
fácil sustracióh por 
Carabanchel, y se 
trasladaron en autobús al 
Barrio de La Estrella, donde 
vieron un “Seat 127” con la 
llave de contacto puesta, dei 
cual se apoderaron y 
emprendieron rápidamente 
la fuga, ai observar que un 
descohocido les seguía, 
corriendo. Dieron varias 
vueltas por diferentes 
calles, para cercionarse de 
que no eran sequidos, y 
buscaron un policía armado 
de servicio ante algún 
edificio oficial o mercantil, 
que pudiera ser fácilmente 
asesinado, con cómoda 
huida posterior. Y en la 
calle de Alenz^, frente ai 
número 4, vieroh ai policía 
Lucio Rodríguez Martín, 
quien prestaba servicio ante 
las oficinas de “Iberia” allí

manera instantánea.
Trató después Baena de 

apoderarse de la pistola dei 
Rolicía, pero no púdo 

acerlo, por llamarle a voces 
los otros dos, quienes se 
encontraban en el coche y 
observaron que comenzaban 
a acudir transeúntes. Se 
reunió Baena con sus 
amigos, y los tres 
emprendieron la fuga hasta 
la c a lie de Pedro de 
Valdivia, donde 
abandonaron el vehículo y 
se separaron.

Mantiene el fiscal que los 
hechos expuestos aparecen 
probados en el sumario y, 
muy especialmente, en las 
declaraciones de los propios 
procesados.

Los hechos relatados los 
califica el representante del 
ministerio público de un 
delito consumado de insulto 
por agresión a fuerza 
armada y otro delito conexo 
y también consumado de 
Uttilización ilegítima de 
vehículos de motor ajeno, e 
imputa a los procesados al 
primero de los delitos, a 
Blanco y Fernández en 
calidad de inductores, y a 
los otros tres, como autores 
materiales. Y acusa del 
segundo delito a Mayoral, 
Baena y Sierra. Invoca que 
en el primero de ios delitos 
concurren las agravantes de 
alevosía, premeditación y 
haberlo ejecutado por más 
de dos personas. Y 
conforme «hemos dicho ai 
principio, solicita para los 
cinco procesados, pena de 
muerte, por el mas grave 
delito, y por el segundo, 
cinco meses de arresto para 
cada uno de sus tres autores. 
Por último, pide que entre 
los cinco indemnicen a los 
herederos de la víctima con 
millón y medio de pesetas.

Son abogados defensores 
José Mariano Benitez de 
Lugo, Eduardo Carvajal 
Salido, Miguel de Castells 
Arteche, José Folguera 
Crespo y Javier Baselga 
Elorz. Los cinco, en 
conclusiones provisionales, 
niegan que sus patrocinados 
realizaran los hechos

presidente del Tribunal 
ordenó al juez instructor 
que diera lectu ra al 
“apuntamiento” (resumen 
de la calificación fiscal y de 
los hechos que se imputan a 
los procesados, así como de 
las diligencias efectuadaM>ara 
el esclarecimiento de lo 
ocurrido). Antes de dar 
comienzo a dicha lectura, 
intervinieron los abogados 
defensores, señores Castells, 
Carvajal, Benítez de Lugo, 
Folguera y Baselga, para 
indicar que existían una 
serie de circunstancias 
previas que era preciso 
resolver antes de que se 
celebrara el Consejo. Entre 
estas circunstancias 
fiquraban un escrito de

recusación dei Tribunal, 
presentado, por el abogado 
señor Castells; otro dei 
señor Carvajal alegando que 
no habían sido convocados 

dos peritos médicos que 
reconocieron el cuerpo dei 
policía asesinado; un tercero 
presentado por el señor 
Benítez de Lugo sobre la 
sustracción del coche que 
utilizaron los autores del 
atentado; un escrito del 
señor Folgueras planteando 
uria cuestión decompetenaa 
de la jurisdicción militar en 
este asunto; y la petición de 
suspensión hecna por el 
Señor Baselga hasta que se 
resolvieran los recursos 
pendientes y que se 
serenaran los ánimos de la. 
calle.

El fiscal jurídico militar 
se opuso a estas peticiones 
de suspensión hechas por los 
letrados, y señaló que las 
cuestiones planteadas no 
afectaban para nada ai 
comienzo, del Consejo de 
Guerra, por lo que solicitó 
que el juicio se iniciara.

Momentos después de las 
nueve y media de la 
mañana, el presidente de la 
sala dio orden al juez 
instructor para que leyera el 
“apuntamiento”.

Durante la lectura del 
“apuntamiento” los letrados

hicieron algunas 
observaciones para 
puntualizar varios -extremos 
de lo que se estaba leyendo. 
El presidente indicó* a ios 
abogados que no 
interrumpieran la lectura, y 
se siguió con la misma hasta 
el final.

Casi dos horas ha durado 
la lectura del apuntamiento 
en el Consejo de Guerra 
iniciado esta mañana en El 
Goloso contra cinco 
presuntos miembros dei 
’TRAP” contra los que el 
fiscal pide la pena de 
muerte.

Finalizada la lectura, 
spoco después de las once de 
la mañana, el presidente 
concedió quince minutos de 
descanso, y a continuación, 
se reanudó la vista.

Al ir a reanudarse el 
Consejo de Guerra, después 
de los quince minutos de 
descanso, fue comunicado 
que la vista había sido 
aplazada hasta la una y 
media de la tarde.

EN UNA PROXIMA ASAMBLEA AUN NO CONVOCADA

DOSCIENTOS MIEMBROS DEL OPUS
DEI ELEEfltAN A SU PRESIUENTE

OFICIALMENTE NO HAY NINGUNA CANDIDATURA 
PARA EL CARGO/ PERO SE BARAJAN LOS NOMBRES 
DE ALVARO PORTILLO Y FRANCISCO VIVES

MADRID, 11 (De nuestra Redacción).— 
Doscientos socios del Opus Dei van a asistir al 
congreso general de la entidad religiosa en 
cuyo orden del día figura, como asunto 
importante, la elección de nuevo presidente 
de la obra, según ha informado ahora en 
Madrid la agencia Pyresa La elección para 
presidente se llevará a cabo por el sistema del 
voto nominal y secreto, y en ella participarán 
representantes del Opus Dei procedentes de 
los ochenta países donde la obra está asentada 
actualmente.

El cargo se encuentra vacante desde el mes 
de junio en que falleciera su fundador, José 
María Escrivá de Balaguer.

Para la elección que se plantea ahora no 
hay candidaturas, siguiendo así lo estipulado

en ios estatutos de la obra. Cada elector habrá 
de votar por la persona que considere más 
adecuada para el cargo. Es preceptivo que el 
nuevo presiden"te sea sacerdote. Para el cargo 
vienen apuntándose ahora los nombres de 
Alvaro del Portillo, actual secretario general, y 
qUe fuere uno de los más directos 
colaboradores del fundador del Opas DeL 
También se habla en medios de la obra de 
Francisco Vives, el sacerdote que ofició el 
funeral en sufragio del alma de Escrivá de 
Balaguer, en Roma.

Se sabe que la mitad de los electores serán 
mujeres, pero aún no ha sido determinada la 
fecha en que se celebrará la asamblea, aunque 
bien podría ser, según rumores recogidos por 
Pyresa, el próximo día 26.

Mayoral, Baena y Sierra., 
antes de disparar sobre el 
policía, dieron una vuelta 
por las calles próximas, al 
objeto de seleccionar las 
más convenientes para. la 
huida, y volvieron a la calle 
de Áíeza en la cual 
estacionaron el vehículo a 
las diez y media de la 
noche.Se quedó en el coche 
Sierra, y Baena y Mayoral, 
se dirigieron hacia el policía, 
el primero con el revólver 
preparado, y el segundo, 
con una navaja automática, 
para proteger a Baena, y si 
era necesario, para 
emplearla contra la víctima. 
Al policía se acercaron 
cuando estaba de espalda, y 
Baena accionó el gatillo dei 
arma, sin conseguir disparar,* 
indudablemente por 
deficiencia del cartucho, y 
al volverse el policía, Baena 
[>udo disparar hasta agotar 
os ocho cartuchos restantes

Los procesados son Pablo 
Mayoral Rueda, natural y, 
vecino de Madrid, sin 
antecedentes penales; 
Manuel Antonio Blanco 
Chivite, casado, natural de 
San Sebastián y vecino de 
Madrid, periodista, sin 
antecedentes penales; José 
Humberto Francisco Baena 
Alonso, natural de Vigo y 
vecino de Madrid, peón de 
fundición, sin antecedentes 
penales; Vi ajd.i m ir o 
Fernández Tovar, natural y 
vecino de Madrid/ 
agricultor, condenado poi' 
injurias a ios ejércitos; y 
Fernando Sierra Marco, 
natural y vecino de Madrid, 
estudiante, condenado por 
conducción ilegal.

A sisten al Consejo 
representantes de ioS 
diversos medios 
informativos nacionales y 
extranjeros, varios abogados 
con toga, un representante 
de la Federación

Las asociaciones, seudo-partidos
Me han suspendido media 
docena de conferencias

MURCIA, 11 (Logos).— ¿Alguna vez, señor Vamames, le han propuesto 
participar en una asociación?

—Sí, pero les dije que no. Que el asociacionis'mo me parecía una especie de 
seudo-partidos políticos domesticados. De todas formas la asociación no llegó a 
formarse como tal

— ¿Piensa que las asociaciones pueden aportar algo a esa problemática 
evolución?

“■•Vo. Yo creo que no. Mire usted, lo más inteligente dei elenco político del 
régimen hemos visto que no ha entrado por esta vía. Unos han preferido retirarse y 
otros, como los de Fedisa, entrar pero por distintos cauces. Me refiero a los que no 

én ®’ «statuto. Á mi juicio, los políticos participantes son de segunda fila, 
o bien integristas, y lo digo consciente y sin ningún ánimo peyorativo. Pero cada vez 
que repaso las listas así me lo parecen.

—¿Son muchas ias prohibiciones a que son sometidas sus conferencias?
—Debe llevar media docena de n^ativas. Lo que ocurre es que no comprendo 

que se prohíban. Resulta kafkiano. ¿cómo se prohíben si no se sabe de que se va a 
hablar? De «ste modo nos vemos obligados a no pensar.
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eA
OTRA VEZ
LAS BASES

M
il quinientos millones de dólares U.S.A, son 

muchos dólares U.S.A., incluso para U.S.A.
Las aspiraciones económicas de revalorizar las 
bases de utilización conjunta que permanecen 
abiertas hoy a las fuerzas americanas dentro de 
nuestro territorio parecen presentársenos como un 
doble juego de nuestra diplomacia en la segunda 
ronda de conversaciones hispano-norteamericanas, 
en Washington.

UN doble juego porque, frente a lo 

relativamente desmesurado del precio que 
pide España por su suelo (suelo en Morón, Rota, 

Zaragoza y Torrejón), existe la probabilidad 
-mucho más que posibilidad ya- de que 
Norteamérica rechace tales pagos y acepte, a 
cambio, que se le cierren las puertas de Morón, 
Torrejón y Zaragoza, quedando sólo la presencia 
militar americana viva en España a través del 
centro aeronaval de R ota.

YO no sé si desde un punto de vista 

diplomático la decisión probable resulta'ría 
positiva para nuestros intereses. Sisé, en cambio, 

que aJ Congreso U.S.A., va a ser difícil sacarle un 
puñado de dólares de más para ofrecérselos al 
ejecutivo español, no muy afín en muchos 
aspectos a la línea política que, tradicionalmente, 
mantienen los senadores y diputados demócratas, 
muy fortalecidos en su actual postura de 
oposición.

E
n numerosas ocasiones se ha hablado 

también desde aquí del tema de la seguridad 
ciudadana (española) en torno a las bases de 

utilización conjunta, que vienen a ser lógicos 
centros de defensa militar para las fuerzas armadas 
españolas pero simples controles de avanzadilla 
para las norteamericanas, mirando desde aquí, 
desde suelo español, a la Europe del Este o al 
Medio Oriente. Y la interrogante vuelve a ser la 
misma, desde el punto de vista de las gentes que 
han de vivir en las cercanías de una de estas bases: 
¿Compensa ío suficiente el interés norteamericano 
en la colaboración con España para la defensa de 
nuestro territorio? No es cosa de adelantar 
respuestas deducidas a esta pregunta.

UNA vez más quiero señalar que las 

deliberaciones hispano-Usa, que ya van por 
su décima ronda, se han convertido en la más 

laboriosa gestión diplomática española de los 
últimos tiempos. De esta gestión puede salir, en 
breve plazo, el desmantelamiento del sector 
americano de Zaragoza; así pues, aparte de su 
laboriosidad, desde Zaragoza se es consciente de su 
importancia intrínseca.

E
n cualquier forma tampoco es probable que 

en Washington se marque ahora el punto 
final a diálogo para la renovación de los 

acuerdos suscritos antpe ambos países, si bien 
pueden llegar a adelantarse algunos resultados de 
estas conversaciones, como sería, por ejemplo, el 
desmantelamiento de tres de las cuatro bases "usa" 
de España.

J. L. COSTA VELASCO

I EL TRIBUNAL SUPREMO | 
I RECONOCE el |

MADRID, 11 (De nuestra 
Redacción).- Según informa el diario 
"Arriba" en su edición de hoy, el 
Tribunal Supremo acaba de reconocer el 
secreto bancario.

“Con ocasión de una inspección al Banco Rural 
y Mediterráneo, los funcionarios, actuantes requi
rieron la presentación de toda la documentación 
relativa a las cuentas corrientes a la vista y de 
ahorro.

El Banco mostró su conformidad a la exhibi
ción de ios documentos, si bien advirtió «en 
cuanto a las hojas de movimiento y las corres
pondientes hojas de liquidación semestral de 
cuentas corrientes» un grave reparo.

Decía; «Se velará al exhibirlas los nombres de 
los cuentacorrentistas, para que la inspección se 
ejerza únicamente sobre el Banco y no sobre las 
personas de sus clientes, ya que no debe tras
cender, o sea no debe extenderse, pasar ni pro
pagarse de las cuentas a sus titulares investigan
do o poniendo de manifiesto quiénes sean.»

La Inspección no aceptó la postura del Banco. 
En efecto, le requirió a la íntegra exhibición de 
los documentos, bajo apercibimiento de sanción.

Si en este momento el Banco hubiera olvida
do sus más elementales deberes —que toda la 
Banca practica— y hubiera facilitado a los ins
pectores los nombres de los cuentacorrentistas y 
demás datos de las cuentas, no se le impondría 
sanción alguna. Esto es evidente.

No obstante, el Banco insistió en cumplir ter
minantemente su obligación de secreto: sólo mos. 
trarles los nombres de las personas titulares de 
las cuentas, previa la expresa conformidad de 
cada una de ellas.

El Ministerio de Hacienda impuso al Banco las 
sanciones de «amonestación comunicada a toda 
la Banca, por entorpecimiento a la labor inspec
tora encomendada al Banco de España, al negar

los titulares de cuentas corrientes a la vista y 
de ahorro.

Decía que impedía con ello la comprobación 
do la estructura de las respectivas rúbricas y el 
grado ^le cumplimiento de normas de obligada ob
servancia. Relacionadas con su contenido.

Y la sanción accesoria de «reducción del 50 por 
100 de su capacidad utilisable de expansión en 
el primer pian, posterior a la fecha tA que el 
fallo fuera firme».

Contra estas sanciones, el Banco, representa
do por el procurador de los Tribunales don Argl- 
miro Vázquez Guillén y con la dirección del le
trado don Jesús González Pérez, catedrático de 
Derecho Administrativo, interpuso recurs, con* 
tencioso-administrativo.

El mismo fue estimado por sentencia de la 
Sala Tercera del Tribunal Supremo, resolución de 
la que fue ponente el magistrado don César *ien< 
treras Dueñas.

La sentencia comienza por sentar categórica
mente el principio del secreto bancario y dice: 
«Cualquiera que sea el concepto que se adopte 
—de los muchos que acepta la doctrina— acerca 
de la naturaleza, alcance y límites del llamadi 
secreto bancario, como deber moral. Jurídico o 
profesional, uso mercantil interpretativo, etc. es 
lo cierto que constituye cimiento esencial de la 
Banca. Y como tal está universalmente reconocido. 
Hasta el punto de insertarse en 1a ley federal de 
alguna nación europea.

Cualquier novedad o alteración que le afecte 
puede repercutir en la esfera, sensible e incierta, 
de las finanzas, lo que aconseja se preste la ma- _ 
yor atención al auxilió jurisdiccional que con su 
invocación se solicita.»

Y después de recordar los preceptos de la ley 
española que recogen el principio, mantiene la im
procedencia de que la inspección del Banco de 
España se extienda al conocimiento del nombre 

de los titulares de las cuentas corrientes a la vista 
y de ahorro.

«Es obligado —concluye la resolución— decla
rar correcta la actitud observada por el Banco»,

UBI GELLER;
EXHIBICION 

en BARCELONA
SIGUE RETORCIENDO LLAVES Y
HACIENDO ANDAR RELOJES
DESAHUCIADOS

BARCELONA, 11 (Logos).— liri Geller, que el 
pasado sábado maravilló a los televidentes de todo el 
país con sus experiencias de superdotado, ha llegado a 
Barcelona para presentar su obra autobiográfica "Mi 
fantástica vida", de la que hoy por la tarde firmará 
ejemplares en unos almacenes de la ciudad.

Ante los informadores barceloneses hoy ha realizado 
algunas pruebas, viéndose retorcer una llave con sólo ser 
levemente tocada por uno de sus dedos, inutilizó una 
cámara fotográfica y un flash, puso en marcha un reloj 
que poco antes un relojero había reconocido como de 
imposible arreglo y efectuó varias pruebas de transmisión 
de pensamiento.

Todos los asistentes al acto tuvieron que convenir en 
que se trata de un hombre extraordinario, por sus 
poderes o por su habilidad o por ambas cosas. Lo que es 
indudable es el asombro que provoca Uri Geller a donde 
se presenta y con la naturalidad con que actúa y responde 
a las preguntas que se le formulan

LA SITUACION LABORAL EN VIZCAYA 
TIENDE A LA NORMALIDAD
BILBAO, 11 (Logos).— La 

situación laboral en Vizcaya, en 
el día de hoy, es de 238 
trabajadores parados, 835 
suspendidos de empleo y sueldo 
temporalmente, y 1.300 
despedidos.

Se ha observado una 
considerable disminución de

suspendidos, que ayer era d' 
3.500, al haberse reincorporadi 
esta mañana a sus puestos coC 
normalidad después de uw 
sanción, operarios de la factorii 
de Sestao de Astillero^ 
Españoles S.A. y de Babeod 
Wilcox.

Las empresas afectadas po
las irregularidades es de 12.

EL YATE GIRALDA,EN 
PALMA DE MALLORCA

PALMA DE MALLORCA, 
11 (Logos).— Ha llegado a este 
puerto, procedente de la Costa 
Azul, el yate “Giralda H”, 
propiedad del Conde de

Barcelona, don Juan de Borboi^ 
que en esta ocasión no viaja » 
bordo.

El “Giralda II” ha auedadj 
anclado en los muelles uel CluL 
de Mar.

LOCALES COMERE) Al£S
Dr. Horno........................................................................ 1ÍI1
Leopoldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes) .. 70

“ “ “ “ ... 42
Dr. Palomar (Coso Bajo)............................................. 85
Ramírez (S. Vicente oe Paúl), local ......................... -107

“ “ “ sótano ........................ 116
-Cereros (Acogido) (General Franco)........................ 56

il 
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II 

II

FINCAS J. CASAMAN
(AGENTE COLEGIADO»

SAN MIGUEL 9
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Un año del atentado de 
la calle del Correo

■■ LA ACUSACION ES DE UN DELITO DE TERRORISMO 
CON RESULTADO DE MUERTES MULTIPLES

■■ GENOVEVA FOREST Y MARIA LUZ FERNANDEZ 
PROCESADAS POR LA JURISDICCION MILITAR 
OTROS CUATRO PROCESADOS HAN SIDO 
DECLARADOS EN REBELDIA

En nuestra fotografía de archivo, una imagen retrospectiva 
de las operaciones de rescate de víctimas tras la explosión 
en la cafetería Rolando

MADRID, 11 (Logos).- El próximo día 13 se 
cumple un año del criminal atentado de la calle del 
Correo, como consecuencia del cual quedó destrozada 
la cafetería Rolando, próxima s la Dirección General 
de Seguridad, resultando muertas 12 personas y otras 
71 heridas. Entre estas últimas^seis agentes del orden.

En relación con el atentado fueron detenidos 
numerosos presuntos implicados, y de las 
investigaciones e interrogatorios sucesivos, 12 
personas pasaron a disposición de la Jurisdicción 
militar como posibles autores de un delito de 
terrorismo con resultado de muertes multiples. En 
orden a ios hechos ocurridos la Jurisdicción militar 
dictó auto de procesamiento contra todos ellos.

El 23 de mayo del presente año el Juzgado 
Especial IVSlitar que instruira si sumario se inhibió a 
favor del tribunal de Orden Público en los delitos 
relativos a asociación ilícita y propaganda ilegal, entre 
otros, excepto ios correspondientes ai de terrorismo.

En estos momentos el fiscal del Tribunal de Orden 
Público, y el fiscal militar no han dictado sus 
conclusiones provisionales, por lo que todavía se 
ignoran las penas que pedirán y, por tanto, la fecha

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia número 197 
4e fecha 30 de Agosto del año 1975 se publica 
anuncio de convocatoria de concurso para contratar 
la impresión y suministro de los presupuestos y 
ordenanzas fiscales del año 1975.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
^aniflesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de diez días 
habiles, a partir del siguiente al de la publicación arriba 
oiencionada, admitiéndose proposiciones para tomar 
parte en el concurso, en la citada oficina, hasta las 
trece horas del día 11-9-75.

Lo que se hace público para general conocimiento. 
I.C. Zaragoza 4 de Septiembre de 1975

EL SECRETARIO GENERAL 
Firmado: Ernesto Garcia Arilla

aproximada en que podrían celebrarse ios respectivos 
juicios.

JURISDICCION MILITAR

Quedan procesados ante la jurisdicción militar 
como supuestos autores del delito de terrorismo por 
su presunta participación en la perpetración dél 
atentado, doña Genoveva Forest Tarrats (esposa del 
escritor don Alfonso Sastre, y también procesada en 
el sumario por el atentado en el que resulto muerto el 
presidente del Gobierno, señor Carrero Blanco) y 
doña María Luz Fernández.

Asimismo se hallan procesados por la jurisdicción 
militar don Juan Manuel Galarraga Mendizabal, alias 
"Zaldivi" y "Potxolo"; don Bergnar Oyarzabal 
Bidegarri, alias "Albert"; doña María Lourdes 
Cristóbal Elhorga y doña María de los Angeles Yanez 
Barnuevo García. Los cuatro están declarados en 
rebeldía, y el coronel juez instructor en esta causa ha 
ordenado su búsqueda y captura.

TRIBUNAL DE ORDEN PUBLICO

Como, consecuencia de la inhibición de la 
jurisdicción militar han pasado ai T.O.P., donde 
también han sido procesados doña María del Carmen 
Nadal, don Alfonso Sastre (escritor); don Eliseo Bayo 
(escritor); doña Lydia F a Icón (abogado); don 
Bernardo Badell (piloto de Iberia), doña María Paz 
Ballesteros (actriz), don Eduardo Sánchez Gatell, don 
'Vicente Sainz.de la Peña, don Antonio Durán 
(también procesado en el sumario por la muerte del 
señor Carrero Blanco), y don José María Arrubarrena. 
Los seis procesados primeros se hallan en libertad 
provisional bajo fianza, por orden del citado tribunal. 
Los cuatro últimos se encuentran en prisión 
preventiva en la cárcel de Carabanchel. El auto de 
procesamiento contra las citadas personas hace 
referencia, a un presunto delito de asociación ilícita 
del artículo 174, párrafo segundo del Código Penal 
("incurrirán en las penas de prisión menor, 
inhabilitación y multa de cinco mil a veinticinco mil 
pesetas: 2) los que con su cooperación económica, 
aún encubierta, favorecieren la fundación, 
organización, reconstitución o actividad de las 
asociaciones, grupos, organizaciones, partidos, 
entidades y formaciones, mencionadas en el artículo 
anterior —ilegales—. En este caso, cuando el caudal 
del culpable lo permita, podrán los tribunales elevar la 
cuantía de las multas hasta un millón de pesetas, 
atendidas las circunstancias y consecuencias del 
hecho").

El mismo tribunal, una vez se inhibió la 
jurisdicción militar, acordó con fecha seis de junio 
pasado conceder la libertad total, sin ningún cargo 
contra ellos, ai matrimonio formado por don César 
Fernández y doña Encarnación Alvarez, padres de 
doña María Luz Fernández.

ENJ^RKWmAJÆUjOBi™

REUNIDO el
“CONSEJILLO“
MADRID, 11

(Cifra).— Bajo la 
presidencia de Carlos 
Arias Navarro quedó 
reunido esta mañana e| 
gabinete ministerial, en la 
Presidencia del Gobierno.

La reunión tiene 
carácter preparatorio del 
Consejo de Ministros 
decisorio Que tendrá

lugar mañana en el 
palacio de El Pardo, 
presidido por el Jefe del 
Estado, y a la misma 
asisten todos los 
miembros del Gobierno.

El anterior 
"consejillo" preparatorio 
se celebró el pasado 21 
de agosto en el Gobierno 
Civil de La Coruña.

Hablemos de
Jmrvscopos

US TO en e/ momento en que la 
dedocracia señalaba -¿por última 
vez? - el camino de la Alcaldía de 
Barcelona al señor Viola Sauret, su 
cuñado, Eduardo Tarragona, 

presentaba la dimisión con carácter irrevocable 
como conce/al del Ayuntamiento. Y es que una 
cosa es la familia y otra la política. Hay 
incompatibilidades a prueba de afectos filiales. 
Hay gente -es un decir- que no se casa ni con su 
padre. Por lo demás, la designación estaba prevista, 
aunque no antes del viernes.

A mí lo que me han dicho es que para octubre 
se prepara una amplia operación apertura con 
algunos de los hombres de Fedisa. Y, claro, llamo a 
quien debo llamar y me saca de dudas: "iPero qué 
barbaridad! Éso sería verdaderamente 
rocambolesco; no, hombre, no. Fedisa se ha 
irritado muchísimo y el general cabreo va a durar 
todavía". 0 sea que las pocas pesetillas que he 
podido ahorrar con este "modus tirandis" que es el 
periodismo voy a tener que invertirlas en 
Telefónicas, que siempre es más seguro. Salvo error 
u omisión.

Porque los científicos dirán lo que quieran de la 
astrologia, pero un especialista en horóscopos me 
ha dado una pista a tener en cuenta: "Este otoño 
le va a ser muy propicio a Fernández Sordo, a 
¡Martín Villa y a Emilio Homero". Juro por mis 
vivos y por mis muertos que no me lo ha dicho 
López Rega. 0 sea, que me lo cfeo.

★★★

Nos espera una jornada tensa y llena de 
expectativas. A las nueve de la mañana de hoy 
comenzó el Consejo de Guerra contra los 
presuntos miembros del FRAP acusados del 
asesinato del policía armado don Lucio Rodríguez. 
El juicio se celebra en el regimiento blindado de El 
Goloso, en la carretera de Colmenar Viejo. Como 
se sabe, el fiscal ha solicitado sendas penas de 
muerte para los cinco procesados. También esta 
mañana va a tener lugar el acto de conciliación, 
como requisito previo para una posible querella 
criminal, promovida por don Blas Piñar contra el 
compañero Miguel Ors, por supuesto delito de 
injurias graves. Cinco millones de pesetas solicite 
don Blas en concepto de indemnización, además 
de la oportuna rectificación, claro. Y, como ha 
dicho Miguel, por una lamentable falta <^e sintaxis, 
hasta la gramática se nos pone en contra.

★★★

Bueno, bien. Dialogante, lo que se dice 
dialogante —con los chicos de la Prensa, se 
entiende- no lo es mucho el señor Cortina Mauri. 
Pero cuando se le enciende el verbo de la 
negociación no hay quien se le resista. Total que 
me parece a mí que su ma/estad el rey Hassan va a 
tener que comerse los pinchitos morunos en el 
Polo Horte, porque lo que es en El Aaiún...

★★★

Se pueden decir algunas, otras cosas; que hay 
ciertas discrepancias en el seno de la Unión 
Democrática Española-, si yo no he oído mal; que 
el grupo de los parlamentarios de las Cortes se 
habrán reunido a última hora de este tarde para 
hablar de sus cosas y que, bueno, Mguel de la 
Cuadra Salcedo traía un reportaje extraordinario 
de su último viaje al Sahara y que, este misma 
mañana, ha salido hacia París. No se sabe si con
exceso de equipaje...

Yale
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• Ya ha rebasado hs tremía mil firmas y 
prrmto soiidtará la provisional 
autorización del Consejo

MADRID, 11 (Logos),— **Es absolutamente falso que haya discrepancias en 
UDE*f ha declarado a Logos un portavoz de la Unión Democrática Española. La 
comisión gestora provisional de la citada asociación política que encabeza el ex 
ministro señor Suva Muñoz ha celebrado esta tarde una reunión que se ha 
prolongado durante más de cuatro horas y continuará la próxima semana.

La uDE ha rebasado hoy ¡as treinta mil firmas, según manifestaciones del 
portavoz.

En la reunión, a la que han asistido la mayor parte de los miembros de la 
comisión, entre otros los señores Silva Muñoz, Monreal Luque y Ossorio, se han 
estudiado minuciosamente los decretos promulgados últimamente en desarrollo de 
los estatutos del Derecho de asociación política.

Otro tema importante sobre el que ha clebatido la comisión gestora ha sido el 
orden del día de la próxima asamblea nacional que se celebrara en Madrid en la 
segunda quincena de septiembre. Esta asamblea es tercera de carácter nacional 
que celebra Unión Democrática Española. Las anteriores se celebraron en mayo y 
julio respectivamente del presente ano. •

Entre otros temas la asamblea estudiará los documentos a presentar al Consej'o 
Nacional, en solicitud de su autorización provisioned (memoria, estatutos, etc) y 
someterá a debate ¡a posible participación de UDE, em el proceso electoraL En las 
sucesivas reuniones ae la comisión gestora se estudiarán la representación de las 
provincias en la mencionada asamblea^ ■

El citado portavoz ha manifestado, asimismo que entre los promotores gestores 
hay unanimidad absoluta en los temas fundamentales y que UDE está sorprendida 
de los ofrecimientos que tiene por parte de determinados grupos de dentro del país.

•
 Los problemas arrancan del 

anterior alcalde, hoy procesado 

ALMERIA: UN CONCEJAL 
PIDE LA DISOLUCION 

DE LA COBPOBACION
ALMERIA, 11,- El 

concejal familiar don 
Antonio Moreno Martín ha 
pedido la disolución de la 
actual corporación y la 
dimisión colectiva de todos 
sus miembros, el 
non^bramiento de una 
comisión gestora y- que se 
convoquen elecciones en el 
plazo de seis meses para que* 
el pueblo de Almería pueda 
opinar en torno al problema 
municipal como se prevé en 
la ley de Régimen Local.

Esta propuesta fue 
realizada en el pleno 
.municipal, ordinario que con 
una gran expectación se ha 
celebrado esta noche en la 
capital. El salón de actos 
estaba completamente 
abarrotado de público que 
había acudido ante el 
asunto que figuraba en uno 
de los puntos del orden del 
día. Se trataba de una 
moción presentada por 
varios concejales en la que 
se pide declarar persona no 
grata ai concejal Moreno 
Martín. Sin embargo, dicha 
moción quedó sobre la mesa 
en cuanto que algunos 

concejales pidieron que se 
acompañara con el informe 
del asesor jurídico.

A pesar de la tensión que 
en principio se preveía, el 
pleno se ha desarrollado con 
bastante normalidad, 
dentro de las discusiones 
normales originadas por los 
numerosos puntos del orden 
del día. Al final del pleno, el 
Sr. Moreno Martín se 
congratuló de dicha 
arrnonía, deseando que 
fuese como la mejora que 
experimentan los enfermos 
antes de morir.

Por otra parte, dentro del 
capítulo de ruegos y 
preguntas el concejal señor 
Tapia Quereda expuso su 
disgusto y desacuerdo ante 
las opiniones del señor don 
Emilio Romero 
manifestadas en el periódico 
“Arriba”, catalogando a 
Almería de subcosta del sol, 
y que motivó numerosas 
intervenciones y discusiones 
al respecto, manifestándose 
en líneas generales no dar 
importancia al asunto y 
considerar desafortunado el 
escrito de don Emilio

Romero.
La situación que se 

plantea con este pleno viene 
motivada por distintos 
aspectos de crisis que 
proceden incluso de la 
anterioí’ corporación que 
presidió el alcalde señor 
Gómez Angulo, actualmente 
procesado. El señor Moreno 
Martin, a lo largo de su 
actuación como concejal, ha 
venido denunciando a la 
actual corporación.

El Sr. Moreno Martín 
cuenta ya en su haber con 
los votos de censura por 
Éarte de esta corporación, 

n estas últimas semanas 
han circulado distintos 
rumores sobre la situación 
actual, haciéndose alusión a 
que se iba a 'disolver la 
corporación y que en breve 
se nombraría nuevo alcalde 
e incluso sería nombrada 
una comisión gestora, tai 
como ha pedido el concejal 
Sr. Moreno Martín. Incluso 
se dan varios nombres como 
probable nuevo alcalde, 
aunque por ahora no se ha 
podido confirmar nada 
oficialmente. (Logos).

REUNION DEL GRUPO PARLAMENTARIO

«Intentaremos participar 
en el asociacionismo»

"PERO DEFENDIENDO NUESTRA 
INDEPENDENCIA"

MADRID, 11.—(Cifra).—
Hasta la una y media de la 
madrugada duró la reunión 
celebrada anoche por el 
grupo parlamentario de las 
Cortes esnañolas que, antes 
del verano, presentó ya dos 
proposiciones de ley; una de 
ellas, sobre la reforma del 
reglamento de la Cámara.

En la reunión de anoche, 
a la que asistieron unos 
quince procuradores, se 
trató —según ha 
manifestado uno de ellos a 
“Cifra”— del porvenir del 
grupo frente a la política 
nacional. Se habló también 
de la posibilidad de 
constituirse en asociación 

política, pero predominó el 
criterio oe continuar como 
grupo parlamentario, 
aunque interesándose por 
participar en el juego 
asociativo. En suma, 
concretó el portavoz, 
“intentaremos participar en 
el asociacionismo, pero 
defendiendo nuestra 
independencia”.

Asimismo, se acordó 
continuar trabajando en la 
reforma del reglamento de 
la Cámara legislativa y en el 
tema de las asociaciones de 
funcionarios, así como en 
otras iniciativas surgidas del 
grupo.

œ RADIO ’ 
ZARAGOZA

19,30 “SINTONIA 3-4-4" por José Juan Chicón 
21,00 "DISCOTECA 75”
2230 “LA NOCHE ES JOVEN" 
23,00 “COMO EL AVE SOLITARI^" La vida de 

Alberto Cortez, narrada por él mismo.,
1,00 "QUINTO PROGRAMA". Haita las tres de la 

madrugada por Carlos Alejandre. '

y en FM*954 mgc.
RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sil 

musical permanente y servicios informativos, 
las 8 de la mañana, hasta la 1 de la madrugada.
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PRODUCCION PETROLIFERA
EN AMPOSTA

MAS DE UN MILLON 
DE BARRILES 
EN UN MES

TARRAGONA, 11 (Europa Press).— La producción 
de petróleo en el yacimiento de Amposta, propiedad de 
la agrupación de empresas INI-Coparex- Campsa-Shell, 
ascendió el pasado mes de agosto a 172.420 toneladas 
equivalentes a 1,14 millones de barriles.

Con ello, la producción acumulada de este yacimiento 
desde su puesta en explotación se eleva a 25,1 nriitiones 
de barriles.

PROXIMO COMIENZO DE UN SONDEO 
EN EL CANTABRICO

GIJON, 11 (Europa Press).— Para finales de la actual 
semana dará comienzo el sondeo “Mar Cantábrico C-l" 
que realizará en el permiso del mismo nombre la 
asociación de empresas Campsa-Shell. La perforación se 
encuentra situada a unos 50 kilómetros de Gijón en una 
zona en la que profundidad del agua es de 145 metros.

La profundidad máxima prevista para este sondeo 
será de unos 4.500 metros. Se utilizará la plataforma 
"Pentagon 87", que ha llegado procedente del Mar del 
Norte. Aunque se desconoce el tiempo que durarán los 
trabajos se cree que se prolongará durante el próximo 
otoño y gran parte del invierno. 

EL 
TIEMPO
MADRID, 10' En 

Cantábrico, Galicia, Duero y 
sistema central, nuboso con 
chubascos o lluvias 
intermitentes. Parcialmente 
nuboso con algunas 
precipitaciones dispersas en 
Extremadura, Centro, Alto Ebro 
y a última hora en Pirineos y 
Cataluña. Algo nuboso en el 
resto. Se iniciará un descenso de 
temperaturas en la mitad Norte 
de ¡a Península. Algo nuboso al 
norte de las Islas Canarias.
TENDENCIA PARA LOS 
DIAS 12 y 13

Día 12: En Galicia, lluvias

moderadas que se irán 
extendiendo en forma débil al 
resto de ¡a vertiente atlántica. 
Algún chubasco en el 
Cantábrico. Aumento de ¡a 
nubosidad durante el día en 
Cataluña. Poco .nuboso en las 
demás regiones.

Día 13: Chubascos en el 
Cantábrico y de forma dispersa 
en el área mediterránea. Poco 
nuboso en las demás regiones.

TEMPERATURAS EXTREMAS 
DE LA PENINSULA

Máxima de 32 grados en 
Murcia.

Mínima de S grados en Soria, 
y Ciudad Real.

TRAS EL INCIDENTE EN LA CORRIDA 
GOYESCA DE RONDA

LOS DONECQ
CONTINUAN
DETENIDOS

MALAGA, 11 (Logosl.— Ayer tarde, a las siete, 
seguían recluidos en el depósito municipal de Ronda 
don Alfonso Domecq y su hijo, a consecuencia del grave 
incidente ocurrido en el transcurso de la corrida goyesca.

Al parecer, hay detenida una tercera persona, pero este 
dato no se ha podido comprobar. Por otra parte desde la 
comisaría de policía de Ronda han notificado que las 
diligencias del asunto habían pasado esta tarde a manos 
del Juez de instrucciem de Ronda.

Circulan por la ciudad dos versiones del grave 
incidente: una que el hecho ocurrió ante una de las 
puertas de la plaza de toros cuando los señores Domecq 
intentaban penetrar en el interior una vez había 
empezado la corrida y que al no permitirles la entrada, 
agredieron ai portero y posteriormente a un policía que 
acudió al lugar del suceso. La otra versión que parece la 
más fundamentada es que el incidente ocurrió en el 
callejón de la plaza, al ser requeridos por un policía para 
que lo abandonaran.

El suceso, unido a que el último toro de la tarde —un 
sobrero que toreaba Paco Camino— saltó al callejón 
durante la lidia e hirió a cuatro personas,una de ellas de 
cierta consideración, ha causado gran impresión en la 
ciudad, especialmente entre los numerosos asistentes a la 
corrida goyesca que abarrotaban la plaza.

SEGOVIA, 11 (Logos).— 
“El Adelantado de Segovia", 
en su primera página, 
insertaba ayer una breve 
nota editorial diciendo que 
las dos páginas centrales 
informando sobre el cese del 
alcalde de Nava de la

Asunción que se produjo 
recientemente y que fueron 
retiradas a última hora por 
dificultades administrativas, 
se publican íntegras en e 
número de ayer y sin que el 
texto haya sido çortado n* 
manipulado para conseguir 
vía libre.
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RIDA CRISIS EN EL SECTOR ATUNERO

p
MALLORCA, 11 (Logos)

-i

POR DESIGNACION DEL MINISTRO

m ed ios

)E 1975

Jueves, i i de septiembre de 1975 ARAGON/exprés. PAG. 7

siete. 
Ronda 
il grave 
>yesca.

ro este 
lesde la 
que las 
manos

de —un 
callejón 
ellas de 
1 en la 
(tes a la

RECURSO Y COMPETENCIA 
DESLEAL

las 
las 
en
y 

de

Una epidemia dé gripe está 
causando estragos entre los

cuarenta y siete de 
facultades clásicas, de 
que veintisiete ya están 
trámite de provisión; 
ciento ochenta y cuatro

plazas de 
cifra total de 
de quinientas 
todo tipo de

solicitadas.
En las 

agregados la 
vacantes es 
veintiséis en

nivel de

«««•(««B

Ciencia.
En e

catedráticos existen 
cuatrocientas treinta y una 
vacantes: trescientas

de catedráticos agregados y 
adjuntos de universidad, 
según datos obtenidos en 
____ próximos al 
Ministerio de Educación y

MAPA RELIGIOSO DE ESPAÑALos tronsportistos piden
una subida superior a la DIEZ MILLONES de

ESPAÑOLES VAN a
que se 
no viene 
istintos 
sis que 
> de la 
ión que 
e señor 
lalmente 
Moreno 

I de su 
icejal, ha 
io a la

Martín 
iber con 
lUra por 
«oración, 
semanas 
listintos 
iitu ación 
ilusión a 
olver la 
en breve 
> alcalde 
ombrada 
tora, tal 
concejal 
Incluso 

res como 
alcalde, 

no se ha 
a r nada 
s)*

grave 
de las

•omecq 
había 

ntrada, 
cía que 
irece la 
» en el 
;ía para

produjo 
je fueron 
hora poí 
¡strativas. 
-as en e 
sin que el 
orlado ni 
conseguir

"QUEREMOS TARIFAS REALES Y NO PRECIOS 
POLITICOS ENCUBIERTOS"

MADRID, 11 (Europa Press).— El presidente ^del 
Sindicato Nacional de Transportes y Comunicaciones, don 
Vicente García Ribas, ha declarado a Europa Press que la 
actual flota del sector la componen cerca de un millón 
de camiones y cuarenta mil autobuses públicos o privados, 
y que la actualización tarifaria solicitada en el Ministerio de 
(X>ras Públicas y en la junta superior de precios es de más 
significación que de haberse producido^scdonadamente el 
aumento de costes.

Añadió el señor García Ribes 
que la solicitud de subida de 
"tarifas reales y no de precios 
políticos encubiertos”, pues “el 
país debe conocer que la 
inflación no la genera el 
transporte y que cuando 
consumimoe un artículo el valor 
añadido del transporte es casi 
despreciable^ responde no 
siMo a las variaciones recientes y 
reiteradas de combustible y 
salarios, sino “a otros conceptos, 
de gran entidad también, y 
sobre todo por el desfase ya 
endémico que soporta el 
transporte en cuanto a precios o 
tarifas”.

Anunció el presidente del 
Sindicato Nacional de 
Transporte y Comunicaciones 
que para estudiar ésta y otras 
peticiones planteadas a la 
administración ante la grave 
crisis que está atravesando el 
sector han sido convocadas para 
mañana y pasado, en la 
dirección general de transportes 
terrestres, las comisiones mixtas 
de trabajo integradas por 
representantes del Sindicato y 
del Ministerio de Obras Públicas.

Las otras medidas pueden 
resumirse siempre según el señor 
García Ribes, así: supresión y 
actualización del canon de

coincidencia y del derecho de 
tanteo a favor de los 
ferrocarriles, instrumentos 
coordinadores ya desfasados; 
igualdad de trato físcal entre el 
tran^orte público y el privado, 
y limitación del parque de 
vehículos, tanto público como 
privado, adecuándolo a la 
situaciÍHi económica actual y 
previsible para 1976.

En cuanto a las taijetas de 
transporte de cara al próximo 
verano, anunció también que se 
espera la publicación de una 
oraen ministerial, al i^al que en 
años anteriores, dado que los 
resultados obtenidos en los 
últimos ejercicios aconsejan 
mantener la regulación de las 
condiciones de otorgamiento. 
Para ello, tras las mencionadas 
remisiones de trabajo habrá una 
reunión conjunta en el 
Ministerio de Obras Públicas.

MISA los DOMINGOS
ARAGON SUPERA EL CINCUENTA POR CIEN 
DE_ASISTENCIA DE SUS HABITANTES

UNA COMISION DE 
BERMEO SE 

ENTREVISTA HOY 
CON EL MINISTRO 

DE COMERCIO
• LOS COSTOS HAN AUMENTADO 

UN 50 POR CIEN
BILBAO, 11 (Logos).— Se encuentra en Madrid una 

Comisión del sector atunero-congelador formado por cuatro 
l^presentantes de Bermeo, donde radica la mayor parte de 

flota, para mantener conversaciones con representantes 
<•0 los otros tres sectores de la agrupación^de congeladores, 

marisqueros, meriuceros y de cefalópodos y con el 
propósito de entrevistarse hoy jueves con el Ministro de 
<-omercio, al que expondrán la problemática del sector que 

rnillones de oesetas en oórdidas, respecto a 
'^74, únicamente en la actividad atunera.

Las causas de la crisis del sector, según sus 
^presentantes, se deben a los notables incrementos en los 
Ppcios del gas-oil, aceites, pertrechos y suministros navales; 
Im ’“rriento de los costos de explotación; a las 
mportaciones masivas de túnidos congelados; al notable 

salarios y de las cargas exigidas por la 
^°*^'^** y conjunto de otros factores, que han 

i^fzdo en total un incremento en los costes de 
*Piotaci6n, del orden del 50 por ciento.

Son- 5® proponen en el informe elaborado

(Jo ‘f® un aumento de la subvención para consumo
siem^^*'®’*’ *:uando se efectúe en puerto extranjero, y 

realice en puerto nacional que su precio sea 
obajura, es decir 3,85 pesetas litro.

créri't^ ^® conceda una moratoria en los pagos de los 
nor?'j oficiales para la construcción de buques por un 
período superior a los 2 años.

de créditos especiales para financiación de los sfocks de tunidos congelados.
^®* desgravación o la concesión de una

exon *'''ogramo, con el propósito de fomentar la 
interny concurrencia en los mercados 
Pracf¡r^Á°^®*®^’ contrarrestando las operaciones “dumping” 
cuhaV j®LP°’‘ Íes flotas paraestatales como la coreana. 

El h ® ^e‘'**en, etc.
"plan nacional de política pesquera”, con P «VIS ones a corto y largo plazo.

9ue la «^^^•'ciicidn de convenios bilaterales de pesca, ya 
'Hoviiirt 1® atunera-congeladora, tiene una extraordinaria 
®xtens¡ j *“® preocupa sobradamente las continuas 
•"•berefi jurisdiccionales por parte de los países. os.
harcnc^*^pación de congeladores está compuesta por 178 

que dan ocupación a unos 5.000 hombres.

Agregó que, en tanto los 
precios flexionan a la b^a o el 
Estado congela las tarifas, el 
tran^orte no puede soportar 
incrementos de hasta el 400 por 
ciento en la tasa de circulación 
rirevista por la ley de régimen 
ocal, aún no aprobada en 

Cortes, por lo que “Uegado su 
momento actuaremos con todos 
los medios legales a nuestro 
alcance”.

Asimismo, preguntado sobre 
qué soluciones se proponen para 
terminar con la competencia 
deried entre transportistas, el 
señor García Ribes re^ondió 
que “in^>ección y sanciones, 
incluso con la retirada de la 
tarjeta de transporte”, pues no 
es suficiente la labor de los 
ministerios de Obras Públicas y 
Gobernación, por lo que el 
sindicato ha solicitado su 
intervención.

Dgo también que desde las 
limitaciones de camiones y 
autobuses públicos, a mediados 
del año 1971, se han concedido 
53.025 autorizaciones para 
camiones, desde el año 1973, 
2.050 para autobuses. ‘Tero 
téngase en cuenta —afirmó— que 
sólo una parte de la oferta de 
transporte público esta 
contingentada, el privado no lo 
está, ni tampoco el urbano, ni 
aquellos camiones de menos de 
seis toneladas de peso en carga o 
vehículos de viajeros con menos 
de nueve plazas, que representan 
un gran porcentîÿe de dicha 
oferta”.

MADRID, 11 (Logos).— Diez millones de 
chañóles acuden cada domingo a las i^esias. 
Uno dé cada tres obligados cumple 
semanahnente con uno de los fundamentales 
orec^tos de la Iglesia, publica hóy el diario 

'^‘ABC” el cual inserta en sus páginas un 
gráfico del mapa de España religioM 
elaborado por el Instituto de Sociología 
Pastoral Aplicada de Barcelona (LS.P.L/A.) 
durante el congreso de sociología de la 
religión celebrado recientemente en Llorct de 
Mar.

El análisis del mapa, dice el citado diario, 
permite avanzar las siguientes sugerencias:

1.- La medida de cumplimiento dominical 
en España se sitúa en una línea media entre 
las diversas naciones de. Europa. Muy inferior 
a la de Holanda, parecida a la de Italia, y 
notablemente superior a la de Francia o 
Bél^a.

Z- No se registra una gran variación entre 
las cifras actuues y las que se compulsaban 
hace diez o quince años. Los estudios 
científicos de los años del concilio y dd 
inmediato preconcibo calculaban la práctica 
religiosa española entre un 35 y un 40 por 
ciento. Y la cifra actual roza ese 35 por 
ciento.

3.- El estudio constata, una vez más, la 
gran diferencia entre la población rural y 
urbana y entre la agrícola y la industrializada, 
con porcentajes muy superiores en pueblos y 
en ambientes agrícolas. Pero tampoco esta 
constatación es constante, pues mientras en el 
norte de España es mayor el cumplimiento en 
los pueblos que en las ciudades, en el sur son 
las ciudades, las que ofrecen mayores

porcentes de “misalùantç»”, tal vez por la 
dispersión de la población rural

4.. Hay evidentemente, en lo religioao, 
“dos Españas” (norte y aur, divididas por el 
paralelo 40), o más exactamente, tres.

Algunas regiones superan d 50 por ciento 
de asistencia dominical: Castilla la Vieja, 
León, Vascongadas, Navarra, Aragón y 
Baleares.

Otras regiones oscilan entre un 30 y un 50 
por ciento: * Valencia, Murcia, Galicia y 
Asturias.

Un tercer grupo oscilan entre el 20 y d 30 
por ciento: Castilla la Nueva, Cataluña, 
Extremadura y Andalucía. En la punta más 
baja de este puM están las dos grandes 
ciudades Madrid y Barcelona.

5.- Las provincias con mayor práctica 
religiosa son las que cuentan- con mayor 
número de sacerdotes y son, a su vez, las que 
más sacerdotes, religiosos y religiosas 
“producen”.

6.- Provincias con rentas muy shas cuentan; 
unas con notable práctica religios*, frente a 
otras que ofrecen mínimos religiosos, y la 
miaña pluralidad se registra en las provincias 
pobres.

7.- El fenómeno migratorio se sigue 
registrando como uno de los más influyentes 
en la práctica religiosa. Un porcentaje muy 
alto de campesinos delxlitan su postur* 
religiosa' al trasladarse a ambientes: 
industrializados. Si bien este mismo hecho no 
es una ..onstante: más bien habría que decir 
que el emigrante tiende a aproximarle en lo 
religioso al nivel de la zona a la que emigra.

ALMA DE

CONCESION DE LOS PREMIOS 
CINEMATOGRAFICOS "CALVIA 1975"
PALMA DE MALLORCA, 

11 (Logos).— Los catalanes 
Miguel Esparbe y iPedroTorras, 
con su película "Calvia, alma de 
Mallorca", han ganado el premio 
de cinematografía "Calvia 
1975", dotado con medio 
millón de pesetas. El segundo 
premio, de doscientas mil 
pesetas ha sido otorgado a 
Rafael Marcos Tejedo, por su

película “Colores de historia". 
Calvia es una villa de Mallorca, 
en cuyo término municipal está 
ubicada una de las mayores 
zonas turísticas del país: Estos 
premios han sido convocados 
para conmemorar el aniversario 
del desembarco de las tropas del 
rey Jaime I el Conquistador, en 
las playas de Santa Ponsa, en el 
mencionado término municipal.

caballos trotones de carreras 
mallorquines. Son más de 
30 los que de las cuadras del 
hipódromo de Son Pardo tos 
3ue actualmente sufren 

ciencias bronquiales.
La epidemia, al parecer, 

se va extendiendo por la 
totalidad de las cuadras 
mallorquínas. En el 
mencionado hipódromo no 
ha sido posible programar 
Rara el próximo domingo el 

abitual número de carreras, 
habiendo tenido que 
reducirse extraordinaria* 
mente el programa debido al 
elevado número de caballos 
que estos días están 
afectados por las dolencias 
mencionadas.

las escuelas técnicas, de las tramite de oposición y 
que veintiséis están en veintitrés ya están

MADRID, 
Actualmente, 
prbiegómenos del comienzo 
del curso académico mil 
novecientos setenta y 
cinco-setenta y seis, existen 
dos mil novecientas 
cincuenta y siete vacantes

Cerca de tres mil plazas libres 
de catedráticos y 

adjuntos de universidad

NUEVO RECTOR DE LA 
AUTONOMA DE BARCELONA

BARCELONA, 11 (Logos).— Tras confirmarse oficialmente que 
el nuevo rector de la autónoma será el doctor Cabré, actual decano 
de medicina, y que el nombramiento será por designación directa del 
Ministerio —sin la elección previa de la terna prevista por los 
estatutos— han presentado ya su dimisión o la presentarán en breve, 
el doctor Molas, decano de Letras; doctor Barbe, decano de 
Derecho; doctor Reina decano de Ciencias de la Información; doctor 
Noy, director del Instituto de Ciencias de la Información.

En cuanto a las cartas de despido de lor profesores no numerarios 
de cuatro facultades de dicha universidad, que estaban preparadas, 
no han sido definitivamente firmadas por' el rector dimisionario, 
doctor Gandía.

centros universitarios. De 
estos, cuatro se ha sacado ya 
a concurso de traslado, y 
cuatrocientas treinta a 
concurso de oposición.

Finalmente, en el nivel 
de adjuntos existen mil 
novecientas plazas vacantes 
que se han sacado a 
oposición en el Boletín 
Oficial del Estado, el pasado 
martes. Recientemente, se 
resolvió el concurso de 
oposición restringido por el 
3ue accedieron a sus plazas 

e adjuntos alrededor de mil 
trescientos nuevos 
profesores numerarios.
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EL ESCANDALO DEL SUBMARINO NUCLEAR AMERICANO

POR UN BESO
mmexprès

ACCIDENTE 
AEREO EN 
BRASIL

LINCHARON A 
UN CACIQUE

QUE LE DIO
KISSINGER 
HABLARA EN 
LA O.N.U.

NATAL (Rio Grande del 
Norte-B rasil), 11 (Efe). — 
Dos aviones militares de 
instrucción, chocaron ayer, 
en el aire, durante maniobras 
de entrenamiento, 
provocando la muerte de 
uno de sus pilotos.

A BORDO
LA CRISIS 
MINISTERIAL 
COLOMBIANA, 
RESUELTA

MINATITLAN (Veracruz, 
Méjico), 11 (Efe).- El 
cacique Otilio Job 
Dominguez fue linchado 
ayer en las inmediaciones de 
esta población de Méjico, 
después de. que se 
enfrentaran a tiros contra 
unos 200 campesinos 
enardecidos. ,

La versión oficial de los 
hechos dice que el 
terrateniente se enfrentó a 
los campesinos, hiriendo a 
dos de ellos antes de ser 
muerto a tiros por una 
multitud armada.

WASHINGTON, 11 (Crónica 
especial por George C. WILSON, 
de “The Washington Post-Efe” en 
exclusiva para ARAGON/exprés.) 
El comandante del submarino 

>norteamericano que permitió que una 
bailarina actuaramedio desnuda en el puente 
de su buque ha recibido una tarta de 
reprimenda de la Armada en la que se le 
censura que hubiera dado un beso de 
despedida en la mejilla a la artista gogó 
cuando abandonaba el sumergible.

La armada considera que el beso "tendía 
a desdecir la posición" del comandante 
Connally D. Stevenson como oficial ai mando 
del submarino nuclear "Finback".

La misma carta también atribuye a 
Stevenson negligencia en la puesta en práctica 
de los procedimientos ordinarios de la 
Armada para los casos de visita dg mujeres a 
bordo.

El capitán retirado de la Armada Joseph K. 
Taussig, héroe naval de la ti Querrá Mundial, 
que Stevenson ha designado como uno de sus 
abogados defensores, admitió ayer en una 
entrevista por teléfono que el comandante del 
"Finback" no se había atenido al 
procedimiento normal en el caso de labaitarin< 
gogó "Cat Futch", pero alegó que el relevo de 
mando había sido demasiado.

El que se haya permitido besar a la "Cat 
Futch" en el "Finback"„cuando el submarino 
abandonaba el puerto Cañaveral, Florida, el 
10 de julio, ha dicho Taussig, fue una broma. 
La reacción de la Armada era totalmente 
desproporcionada para quien quiera que 
juzgue la importancia del acontecimiento".

La carta de reprimenda, que Stevenson

recibió el 7 de agosto^no es más que una de las 
tres medidas adoptadas por la Armada contra 
el ex-capitán del Finback por la actuación de 
la bailarina. Futch. Las otras dos son un 
informe adverso y la iniciación del 
procedimiento formal en la Oficina de 
Personal Naval denominado "separación de un 
oficial para encausamiento".

Por el momento Stevenson se defiende 
contra las tres medidas con la redacción de su 
informe personal sobre el caso en una oficina 
de la Armada, en Nortfolk, Virginia. Los 
hechos y datos recogidos por los superiores de 
Stevenson y sus propias argumentos de 
defensa habrán de ser aportados a la mesa del 
juez, vicealmirante James D. Watikins, jefe de 
personal de la Armada.

Un oficial de la Armada opinó ayer que del 
fallo del vicealmirante Watkins pudiera 
"depender el reclutamiento de la nueva 
generación de jóvenes".

Un alto oficial de la Armada en el 
Pentágono ha comentado que "la impresión 
general en el Pentágono es que el relevo de 
Stevenson del mando era un poco excesivo a 
menos de que hubiera algo más que lo de la 
bailarina gogó".

En la Armada norteamericana se permite la 
visita de mujeres a bordo de submarinos e 
incluso se permite que las esposas de los 
miembros de la dotación viajen con el buque 
en Inmersión para tranquilizar a.sus familias 
sobre la seguridad de que se goza en los 
sumergibles.

No obstante, se supone que los capitanes 
han de obtener primero autorización de la 
superioridad para tales visitas femeninas; 
aprobación que no se había conseguido en el 
caso de la "Cat Futch".

WASHINGTON, 11 
(Efe).— El secretario 
norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger, expondrá el 
próximo 22 de septiembre a 
la asamblea general de las 
Naciones Unidas el nuevo 
concepto americano para 
resolver las diferencias 
surgidas últimamente entre 
el mundo desarrollado y los 
países del llamado tercer 
munda

Previamente a este viaje, 
Kissinger se entrevistará en 
Nueva York con el ministro 
de asuntos exteriores 
soviético, Andrei Gromyko, 
para explicarle detalles de 
último acuerdo firmado 
entre Egipto e Israel sobre el 
Sinai.

BOGOTA, 11 (Efe).- 
Con la ratificaciórt- de la 
totalidad de sus 13 
ministros, el presidente^ de 
Colombia, Alfonso López 
Michelsen, dio solución a la 
primera crisis de gabinete 
que ha afrontado desde su 
toma dejjosesión del cargo, 
el 7 de agosto de 1.974.

López Michelsen, en 
prolongados contactos 
políticos y en medio de un 
"carteo" con líderes del 
partido conservador, 
miembro de la coalición de 
Gobierno, decidió no aceptar 
la dimisión de sus inmediatos 
colaboradores, y les dio su 
voto de confianza.

LA AYUDA
EXTERIOR U.S.A.

WASHINGTON, 11 
(Efe).— En la aprobación de 
la ley de ayuda económica 
exterior de Estados Unidos 
para los años 1.976 y 1.977, 
la Cámara de Representantes 
incluyó ayer una enmienda 
que elimina cualquier tipo 
asistencia económica a los 
Gobiernos que violen la carta 
de Derechos Humanos.

La ley, aprobara.por 244 
votos contra 155, incluye- 
una ayuda exterior por valor 
de 2.870 millones de dólares; 
Esta es la primera vez que se 
legisla la ayuda económica 
separadamente de la ayuda 
militar.

TEATRO PRINCIPAL
VI CICLO oe ACTIVIDADES CULTURALES

ORGANIZADO POR LA COMISION DE CULTURA 
DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO

UIN^ t$. MARTES 16 Y MKRCOIES 17 
NOCHE A US 10'30

Orquesta Sinfónica de Madrid
(ORQUESTA ARBOS)

director

VICENTE SPITERI
BOLISTAS

Díá 15: LUIS CALVE
Día 16: EDUARDO DEL PUEYO

Día 17: PILAR BAYONA
ZXJRANTB LOS DIAS 12, 13 Y 14. ABIERTO ABONO 

PARA LOS TRES CONCIERTOS A TODAS 
LAS LOCALIDADES

COOPERACION
AUSTRO-POLACA

VIENA, 11 (Efe).- El 
primer ministro polaco 
nort Jaroszewicz y su 
esposa llegarán hoy a 
Austria en visita privada 
de tres días. Aunque la 
mayor parte del 
programa de Jaroszewicz 
sera privado, también se 
firmará un acuerdo de 
cooperación considerado 
como el más importante 
de Austria con un Estado 
del Este.

En la firma del 
acuerdo entre la 
compañía, polaca 
“Polmont” y las fábricas 
de automóviles “Steyr” 
sobre la contrucción de 
camiones pesados 
participará también el 
ministro polaco de 
Construcción de 
maquinaria, Tadeusz 
Wrzaszczyk, que llegó ya 
a Austria a la 
inauguración de la Feria 
de Otoño de Viena.

Tnéienoni
Inglés, francés, italia- 
nó. Teléfono 21 0499 
lardes.

7,00.— Radio reloj
9,15,— La mañana se hace canción
11,15.— Tiempo de verano... tiempo alegre y 

musical
13,20.— Caleidoscopio musical
13,30.— La naturaleza y las aves
13,50.— G raderío
14,01,— I nformación general
14.06.— Lo último de la discoteca

AVISO A LAS 
EMPRESAS

SECCION DE 
MOVILIZACION PASE 
DE REVISTA ANUAL 
MILITAR

Subinspección de 
los servicios y 
nrovilización de la 
5.a Región Militar

“Las Empresas, Sociedades y 
demás Entidades, Centros 
Oficiales y Particulares, deberán 
comprobar antes de admitir a su
servicio personal si se

1.- Los reservistas que tienen 
que pasar la revista Militar 
durante el presente año 1975, 
son los pertenecientes a. los 
reemplazos que a continuación 
se expresan:

TROPA

(Soldados, Cabos y Cabos 
1), 1971-19701969-1964 y 
1959.

El reemplazo de 1959 lo 
pasará en el último trimestre del 
año y se les anotara' el pase a 
Licencia Absoluta.

ESCALA DE COMPLEMENTO;

(Oficiales y Suboficiales), de. 
1971 a 1964, ambos inclusives; 
1958, 1952 y 1946.

2.— Se recuerda a las 
Empresas, Entidades, Centros 
Oficiales y Particulares, lo 
dispuesto en el artículo 15 del 
Reglamento, de la Ley General 
del Servicio Militar que dice:

encuentra en .regla con las 
obligaciones del Servicio Militar, 
Incurriendo en las 
responsabilidades establecidas 
en el capítulo VIH (artículo 
684), si dejan de dar cuenta a las 
autoridades militares de las 
Irregularidades que observen” 
(B.O.E. núm 295 al 303/1969).

3.— Para evitar molestias y 
pérdidas de tiempo al personal 
de productores y empleados en 
las empresas antes citadas que' 
tienen que pasar la revista, 
deberán entregar sus cartillas en 
las oficinas de las mismas para 
que con duplicada relación de 
nombres, reemplazos y 
domicilios, las entreguen en la 
Zona de Reclutamiento y 
Movilización, donde se la 
devolverá el duplicado sellado y 
se les informará de la fecha en 
que pueden volver a recogerlas. 
De los que hayan venido 
durante el año de otras 
provincjas a residir en la capital, 
reflejarán la provincia, localidad 
y domicilio anterior y actual.

XXI CERTAMEN D£ EXALTACIÓN
DE VALORES RIOJANOS

Patrocinado por la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja

;Bajo la presidencia del catedrático de Zaragoza don Rosendo Tello, 
Aína se ha reunido en Logroño el jurado calificador de loe trabajos 
presentados al XXI Certamen de «Exaltación de valores riojanos», 
que tradicionalmente, y organizado por el Excmo. Ayuntamiento de 
aquella capital, patrocina la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón 
y Rioja.

En el primer tema, poema libre, para Flor Natural y premio de 
5O.(X)O pesetas, resultó elegido el presentado con el lema «Puente de 
oro y racimos», titulado «Belleza de otóño», y del que resultó autor 
don Máximo González del Valle y García, de-Pálencla.

El segundo lema, sobre «Investigación del Puero de Logroño», al 
que se habían presentado dos trabajos, fue declarado desierto, acor* 
dándose que su importe de 30.000 pesetas se proponga sea acumulado 
para la convocatoria del año próximo, repitiendo el mismo' toma, por 
la importancia que para la capital riojana merece. • \ •

La entrega de la Flor Natural y premio tendrá lugar en M 
de gala, « celebrarse en la cápital riojana el próximo día 18 «o* 
actual. — «R.»

RADIO JUVENTUD
15^01.—Temas españoles
15,10.—Radio club .,,«« «•16,01.— Constante musical en las tardes d 

verane _
18,45.— Supercadena media tarde
19,30.— Ronda hispanoamericana
20,01.— El rosarlo en familia
20,20,- Al caer la tarde, 
21,01.— Polideportivo

ARAGÓN/exprés. PAG. 8 JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 1975
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YASSEB ARAFAT
• NO REPRESENTA

A PALESTINA
Muchos palestinos condenarán a Egipto, a
la 0. L. P. y también a Siria, caso de suscribir otro 
acuerdo con Israel

BEIRUT, 11 (Crónica de
Jonathan C. RANDAL 
Washington Post", en 
para ARAGON/exprés.)

de "The 
exclusiva

EORGE Habash, líder def Frente
“ Popular para la Liberación de 
Palestina, grupo que forma parte del 
“frente de rechazo” palestino que se 
opone a cualquier negociación con 
Israel, advirtió a Siria contra un posible 
¿omienzo de conversaciones con el 
estado judío para alcanzar un acuerdo 
parcial de separación de fuerzas en los 
altos del Golán, actualmente ocupados 
por tropas israelíes.

George Habash, en una de sus escasas 
conferencias de prensa, hizo públicas sus 
sospechas de que Siria podría seguir el 
ejemplo egipcio para la obtención de un 
acuerdo parcial de separación de 
tropas, a pesar de la condena hecha por 
el régimen de Damasco contra el 
acuerdo egipcio-israelí sobre el Sinaí.

George Habash, médico de 43 años, 
ha sido el primer dirigente palestino que 
ha hecho públicas sus sospechas, 
compartidas por muchos miembros de 
los diferentes grupos de comandos 
palestinos, de que el presidente sirio, 
.Hafez Assad, puede sacrificar sus 
intereses si consiguiera una retirada 
israelí, aunque fuera mínima, de los 
altos del Golán.

En sus declaraciones hechas pocas 
horas antes de que la Organización para 
la Liberación de Palestina (OLP) iniciara 
un encuentro diplomático de alto nivel 
en Damasco, el doctor Habash,. dijo: 
“Nos gustaría retroceder, nos. gustaría 
unirnos en un sólo movimiento para la 
liberación de Palestina”. Más

adelante insistió: “algunas cosas 
deben ser corregidas en el PLO."

Esta afirmación significa que el líder 
del PLO, Yasser Arafat, debe abandonar 
sus deseos de presidir la organización 
que represente a todos los palestinos y 
no asistir a ningún tipo de 
conversaciones de paz, sea en Ginebra o 
en cualquier otro lugar. El doctor 
Hasbash no ofreció a cambio ninguna 
concesión por su parte.

Blandiendo sus largos dedos en el 
aire, vestido con una camisa negra del 
tipo usado por Nehru y con pantalones 
grises, mesándose de vez en cuando sus 
grises cabellos. George Habash dijo: “Si 
los dirigentes del PLO quieren que nos 
unamos a ellos para que ellos puedan 
decir en Ginebra que representan a 
todos los palestinos,tengan seguro los 
líderes del PLO que no les daremos tal 
oportunidad, no nos uniremos jamás 
para ir a Ginebra”.

Con su acostumbrado estilo, directo 
y sin tapujos, dijo que “Siria se 
encontraba en un gran dilema, 
consciente de que ios ojos de todos ios 
árabes vigilan al régimen sirio para ver lo 
que hace durante los próximos tres o seis 
meses”.

“Nadie está dispuesto a dejarse 
engañar”, dijo Habash. “Si Siria quiere 
apoyo para seguir la misma senda de 
Sadat, nadie está dispuesto a apoyar al 
régimen sirio y el pueblo le maldecirá”.

Reiterando la política adoptada por 
otros grupos palestinos menos radicales 
que su FPLP, indirectamente sugirió la 
ejecución de un golpe de Estado contra 
el Gobierno egipcio: “El pueblo egipcio 
convertirá a Sadat y a su acuerdo 
provisional con Israel en un incidente 
irrélevante en la historia de su lucha por 
la liberación”.

E/ modo de negociar 
^viétíco es inadmisib/e SADAT
“Moscú desea otro

presidente

wsion^
"EL PROBLEMA DEL HAMBRE

natalidad. Agustín GIL LASIERRA

(National Geographic Magazine)

44
En cambio Washington contesta a cualquier petición 
en 48 horas: la última ha sido la instalación
de equipos de alarma en el Sinaí

EL CAIRO, 11 (Crónica por Marilyn 
berger, del “Washington Post", en exclusiva 
para ARAGON/exprés, por telex)

El- presidente egipcio Anuar Sadat, en una de sus más acerbas 
críticas contra la Unión Soviética ha dicho que "ninguna 
persona con dignidad puede aceptar el método de negociar 

i^so".
1^ entrevista publicada ayer en el periódico kuwaití 

y^^iyasah" y distribuida por la agerteia de noticias Oriente 
Sadat facilita una cuenta detallada de las relaciones 

^'^'ético-egipcias desde la guerra de 19S7, y descubre por 
expulsó a los técnicos soviéticos en 

el^- ''^^os retiraron unas instalaciones de pronta alarma en 
* PP^t de los intentos egipcios de comprar el equipo.

Ne pedido al presidente Ford un sistema similar y ha dado su 
conformidad".
V» tesalta que había protestado contra la negativa rusa de 

'Roerle el equipo electrónico y que escribió una carta el 29 de 
^^o de 1972, en la que decía a los soviéticos que "la retirada 

^PiPo debilitaría la capacidad de combate egipcia... y les 
toF z “ debía dicha decisión. Escribí otra carta y

'Cité oficialmente la compra de tal equipo".
continúa diciendo en la entrevista: "Desde que 

Ç \ cf poder en Egipto, los rusos no han estado satisfechos 
desean otro presidente". Sin embargo, Sadat dice 

^esea romper las relaciones con la UfíSS y añade: "He 
^^otratando de restablecer las relaciones con ellos a la

situación que prevaleció anreriormente".
No se considera probable que algunas de las declaraciones 

hechas por Sadat puedan conducir a mejorar la atmósfera. 
"Cuando llegue el día en que revele el documento intercambiado 
entre nosotros y los rusos, se podrá comprobar que ninguna 
persona con dignidad puede aceptar el método seguido por los 
rusos en negociaciones... Ellos tienen su propio procedimiento, 
especialmente cuando se les pide una respuesta urgente, que 
puede ser decisiva No responden a lo que preguntas y se limitan a 
decir que los dirigentes soviéticos se encuentran en Crimea, 
donde pasan cuatro meses, de final de mayo a octubre.

"No queda otro remedio que esperar su regreso a Moscú y, 
claro, necesitan después mes y medio para descansar en la 
capital. Entonces contestan, si es que llegan a hacerlo.

"Con los americanos es diferente. Contestan a todas mis 
preguntas o peticiones, bien positiva o negativa, íen un plazo de 
4S horas".

"Los israelíes —resalta— tienen un sistema electrónico de 
alarma y por ello pedí al presidente Ford otra instalación similar 
que será colocada en el lugar apropiado. El presidente Ford 
accedió a ello. El sistema de alarma judío está manejado por los 
israelíes y americanos. El nuestro estará a cargo de egipcios y 
americanos. La presencia estadounidense no pone término al 
estado de guerra".

Sadat indica que tiene "el derecho de repatriar" a los 
especialistas americanos cuando lo desee. El acuerdo concertado 
recientemente entre Israel y Egipto establece, no obstante, que 
únicamente "si ambas partes... piden a Estados Unidos que 
pongan fin a su papeL. Norteamérica considerará tal 
petición".

Por primera vez las naciones del mundo poseen la 
decidida voluntad de concentrarse en elevar la 
productividad agrícola, dice el Dr. Wortman, de la 
"Rockefeller Foundation", quien asegura, además: "Los 
líderes de las naciones del Tercer Mundo saben que no 
pueden seguir en el poder con hambrientos bajo su 
mando. Conseguir mayores cantidades de alimento ya no 
es cuestión de pura humanidad y compasión, sino precio 
de supervivencia política".

En toda Asia, zona característica del hambre (la India 
es un caso de horror en ésto), los rendimientos del arrozal, 
por hectárea, crecen y crecen sin cesar. La máxima 
productividad agrícola se da en Corea, Egipto, Taiwan, y 
el Japón, muy por encima de la norteamericana, en las 
cosechas que allí se cultivan. Como puede verse, de las 
cuatro naciones pioneras; una sólo no es asiática. De todas 
maneras, la presión demográfica, las sequías, el cambio del 
ciclo de los monzones que traen la lluvia (fenómeno 
metereológico cuya irregularidad, en estos últimos años, 
ya es preocupante), la política, la crisis de la energía, que 
pone por las nubes usar bombas de riego, o el precio de 
los fertilizantes, todo ello ha hecho que ni siquiera un 
trabajo arduo, unas técnicas depuradas, puedan garantizar 
que en el futuro el hambre dejará de ser el clásico azote en 
países pobres del Asia. El famoso Norman Baorlaug, 
Premio Nobel y creador de los trigos enanos que han 
modificado de raíz los rendimientos agrarios del cereal, 
prevé, para dentro de no muchos años, "caos y 
desintegración" en Bangladesh, India, Egiptp e Indonesia, 
justamente por la falta de alimentos suficientes para sus 
galopantes poblaciones. Al serle preguntado si no 
estimaba que su "Revolución Verde", multiplicando los 
rendimientos y antes de tantas variedades de cereal por él 
investigadas,'y cuyas semillas son la base del cultivo en 
Asia, habría resuelto el problema. Norman Borlaug dijo 
taxativamente que, gracias a esos descubrimientos, el 
momento del drama final se había retrasado en veinte o 
treinta años, pero que si proseguía la carrera demográfica 
desenfrenada la catástrofe llegaría lo mismo, con o sin 
semillas especiales, con o sin variedades productivas y 
resistentes, con o sin triticale (híbrido de trigo y centeno 
por él logrado).

Por su parte la ONU considera, actualmente, que 
treinta y tres países miembros están incluidos en el 
"cinturón del hambre", donde nadie, excepto un puñado, 
borne lo bastante, y donde las perspectivas agrarias son' 
malas. Lo peor es que en dichas 33 naciones se acumulan, 
ahora, las 2/3 partes del total de población del mundo, 
aunque sólo 1/5 de sus alimentos. Y es allí, justamente, 
donde se origina un 80 por ciento de la cifra mundial de
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Mentís de Spínola

NO INVADIRA
PORTUGAL

"Sólo la acción responsable del pueblo portugués 
permitirá salir de la crisis política", declara el 
ex general en París

SAO PAULO, 11 (Efe).- El ex presidente portugufe 
Antonio se Spínola no tiene la intención de "invadir" 
Portugal y hacerse nuevamente con el poder por la 

fuerza.
En una entrevista concedida en París al enviado 

especial del periódico "0 Estado de Sao Paulo", el 
general se declara convencido de que solamente la acción 
responsable del pueblo portugués permitirá salir de la 
crisis política que atraviesa su país, acción que, según 61, 
es inminente.

En cuanto a los planes que se le atribuyen de querer 
invadir su país para intentar derrocar al actual Régimen, 
es categórico: "En la situación presente sería fácil, con 
un grupo de hombres decididos, conquistar el poder. 
Pero se trataría de una acción puramente aventurera, y 
I Portugal i no tiene necesidad de aventuras".

MANIFESTACIONES EN OPORTO Y LISBOA

LISBOA, 11 (Efe).- Una manifestación de unos 
1.500 militares recorrió ayer noche las calles de 0 porto 
lanzando consignas en conUa de la ''escalada fascista en 
ios cuarteles".

La manifestación incluía algunos tenientes, 
suboficiales y cientos de soldados, y a ella se unieron 
personas civiles hasta llegar a ' integrar en total unas 
10.000 personas.

i

WASHINGTON, 11.-(Crónica 
pora Rafael Alonso, de la agencia 
Efe, especial para ARA- 
GON/exprés.)

Desde Nueva York a San Francisco el 
sistema escolar norteamericano se encuentra en 
una grave crisis por las huelgas de cientos de 
miles de maestros que han dejado a millones de 
niños sin escuela al comienzo del curso.

Los maestros de Nueva York se unieron a los 
de Illinois, Massachussets, California, Nueva 
Jersey, Montana, Ohio y otros estados que 
todavía no han vuelto a las aulas después de las 
vacaciones de verano, como protesta por los 
bajos salarios o las condiciones de enseñanza.

Nunca en la historia de los Estados Unidos se 
había conocido una "rebelión” de los maestros 
tan masiva y que, por añadidura, ha coincidido 
ahora con actos de violencia en varios estados 
donde el gobierno federal ha obligado la 
integración racial en las escuelas. La protesta 
más dramática fue la protagonizada el domingo 
por los maestros neoyorquinos, que se 
reunieron multitudinariamente en el "Madison 
Square Garden", el anfiteatro deportivo más 
amplio de la ciudad, para decidir si iban a la 
huelga.

El espectáculo de más de 23.000 maestros 
votantes "sí" al paro contra una minoría que se 
contaba por unos pocos centenares, que

Los manifestantes militaras forman parte del grupo 
'SUV' ("Soldados Unidos Venceremos"), de reciente 
constitución y partidario de las líneas del dimitido jefe 
del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas, Vasco 
Gonçalves.

Después de llegar hasta la sede de la comandancia 
militar de la región norte (de las más conflictivas del 
país), los manifestantes se disolvieron sin incidentes.

Casi al mismo tiempo en Casinhas, suburbio industrial 
de Lisboa, hubo otra manifestación organizada por 
algunos grupos de extrema izquierda y las comisiones de 
vecinos.

La manifestación, que se componía de unas 3.000 
personas, recorrió esta parte de la ciudad gritando 
consignas contra el fascismo, el imperialismo, el 
desempleo, y los envíos de tropas a Angola.

En algunos momentos ios congregados pidieron 
también la puesta en práctica inmediata del llamado 
"Documento del CDPCDN", que preconiza la 
organización del poder popular a través de asambleas 
dñde la base.

Soldados que iban al frente de la manifestación 
distribuyeron panfletos entre la gente, en ios cuales se 
decía que el embarque de soldados y marineros para las 
colonias es una nueva forma de continuar la guerra 
neocoioniaiista.

..  MAESTROS
A Ha dejado sin clase a millones de niños 

norteamericanos en varios estados
norteamericanos que algo va mal en el sistema 
de enseñanza nacional.

Esta vez, los maestros de Nueva York, que 
ya han ido a la huelga en dos ocasiones 
diferentes en los últimos años, no piden mejoras 
salariales sino que se cumplan los reglamentos 
en vigor en la enseñanza de la ciudad.

Los maestros neyorquinos exigen que se 
respete el número máximo de 40 alumnos por 
clase, que continúe la vigilancia de agentes de 
seguridad en las escuelas como única medida 
efectiva contra el creciente vandalismo y 
violencias por parte de los alumnos, y que no se 
proceda al despido masivo de maestros 
obligando . a los que continúan a aumentar sus 
toras dé clase. El problema de Nueva York es, 
sin embarco, muy parecido al del resto de los 
distritos escolares de Estados Unidos, que se 
han visto afectados más que otros sectores de la 
sociedad norteamericana por la recesión 
económica.

En Estados Unidos, la mayoría de las 
escuelas públicas financian sus programas 
escolares con impuestos locales y cuando estos 
aumentan los contribuyentes protestan y las 
escuelas tienen que reducir entonces sus 
presupuestos. En aquellas localidades donde el 
fisco local ha cobrado menos contribución que 
en otros años debido a las dificultades 
económicas provocadas, los maestros han sido 
las primeras victimas. Uno de los líderes 
sindicales de los maestros neyoroquinos explicó 
ayer que con el despido masivo de miles de

sólo podrán hacer de "niñeros" manteniendo el 
orden en las clases. Uno de los maestros dijo 
que. le habían encargado de "cuidar" a 800 
niños. La solución a estos problemas de la 
enseñanza no tiene aquí perspectivas a corto 
plazo, especialmente en épocas de crisis 
económica nacional, ya que el gobierno federal 
no tiene un presupuesto de financiación directa 
de las escuelas.

La frustración de los contribuyentes es doble 
porque además el gobierno federal interviene 
directamente en los conflictos locales derivados 
de la segregación racial de las escuelas. Así se 
explica que airados padres de familia de 
Louisville (Kentucky) o Boston 
(Massachussets), que han provocado violentas 
manifestaciones en ambas ciudades esta semana, 
protesten por las órdenes del gobierno federal.

Después de pagar una alta contribución para 
sostener la escuela local, estos padres de familia 
se oponen a que sus hijos blancos sean llevados 
en autobús a las escuelas pobres de los distritos 
negros, para recibir una educación que 
consideran poco eficiente.

El problema de la integración racial 
obligatoria es, en parte de carácter racista, pero 
principalmente es de reacción contra esta 
injusticia que creen se ha cometido contra ellos 
que pagan religiosamente sus impuestos para 
que luego sus hijos no reciban la educación 
adecuada. Para los pobres barrios negros, sin 
apenas recursos para mantener sus escuelas, ésta 
es sin embargo, la única esperanza para que sus 
hijos tengan la misma igualdad de 
oDortunidades de enseñanza que los blancos.

El senado estudia el "sucio 
juego" de la Agencia

VENENOS
PARA LA

HUMANIDAD
Contra la orden expresa de 
Ford, la CIA conservaba 
venenos de marisco 
descompuesto y cobra, capaz 
de matar millares de personas

WASHINGTON, 
11 (Crónica especial 
por Robert L. 
JACKSON, de "The 
Los Angeles 
Times”, en exclusiva 
para ARAGON/- 
exprés.)
I A Agencia Central de 
"Inteligencia (CIA), ha 

violado una orden 
presidencial durante cinco 
años que prohibía guardar 
cantidades dé veneno 
bacteriológico muy mortal, 
capaz de matar a "muchos 
millares de personas", 
reconoció ayer el presidente 
de la comisión investigadora 
de las actividades dé la' 
"CIA".

El senador Frank Church 
ha comentado que su comité 
especial investigará tal 
violación —que ha admitido 
la propia CIA— en las 
audiencias públicas que se 
iniciarán el próximo martes. 
La importancia del episodio 
se debe a la potencia letal de 
los venenos prohibidos, ha 
declarado Church, uno de los 
cuales procede de mariscos 
descompuestos y otro de 
veneno de cobra.

El asunto muestra la 
aparente desconexión entre 
las estructuras "del mando y 
de inspección" de la agencia 
porque, al parecer, ha habido 
dos directores sucesivos que 
no tuvieron conocimiento de 
que se guardaban tales dosis 
mortales, ha añadido 
Church. Las autoridades de 
la "CIA", se han negado a 
hacer comentarios sobre el 
asunto.

El presidente Richard 
Nixon prohibió en febrero 
de 1970, las investigaciones 
sobre armas químicas y 
biológicas y ordenó la 
destrucción_ de ciertas, 
toxinas, agentes biológicos, 
gas neurológicos y otras 
a mas químicas. En enero 
pasado el presidente Gerald 
Ford firmó uri acuerdo 
internacional prohibiendo la 
puesta a punto, producción 
y almacenamiento de armas 
biológicas y tóxicas. Ford 
declaró a la firma del 
documento que "se ha 
destruido todo nuestro 
arsenal de armas y agentes 
tóxicos y biológicos.

En una investigación 
dentro de la organización, el 
vicedirector de la "CIA", 
para ía ciencia y la 
tecnología, Cari Duckeft, 
descubrió recientemente los 
pequeños recipientes de 
veneno en un laboratorio, ha 
revelado Church.

A pesar de Ja reducida 
cantidad de veneno —unos 
10,9 gramos de toxinas de 
marisco y ocho miligramoí 
de una sustancia derivada de 
veneno de cobra— era 
suficiente para causar 
muertes en masa por 
destrucción del sistema 
nervioso humano.

El senador se ha negado a 
explicar cómo se podría 
esparcir el veneno, —por 
medio del agua, del aire o de 
otros soportes— ni si el 
producto lo había puesto a 
punto la misma "CIA".

"Estamos investigando 
ahora la cuestión. La 
próxima semana pondremos 
al descubierto todos los 
hechos importantes, ha 
asegurado Church. 
Funcionarios de la "CIA , 
han declarado a la comisión 
que el veneno había sido 
guardado para pruebas de 
laboratorio, pero que no se 
habían ocultado la? 
sustancias, no se habían 
hecho nunca pruebas, y qo® 
se había retenido demasiada 
cantidad de veneno para 
unas simples pruebas ha 
concluido revelando Church.
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del «GOLPE»
Tal día como hoy, 

hace dos años, las 
Fuerzas Armadas 
chilenas se levantaban 
contra el Gobierno 
constitucional de 
Salvador Allende. El 
movimiento militar 
encabezado por el 
general Pinochet, uno de 
los colaboradores 
aparentemente más 
compenetrados con la 
política allendista, sitió 
el Palacio de la Moneda, 
donde se encontraba el 
presidente rodeado de 
sus últimos leales. Tras 
una resistencia 
desesperada, las tropas 
rebeldes ocuparon el 
Palacio. De allí saldría 
Allende ya muerto. La

primera versión de que el 
presidente se había 
suicidado ha sido 
descartada. Allende

murió, metralleta en 
mano, defendiendo la 
voluntad soberana de su 
pueblo. Lo que sucedió

después en Chile está en 
la mente de todos y visto 
para la sentencia 
inexorable de la Historia.

Los ultimos momentos del asedio al Palacio de la Moneda. El presidente sabe que de alb’ no 
saldrá vivo. Con el gesto decidido se prepara a cerrar el último capítulo del drama.
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I Hoy se reanudan los debates en la convención
------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------------------- - „

ULSTER; los protestantes
RECHAZAN una coalición

Harold Wilaon convocó ayer, 
inesperadamoite, a la líder 
conservadora Margaret 
Thatcher

Londres, i i (Efe).— E1 primer ministro británico, 
^mld Míilson, convocó ayer inesperadamente a la líder del 

P^i^tido conservador, Margaret Thatcher, para discutir la 
^^tuacíón en Irlanda del Norte.

reunión, solicitada a última hora de ayer por el 
P ministro, sin que nada se hubiese anunciado 
P evjaniente, se produce en unos momentos en los que la 
en ÍNanda del Norte alcanza niveles sin precedentes

últimos años.

dir- ^f’cuentro entre los 
D r i L® ® ® 5 ® los dos
Dolíf partidos
(jg 'COS del país duró más 
inform.’'°''®’ y "a<*a se 
Tamb¡?n° *° tratado, 
entro • Participaron en la 
Irland^ ®’ "^¡"¡stro para 
Peec^ Norte, Meryn 
gab¡n¿+ y colega del 
^éave^® Airey

inquietud que 
formulai ° ® negativa

■««__ protestantes a

cualquier sistema de 
Gobierno provincial co^n 
participación de la minoría 
católica, las perspectivas de 
una solución política para el 
Ulster sufrieron un 
contratiempo que para 
algunos observadores puede 
ser definitivo.

La actitud de los 
un¡onistas pone asim¡smo al 
borde del fracaso los futuros 
trabajos de la convención, 
organismo creado el pasado 
mes de mayo para discutir a

niveles provincial el futuro 
sistema de autogobierno. 
Mientras los católicos 
propugnan un Gobierno de 
coalición entre las dos 
comunidades, ios 
protestantes defienden la 
tesis de un gabinete que 
represente a la mayoría, que 
ellos poseen en la 
convención.

El endurecimiento de las 
posturas de los unionistas 
sucede a varias semanas de 
fuertes críticas contra el 
Gobierno de Londres, al que 
acusan de mantener una 
política demasiado blanda 
fr^ente a los extremistas 
católicos. Los protestantes 
denunciaron la existencia de 
acuerdos secretos entre el 
Gobierno y el IRA 
provisional con concesiones 
mutuas. Estas incluirían por 
parte de los "provos" el 
mantenimiento de la tregua 
y por parte del Gobierno la 
total liberación de los 
detenidos republicanos. Las 
acusaciones adquirieron una 
especial virulencia, tras el 
reconocimiento oficial de 
que el Jefe Supremo de los 
provisionales, Seamus 
Twomey, ha quedado 
ex lu ¡do de las listas de 
“nombres buscado” por las 
fuerzas de seguridad del 
Ulster.

La revelación fue hecha 
por el propio comandante 
en jefe de las tropas 
británicas en el Ulster, 
general David House, al 
término de una 
investigación de varias 
semanas tras una denuncia 
pública del reverendo lan 
Paisley, uno de los 
dirigentes unionistas más 
radicales. Paisley presentó el 
mes pasado a la prensa la 
fotocopia de un documento 
castrense de carácter 
confidencial, en el que se 
informaba a las unidades 
que el nombre de Twomey 
debía ser borrado de las 
listas de hombres a detener, 
ti general House admitió 
hoy que dicho documento 
es auténtico.

Esta noticia se produjo 
antes de que se reanuden las 
sesiones de la convención, 
que hoy volverá a reunirse 
para continuar el estudio de 
las posibles alternativas de 
Gobierno en Irlanda del 
Norte.

Los partidos unionistas 
anunciaron el lunes que 
solicitarán un nuevo 
aplazamiento de una semana 
en la convención, como una 
moción de censura contra la 
política mantenida por el 
ministro Merlyn Rees frente 
a los extremistas del IRA.

VES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 1975

■LOGRO CIENTIFICO 
EN NORTEAMERICA

Los aditivos en tos 
alimentos^un^citante 
para la infancia

WASHINGTON, 11 (Crónica de Washington 
Post-Efe, por Marian BURROS, especial para 
ARAGON^xprés.)

UN estudio financiado por el Gobierno 
estadounidense ha mostrado las primeras' pruebas 

científicas de que los colorantes y sabores artificiales 
utilizados en los alimentos pueden causar hiperactividad 
en algunos niños, informa hoy un investigador de la 
Universidad de Pittsbuigh.

El investigador, doctor C. Keith Connors, dijo que los 
resultados de los experimentos realizados en 15 niños 
que desplegaban un exceso de actividad “son positivos y 
no pueden ser ignorados”.

El estudio, financiado por el Instituto Nacional de 
Educación (INE), fue efectuado por las observaciones 
del doctor Benjamin Feingold, al observar que algunos 
niños con gran actividad física y emocional mejoraban 
significativamente si se les sometía a una dieta libre de 
colorantes y sabores artificiales y libre de alimentos que 
contienen salicilalos productos químicos y otrt>s 
factores hallados en la as "úia y bebidas como refrescos 
de naranja y tomate.

Feingoldr jefe dd departamento de alegia del Centro 
Permanente Kaise en San Francisco, califica la 
hiperkinesia (exceso de actividad) en los niños de estado 
peijudicial, debido a que produce falta de concentración 
con el consiguiente perjuicio , entre otras cosas, para los 
estudios.

Hoy, Feingol’, informará a la subcomisión de 
Sanidad del Senado que el estudio “demuestra a grau 
nivel la teoría de que ima dieta adecuada modifica la 
hiperactividad”.

Una crítica del (INE) al estudio, pone de relieve que 
“los resultados deberían considerarse con precaución”.

Quince niños sometidos al experimento fueron 
divididos en dos gnipos. La mitad de ellos recibieron una 
dieta controlada que contenía aditivos; la otra mitad con 
alimentos sin aditivos de ningún tipo. Al cabo de 12 
semanas padres e investigadores observaron en el gnipo 
que había tomado alimentos sin aditivos una conducta 
más sost'gada en los niños y una mayor concentración en 
el estudio, con mejores resultados, a diferencia de los 
que no siguieron tal dieta.

AR AGON/exprés. PAG. 11
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Nuestra ciudad ha tenWo un fuerte 
altercado con Doña Estadística- Son dos 
señoras que no se llevan nada de bien, desde 

siempre. Porque lo que hace la una, se lo cacarea la . 
otra- Y lo que ésta la critica, aquella lo desmiente.

Así van las cosas entre las damas. Doña 
Estadística ha venido últimamente con malos 
humos, y ha afeado a doña Zaragoza de un negro -V 
pecado.

—Tiene usted, señora, los pulmones más negros 
que el porvenir de un futbolista paraguayo. Y 
justifica la acusación, diciéndole que el pasado año 
doña Zaragoza se fumó más de mil millones de 
pesetas.

—Oiga, acusica —se defiende la Ciudad—, que ha 
sido en tabaco ¿eh? No vaya a ser que la gente 
crea que me he vuelto sofiscoizada.

Ya nos hemos enterado. En el reparto del 
consumo d^ género humeante, los zaragozanos 
hemos pagado I la Tabacalera una contribución de 
mil millones de pesetas anuales.

-Tampoco" es gran cosa, caray —quiero 
justificar doña Zaragoza—; que contando los 
ciudadanos que tengo salen a unas dos mil pesetas 
Sor vecino. Y más cuesta el abono para el fútbol, 

igo yo...

Doña Estadística se le echó a reir. Su ironía 
quería decirle que los niños de pecho, los 
ancianitos y los conductores de autobús no fuman. 
Así que, la cuenta no sale.

Es cierto. Los zaragozanos que tenemos la 
costumbre de fumar —los no fumadores dirían 
“vicio"— hemos sacrificado unas ocho mil pesetas 
“per boquilla” pegando fuego a “celtas”, 
“ducados” y demás parientes. Así "deben andar los 
bronquios...

Con esta aseveración, no podemos encontrar 
palabras dulces «con que responder a la estadística. 
/ sí, nuestras expresimies han de estar carentes de 
azúcar. Mejor; porque si no, íbamos a sufrir otras 
duras consecuencias de la acusadora señora.

—Casi nada —se lamenta doña Zaragoza—. Ha 
venido a decirme, también, que este año los . 
turrones subirán la tira. ¡Vaya manera de hacemos 
la Pascua de Navidad con anticipación!

Siguiendo los números, aquí en la Ciudad, el 
pasado diciembre nos metimos entre pecho y 
espalda un millón de mazapanes, alicantes y 
guirlaches. Y eso que no nos tocó la Lotería ni nos 
cayó la cesta que rifaban los de las Cáritas del 
barrio.

La Ciudad se pone triste y piensa. Entre tabaco 
y turrones, estamos despilfarrando fortunas que 
harían desaparecer el tercer mundo. Claro; que 
Eensar de este modo, es tener mentalidad de 

omba atómica.
Con sus preocupaciones, doña Zaragoza va a 

meditar este ataque de doña Estadística. Es posible 
que, por una vez, tenga algo de razón.

Mientras tanto, saque usted sus cuentas. Mire a 
ver cuántos duros tiene ahorrados y en qué 
prefiere gastarlos; si en tabaco o en turrón. De 
cualquier forma, ya sabemos que su respuesta no 
va a ser nada dulce.

Y eso, que según dicen, llevamos sangre de Don 
Quijote; aquel incomprendido señor que se 
enamoró de una Dulcinea. Por eso, por eso lo pagó 
tan caro...

A cambio de doscientos veintisiete 
millones de pesetas, el 

Ayuntamiento va a adquirir, 
latinea número dos de la 
calle de General Franco. En 1973 el 
precio ofrecido al Pleno se reducía en

ADIO 
EMOCI

patrimonio intangible e invalorable de 
un pueblo. ¿Pero es aue acaso va se ha 
olvidado Zaragoza dé aquella azarosas 
fechas de los sitios, en que las Escuelas 
fueron bastión indomable ante el 
cañón de Napoleón? ...

' Necesitamos
APRENDIZ DE FOTOGRAFO

“Prensa Aragonesa, S. A? necesita para sus 
publicaciones aprendiz de fotógrafo. Prefe
rible con nociones de fotografía. Posibilida
des de una buena formación.

MARCIAL, 2. “ZARAGOZA DEPORTIVA
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veintisiete millones. Pero el coste de la 
vida —ya se sabe— ha cambiado mucho 
en veinticuatro meses. A costa de la 
ciudad naturalmente y del erario 
ciudadano. En fin, dejemos a un lado 
los números y centrémonos en el 
inmueble objeto de transacción.

Porqué no se trata de uno cualquiera, 

innominado, sino de uno con nombre y 
apellidos de rancio abolengo 
zaragozano. Se llama Escuelas Pías, 
aunque familiarmente los zaragozanos 
lo conocemos por Escolapios. Su vida 
es longeva. Cerca de dos siglos y medio 
viviendo con la ciudad, los avatares 
históricos y sociales. Generaciones y 
generaciones han pasado por sus aulas, 
desde los tiempos en que Francisco de 
Goya y Lucientes o José Palafox 
corrían por sus patios en los minutos 
de recreo. No, las piedras dé Escuelas 
Pías no son como las demás. Se diría, 
y se diría con justeza, que forman 
parte del alma aragonesa, del

|l ETROCEDAMOS en el tiempo. 
.-Estamos en 1731. Cinco siglos 

antes había nacido “la población”. O 
lo que es lo mismo, la nueva parroquia 
de San Pablo. Eran sus moradores 
artesanos y campesinos. Los rótulos de 
las calles delataban su agrupación 
gremial: Cedacería, Albardería, Armas, 
Hilarza, Platería... Aún estaban en pie 
la Puerta de Toledo y el póstigo de 
Tripería. Y el tío Toni con sus barcas, 
sucedería al puente de tablas para 
cruzar las riberas del Ebro. La plaza 
del mercado, bien surtida de 
botellerías y tahonas, era el corazón 
abierto de la ciudad. La ‘‘Amistad”, el 
“Aragonés", y Palacios eran los cafés 
más concurridos donde el rumor de los 
contertulios nacía para propagarse 
después por cualquier rincón. Lo 
mismo que las librerías de Zapila o 
Gallifa, o las reboticas dé las farmacias 
que por allí sé asentaban V - Era, en 
definitiva ía Zaragoza apacible y 
bonachona, la de los tranvías de mulas, 
y la del buen yantar en el mesón de

Mosen Francho. Aunque porlihe, 
el ambiente se trastocase haciiVies 
de subido colorido. Pero, por era 
el barrio del dios Baco, ¡quecj ... 
Pocos años más tarde el ano 
(bendición o azote) revoluta a 
los zaragozanos con su {"Jira 
centralita en Cerdán. Y, afíón 
seguido, ¡el agua corrieuil M 
fuente de la Mona, aquella exilien 
el chaflán de Escuelas Plí'ya 
desnudez del motivo arquitfico 
provocó serias controversias,

1 ■

Exactamente ei 27 deiére 
de 1731, arribaban a Zara|'OS I

Escolapios. Su primera y 
residencia la fijaron en un ¡nni| «e 
Castellana (hoy Boggiero). 
después se impartía la docew'^^ 
careciendo de los medipás 
indispensables. Después de 
permanencia en un inmueblepo 
al Mercado, los escolapios!' ®' 
mecenazgo del arzobispo 
Crespo de Agüero, tomáronlo*’
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ZARAGOZA, 
hora de ayer, en 
con se/s ki/os de peso)f 
/unto a/pantano de . ..Tia>kpsdelcoi»i>'^>»'

e/ motivo de esta enon^' 
aná/is/s primeros, se 
presentan índices contait ■

en base a ottíS »
realizando ahora 
consecuencia de ios

Por e, 
sean enterrados en poz3¡>
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hd toe lodo
paropnogio

Observando con serenidad 
el "fenómeno Uri Geller"

A En España no existe todavía 
una forma científica para 
abordar el estudio de estos 
temas

inque porlrhe, 
ocase hacii'^es 
Pero, ponera 

acó, ¡queol ... 
tarde el fino 
) revolucita a 

con su b^ra 
án. Y, añón 
a corrier? L,a 
quella exit en 
icuelas Pií'ya 
ivo arquit(ico 
roversias,

■ el 27 detljre 
ban a Zaríj'os | 
ñera y 
en un inm «e 

ggiero). 
ría doce ’un 
los medices
pués de « 
inmueblel'’’o 
iscolapiosr ®' 
;obispo
tomaron*'°"

4*

de su definitivo emplazamiento: en las 
calles de Castellana y Cedacería. Era el 
19 de febrero de 1740. Allí 
permanecieron los religiosos en una 
vida consagrada íntegramente a la 
enseñanza, sin otras alteraciones que 
las producidas a raíz de los sitios. Pero 
el urbanismo tiene poco corazón. Y ya 
en 1914 las Escuelas Pías vivieron en la 
carne de sus muros las primeras 
heridas, preludio amargo/ de las 
mortales que ahora se dispone 
estóicamente a soportar. El concejo 
zaragozano estaba decidido a 
prolongar la calle del Coso. Y el 
Colegio significa un obstáculo 
insuperable a tales aspiraciones. Las 
negociaciones fueron arduas, aun 
cuando finalmente el Colegio cediendo 
en sus posiciones, ofrendara su primer 
sacrificio a la ciudad. Un arco fue 
erigido en lo que hasta entonces había 
sido patio de juego del internado; 
comunicando el Coso y el Portillo. 
Nacía la calle Conde de Aranda, hoy 
de General Franco. Era ya otra 
Zaragoza distinta...

El Pian parcial de la Vía Imperial 
es ahora, al parecer, el causante 
directo de que la piqueta horade el 

viejo y entrañable edificio. Claro que 
las alineaciones de la nueva vía urbana 
no exigen, en absoluto, el derribo, y 
que en el proyecto —que no ha salido 
del todo bien parado en las alturas 
oficiales—'se prevé la manzana como 
destinada a un uso representativo socio 
cultural. De ahí que los fines no 
aparezcan como perentorios, pese a la 
deficiencia de zonas verdes de oue 
adolece la ciudad. Como 
desgraciadamente, ya no hay remedio, 
habrá que conformarse con respetar la 
antigua Iglesia típica del renacimiento 
con algunas reminiscencias barrocas y 
el claustro de Palafox, solera del 
edificio desde su fundación. Son ios 
imperativos de la vorágine-urbanística. 
Digamos amén. Y demos, también, 
nuestro postrero y emocionado adids 
ai más zaragozano de los colegios: el 
de las Escuelas Pías.

Jorge DE AI\IS0

Desde /as aguas de/ Segre

ía est?l motivo de la mortandad situado junto 
mp, P "lamente a causa del vertido de alguna fábrica

71, /1 (Af ^Pfés).- /yigg c/g fpf/ /(i/Qg g/g peceg muertos/labían sido enterrados, /tasta ú/tima 
en ^'^iciativa municipa/. Los peces muertos (en su mayoría carpas y /udos, a/gunos/iasta
de pésol P' aguas de/ río Segre, que vierten a/ Ebro en /as inmediaciones de dicha /oca/idad y 
no de
s /cana ^agufnenza rea/izando /os más diversos aná/isis de /as aguas, a/ ob/eto de dar con 
?sta enorn^< ^^Piscíco/a que, desde e/ Segre, ha pasado a afectar a /as aguas de/ Ebro. Según estos 
ros, se ^Poinenza que /as aguas que //egan a /a /oca/idad y a/ pantano de ñibarro/a no 
ces contdi^.f^^ ^'^oientos que contribuyan a e//o, amén de /os cadáveres de /os peces.
otras Sft o/ panta/io de Tremp, que contiene aguas de/ Segre a/to, se están
ora análisi, onte e/ temor de que^ /a mortandad de /os peces tenga origen a//í, quizá a

lento, so fecogiéndose peces muertos. E/Ayuntamiento ha dado /á instrucciún de que
is en pozss ^ota/mente por ca/ viva, para evitar así /a putrefacción y /os ma/os o/ores

LA PARTE NEGATIVA

O

Germán de 
(porque sus 
que existían

sus JUEGOS MALABARES

aficionados como son 
Argumosa o Perales 
conocimientos son los

El fenómeno de Uri Geller aún no 
ha acabado. Desde su intervención 
en televisión las opiniones sobre él, sus 

trucos y su verdad son muchos y de 
todos los gustos. Asimismo en los 
periódicos se ha escrito más de él que 
con motivo del último terremoto en 
Turquía, aunque en éste haya habido 
más de dos mil muertos.

Uri Geller ha estadq sometido a 
control en las universidades de 
Stanford, Tel Aviv y París. En ellas se 
comprobó que sus “poderes" eran 
superiores a lo normal. Sin embargo, 
habría que comprobar hasta qué punto 
son reales y dónde empieza un poco el 
truco o la fantasía.

En España, a pesar de lo mucho que 
han dicho algunos parasicólogos

hace treinta años) no hay una manera 
científica de poder comprobar su 
“verdad”. Aquí no hay ningún 
Instituto o Centro oficial 
parasicológico, el cual podría 
demostrar qué hay de cierto en ello.

Ante las cámaras Uri Geller hizo 
tres demostraciones; la primera de 
ellas, la de adivinar los dibujos, lo cual 
es cierto que se puede conocer a través 
de la telepatía, porque se ha 
demostrado. En el “doblaje” de las 
cucharillas hay un fenómeno 
interesante: Cuando una persona dobla 
un metal, éste se aplasta, mientras que 
en el experimento las dos partes 
conserv'^n la sección peculiar del 
mismo. Por lo tanto, si en esta prueba 
existe "truco” es muy difícil de 
demostrar. Finalmente está la prueba 
de los relojes, la cual se reprodujo en 
muchísimos lugares de España. 
También este fenómeno se dio en 
Huesca, así como el que una persona 
doblase varias cucharillas. Respecto a 
los relojes, éste puede ser un fenómeno 
de telequinesia, es decir: la mente 
actúa sobre la materia y puede poner 
en marcha un mecanismo. Pero si el 
mecanismo está roto, es imoosible. 
Sólo en el caso de que la avena sea de 
un eje torcido o esté sucio. Por lo 
tanto, por una parte esto es lo que 
podríamos considerar la parte positiva 
de sus juegos malabares.

En el último Congreso Mundial de 
Brujería celebrando en Bogotá, una 
familia que tenía a uno de sus 
miembros secuestrado, pidió la 
colaboración de Geller para ver si 
podría descubrir dónde esta retenido. 
La prueba se hizo y resultó fallida. 
Posteriormente, y ante el auditorio, 
Uri Geller no quiso hacer alguna de sus 
exhibiciones.

Sin embargo, para demostrar su 
verdadera fuerza, la única manera que
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En esta fotografía, incluida en el libro 
de Uri Geller "Mi fantástica vida", el 
parapsicólogo se concentra para doblar 
una tira de metal, que se halla sujeta a 
un medidor de gran precisión ■

existe es someterse a una serie de 
pruebas en Institutos Parasicólógicos 
que existen en países europeos, los 
cuales, por medio de unas pruebas 
científicas comprobadas, van 
conociendo sus poderes.

Tenemos el caso de Croise que está 
contratado en la Universidad de 
Utrecht, para que colabore en las 
investigaciones. La policía holandesa le 
pidió ayuda para encontrar a una 
persona y Croise les describió 
perfectamente dónde se encontraba. 
Por lo tanto, sospecho que Uri Geller 
tiene ciertas cosas que le interesa que 
nadie sepa y prefiere explotar su 
“espectáculo” en las cadenas de 
televisión, cobrando sus buenos 
dólares.

La demostración que nos hizo ante 
Iñigo, fue perfecta; tan así que lo 
engañó como a un chino. Si esto lo 
hace ante tres mil personas, igualmente 
lo puede hacer ante una, aunque tenga 
asimismo una cámara de televisión que 
esté transmitiendo.

Por ello hay que pensar qué el 
espectáculo Uri Geller está muy bien 
montado y que hay algunas cosas que 
son de parasicología que son 
verdaderas', pero otras dejan mucho 
que desear. Yo simplemente me remito 
a las pruebas a las que se ha sometido, 
prácticamente ninguna. ¿Porqué no lo 
hace como Croise en Utrecht? Sin 
duda alguna con ello contribuiría a un 
mejor conocimiento de la mente y los 
poderes humanos.

ANDY LOPE
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de

/a ciudad
SANTIAGO CASTELO Y 
ANTONIO CARRIZOSA, 
"BELLOTAS DE ORO 19Z5"

Recientemente ha tenido lugar en nuestra ciudad la 
entrega de los galardones consistentes en la "Bellota de Oro", 
que se han convertido en tradicionales distinciones que 
otorga el Hogar Extremeño de Zaragoza a personalidades 
distinguidas en alguna faceta, dentro de los programas de 
colaboración con dicha entidad regional.

Los preciados galardones han recaído este año en el 
periodista señor Santiago Castelo, redactor-jefe del diario 
"ABC" de Madrid y director de la revista "España 21", y en 
don 'Antonio Carrizosa, miembro de la Junta Directiva del 
Hogar Extremeño de Zaragoza.

Las "bellotas de oro" les fueron impuestas en el transcurso 
de una cena de hermandad celebrada en el Hogar Extremeño, 
coincidiendo con la apertura del programa de fiestas 
patronales de dicha entidad, que se extiende desde el 6 de 
septiembre pasado al próximo 18 de octubre.

El pasado domingo, a las once de la mañana, tuvo lugar en 
la Basílica de Nuestra Señora del Pilar la tradicional ofrenda 
de flores que esta casa regional realiza todos los años a la 
patrona de España. Al acto acudieron varias señoritas 
ataviadas con trajes regionales y miembros de la Junta 
Directiva del Hogar.

LA EDUCACION
EN LOS TRANVIAS

LA CIUDAD SE LIMPIA ■
LA CARA

LOS MUERTOS DE HAMBRE

Ante la proximidad de las fiestas del Pilar, el 
ayuntamiento dictó un bando, por el que se aconseja a los 
dueños de las casas del núcleo urbano a que las arreglen. Por 
su parte este organismo empieza la campaña de "pintadas" de 
bancos, farolas y similares. La estampa del pintor y su 
brocha, ya es habitual en nuestros parques. Es una operación 
que se hace todos los años. Sin embargo, habrá que hacerla 
con mucha rapidez para que esta ocasione las menos 
molestias posibles al público. Muchas señoras, les encanta el ir 
a tomar el sol con sus hijos al parque. Side repente un día se 
encuentran que no tienen ni un solo banco en toda la zona, 
tienen que hacerlo en alguno de los veladores que hay en el 
parque o en el suelo. Menos mal que la pintura seca rápido, 
sino habría que estar así un par de días por lo menos.

la gente cambia con el tiempo^ Hace unos

poco civismo de algunas personas, jóvenes sobre todo. 
Debemos de pensar un poco más en los demás y sobre todo 
cuando se produce una situación de este tipo. La educación 
cívica debe de existir en todo momento, porque si no en mal 
plan nos encontraremos todos.

Realmente, 
años; cuando una señora mayor subía a un tranvía, varias 
eran las personas que se levantaban del asiento. Sin embargo, 
ahora la situación es muy distinta. Nádie se levanta para dejar 
que descanse una señora mayor o una mujer embarazada. 
Estos hechos son lamentables porque son una muestra del

EL PUBLICO ECHA EN FALTA 
A LOS ANTIGUOS SERENOS

Esta foto ya pertenece a la historia. Era de un antiguo 
sereno abriendo la puerta de una casa a un vecino. Hoy ya 
han desaparecido y se convirtieron en el 092. Sin embargo, a 
pesar de esta modernización, hay muchas personas que se 
acuerdan de ellos, sobre todo cuando se olvidaban las llaves 
de la puerta de entrada. El sereno, lloviera o hiciera frío, 
siempre estaba allí donde se le necesitaba. Ahora si a usted le 
pasa eso, tiene que molestar al vecino para que baje a abrirle. 
¿Quién tuvo la culpa de que desapareciesen? ¿El 
ayuntamiento o los vecinos, los cuales no querían pagar en su 
mayoría unos miserrimos recibos? Ahora ya es tarde para las

REFORMAS EN EL HOSPITAL 
PROVINCIAL DE NUETRA 
SEÑORA DE GRACIA

Por fin la Diputación Provincial ha propuesto con carácter 
urgente un dictamen que irá al Pleno el próximo sábado. Este 
comprende la pintura del edificio, así como las obras de 
construcción y acondicionamiento de los servicios sanitarios 
de dicho hospital, el cual se encontraba en un lamentable 
estado. El importe total de las mismas asciende a cerca de 
once millones de pesetas y después de esta mejora, la cual era 
necesaria a todas luces, el Hospital Provincial tendrá una cara 
y un cuerpo en mejor estado. Demasiado tiempo ha pasado y 
muchas voces se habían alzado contra esta situación, la cual 
los médicos eran los primeros en lamentarla aunque no 
podían hacer nada. De ahora en adelante las personas que no 
tengan dinero podrán ser atendidas en unas instalaciones 
dignas de la ciudad. Mejor es tarde que nunca, dice el refrán, 
aunque esperamos que no vuelva a repetirse esta situación en 
otro centro ho^italario, porque si encima de que faltan 
camas, éstas no están en las debidas condiciones, mejor será el 
no ponerse enfermo por si acaso...

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO 
E INDUSTRIA DE ZARAGOZA

Se recuerda a los comerciantes e industriales interesados, 
que el próximo día 13 de septiembre entrarán en vigor los 
cap ftulos del Código Alimentario que se señalan a 
continuación: carnes y derivados, aves y caza, pescados y 
derivados, mariscos (crustáceos y moluscos) y derivados, 
leches y derivados, grasas comestibles, hortalizas y verduras, 
frutas y derivados, conservas animales y vegetales, platos 
preparados, productos dietéticos y de régimen, con estos 
capítulos entra en vigor el Código en su totalidad. Los 
servicios técnicos de la Cámara informarán de cualquier tema 
relativo al citado Código, proporcionando la documentación 
precisa.

BECAS EN JAPON PARA 
GRADUADOS ESPAÑOLES

El Gobierno del Japón ofrece a los graduados 
universitarios españoles, tres becas para al ampliación de 
estudios de investigación en universidades de aquel país, para 
el próximo curso académico. Comprende el transporte de ida 
y vuelta, la beca propiamente dicha, unos veinticinco mil 
yens para necesidades de llegada y otra de cuarenta y dos mil 
yens para tareas prácticas de la especialidad. Los becarios 
estarán exentos del pago de derechos de examen, etc., y se 
alojarán en la residencia de la Universidad en la que hayan de

lUKGAlHI 
de 

GUAINHA

COMEN JAMON

VAYA, Pu rita, no sabes lo que me alegra 
encontrarte en la escalera.

— Igual le digo. Buenos días y muchas gracias,

—No, si no es un cumplido. Lo digo porque, según 
mi mujer, algunos días le dan mareos. .

— iAh, que han encargado ustedes otro niño! 
Enhorabuena. La culpa de esa cuestión la tiene usted.

—No, no. La culpa de que se maree mi mujer no es 
mía, sino tuya.

— ¿Pero qué barbaridades, está usted diciendo, don 
Juan?

—Digo que mi Manolita se marea a causa del eter 
que tú echas por la ventana.

— i Anda, qué cosa! Para eso tienen el cloroformo 
en las clínicas, para que las enfermeras nos lo 
llevemos a casa y lo tiremos por la ventana.

— ¿Entonces qué es Iq que tú tiras con una 
escobilla, que tanto marea a mi señora?

—Zotal, puro zotal para desinfectar.
—Pues podías ponerte el zotal en el sobaco del 

centro.
— i Papá, mamá, don Juan el del segundo B, me 

está insultando groseramente!
— ¿Pero hija de nuestra vida, qué te hace este mal 

hombre?
—Me ha dicho unas cosas horribles. iPe'gale, 

papá!
—Ni mucho menos, hijita. Conto comprenderás, no 

estoy dispuesto a pegarme con un cualquiera.
— iEh, tío mambú! . Que el cualquiera será usted. 

Yo soy un señor comerciante con tienda en la ciudad.
—Va, ya. No nos lo diga. Usted 

comerciante de los que nos venden 
envolver a precio de jamón.

— iMuy bien dicho, Aniceto! iY 
papel que nos cobra que el jamón!

es un señor 
el papel de

pesa más el

—A eso les va a contestar a ustedes mi mujer. 
iManolita, sai a la escalera que los vecinos de arriba 

dicen que les vendemos el papel a precio de jamón!
— ¿Eso dicen? Pero si ustedes no han comprado 

nunca jamón, imuertos de hambre!
— ¿Cómo que no? iQué mentira más gorda! 

Ahora mismo subo a mi piso y le voy a bajar el jamón 
entero que tengo colgado en la galería,

Juan, de 4Ó años, casado, comerciante, ha tenido 
según él, la mala suerte de que hayan ido a vivir a un 
piso próximo al que él ocupa con su familia, unos 
vecinos que tienen una hija ya mayor, Purita, soltera, 
que trabaja como enfermera en una clínica.

Según el señor Juan, la Purita arroja desde sus 
ventajas altas, alguna sustancia líquida que va a caer 
sobre sus ventanas, sustancia que él identifica como 
éter, por su fuerte olor, alegando que incluso su 
esposa se ha mareado en algunas ocasiones

Y sucedió que, hace unos días, Juan se decidió a 
llamar la atención de su vecina, cuando la enfermera 
bajaba la escalera, camino de su trabajo. La joven le 
contestó que era zotal y no éter lo que echaba por las 
ventanas para limpiarlas,

Se lió la discusión en tonos muy violentos. 
Salieron a la escalera, requeridos por ella, el padre y la 
madre de la enfermera. Aquel le dijo a Juan que no le 
pegaba por la sencilla razón de que él no estaba 
dispuesto a pegarse en la escalera con cualquiera. A lo 
que Juan contestó, muy ofendido, que él no era un 
cualquiera, sino un señor comerciante.

Y así —ya saben lo del jamón— hasta que apareció 
la que faltaba, Manolita, esposa de Juan, que los 
llamó, muertos de hambre.

Lo que quiso oír la mujer del otro. Les dijo que se 
esperasen, que iba a subir a su piso para bajarles un 
jamón entero que tenía guardado en la galería. Y así 
lo hizo. Pero cuando la madre de la enfermera bajó 
con un grueso jamón en las manos, encontró a su 
marido y a su hija que estaban enganchados en riña 
con el matrimonio vecino. Y como viera que Manolita 
tenía cogido a su marido por el pelo de la cabeza, no 
se le ocurrió otra cosa más fulminante que darle un 
fuerte golpe en la cara, con el jamón,

Manolita quedó conmocionada en la escalera, 
mientras que su "contraria, atizándole.decía:

— ¡Tóma jamón! 
jamón.

Resultaron todos, 
Primero fueron a la 
Comisaría.

Los muertos de hambre comen

contusionados, más o menos. 
Casa de Socorro y luego a la 

EXPRES/003 .
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æONOMIA Y FlñlANZAS
telex financiero

BANCO DE VALLADOLID

Ya que estamos en instalaciones recientes y 
próximas, no podemos olvidarnos de otro 
banco que prepara su instalación en 
Barcelona, se trata del Banco de Valladolid, 
aunque antes de inaugurar su oficina aquí, 
tiene rogramado inaugurar tres agencias en 
Madrid, así como sendas sucursales en León, 
Bilbao, Sevilla y Santander. Después además 
de Barcelona, proyecta ubicarse en Zaragbza, 
Oviedo, Sevilla y Valencia. Los saldos de 
clientes superan los 9.000 millones de pesetas. 
El capital suma 1.100 millones y las reservas, 
677. En perfectiva, hay una ampliación de 
capital, de una por dos, a realizar el próximo 
mes de diciembre.

El Consejo de Administración de dicho 
Banco lo componen: presidente, Domingo 
López Alonso; vicepresidentes, Aníbal Carral 
y Antonio López Alonso; consejero-delegado, 
Carlos - Ros Rico; vocales, Jesús Gil de la 
Cerna, Miguel Cfuz, Francisco Riberas, 
Rafael Hiera, Alvaro López Alonso y Pedro 
Martí Carbonell. Consejero-secretario, Luis 
Rivaya Riaño.

RANKINGS

Ya se ha publicado las listas de los bancos ■ 
según sus índices de crecimiento relativo de 
los pasivos de la Banca Comercial e Industrial, 
pads los grandes es la siguiente relación:

7. Central: 7,90 por ciento
2. Banesto: 5,47 por ciento
3. Hispano Americano: 5,40 por ciento
4. Bilbao: 5,38por ciento
5. Popular: 5,11 por ciento
6. Santander: 2,53 por ciento
7. Vizcaya: 1,72 por ciento

Y en cuanto a los industriales, es como 
sigue:

1. Bankinter; 24,18 por ciento
2. Eurobanco: 12,83 por ciento
3. Bankunión: 10,34 por ciento
4. Induban: 9,97por ciento
5. Baninbao: 5,79 por ciento
6. B.f. Cataluña: 4,64 por ciento
7. Fomento: 2,63 por ciento

MOTOR IBERICA
Motor Ibérica prepara una nueva 

ampliación de capital, con el propósito de que 
salga al mercado antes de finalizar el año en 
curso. Como se recordará, esta empresa emitió 
1.050 millones de pesetas en bonos el pasado 
mes de mayo, y el consejo está autorizado 
para ampliar el capital en la misma cuantía. 
Ello no significa, lógicamente, que el desdoble 
próximo se vaya a hacer por el importe total 
de dicha cantidad; lo más probable, es que la 
proporción del desdoble no ande muy alejada 
de la que tuvo la ampliación del año pasada

Por otra parte, sabemos que Motor Ibérica 
ha suscrito con Siria un contrato para el envío 
de 3.800-tractores desde ahora hasta febréro 
de 1976 y está negociándose la ampliación del 
pedido en tres mil unidades más. Otros 7.000 
mil tractores más se están preparando para 
exportar de la citada firma, a diversos países, 
todos elfos a través de la red internacional de 
ventas de la Massey Ferguson, socio 
importante de Motor Ibérica. Y hay gestiones 
con Cuba para el suministro de aperos y 
maquinaria agrícola por valor de 500 millones.

El plan de inversiones de la compafffa se 
mantiene pujante: durante ePejercicio que 
termina el mes que viene habrá alcanzado la 
friolera de 1.500 millones, incluyendo dos 
rtuevas factorías inauguradas en la pasada 
primavera, una de motores en Madrid y otra 
de tractores en la Zona Franca de Barcelona.

BANCO DE PROMOCION 
DE NEGOCIOS

Otro banco que ha abierto sus puertas en 
barcelona la sucursal del Banco de Promoción 
de Negocios, cuya sede radica en Valencia. 
Una de sus iniciativas en Cataluña es 
Leasinter, S.A. dedicada a financiar bienes'de 
equipo. Escritura de 30 millones de pesetas de 
capital, y ha incorporado a la gama de. sus 
servicios el leasing de importación. Mediante 
el mismo se evita al arrendatario la ejecución 
de los trámites propios del comercio exterior, 
la operación de los medios de pago y el riesgo 
de cambio, realidad patente en la 
cotidianeidad del mercado internacional, al 
contratarse el alquiler del equipo de 
importación en moneda española.

Juan Manuel SEBASTIAN

La bolsa hoy

MADRID, 11 (Logoá).-

Fontisa, 960,96 (—1,14)
Eurovalor 1,774,17 (—2,11) 
Eurovalor 2, 441,13 (-0,86)
Inespa. 646,61 (-1,18)
Inrenta, 1.488,66 (-0,83) 
Crecinco, 172,63 (■f-0.02)' 
Gesta, 1.117,25 (-0,43) 
Gesteval. 80.44 (—0.04)

Áhorrofondo, 1.464.93 
0,86)
Suma, 1.213,85 (—1,85) 
Fondonorte, 113,58 (—0,18) 
Planinver, 102,71 (—0,14) 
Planinver, 2, 91,65 (4-0,05) 
Banserfoñd, 88,80 (—0,21) 
Inverfondd, 95,14 (—0,06) 
Fondunion, 77,20 ’ (—0,26).

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA
INMORTAL. CIUDAD DE ZARAGOZA
En él Boletín Oficial del Estado núm. ^12, de 

Jecha 4 de Septiembre del año 1975, se publica 
anuncio de convocatoria de subasta para contratar las 
obras de construcción de nueva conducción de agua al 
«arrio de Las Fuentes.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de DIEZ días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 16-9-75

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 6 de Septiembre de 1975

El Secretario General, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

MADRID, 11.- En 
rhercado de divisas de Madrid sé' 
han obtenido los siguientes 
cambios oficiales:

1 dólar USA, comprador, 
58,525; vendedor, 58,695.

1 franco francés; 13:290; 
13,344.

1 libra esterlina: 123,394; 
123,987.

1 marco alemán: 22,636; 
22,746.

100 liras italianas: 8,724; 
8,763.

100. escudos portugueses: 
219,194; 221,490.

; 100 yens japoneses; 19,635¿ 
19,725. *

lOrOíiH MIA - Cl-Mí

-Fotografía ■ cine - cámaras- 
proyectos, ampliadoras, 
materiales blanco-negro, 
color, accesorios - nuevo<- 
ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado) - 
empalme, reparación 
películas, aficionado. 
Calatayud, 3.

Antes de dar un paso

Aprobado por al Saneo da CspaAa 
eon al número 649

¿Se ha preguntad ó alguna vex, cómo 
colocaría mejor su capital?
Si la preocupa acertar en la >alecci6n da 
tus valoras.

SI la Incomoda atender a su administra
ción.
Si necesita poseer mayor información.
SI precisa asesoramlento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal tócnieo y unos servicios 
especializados están a su disposición 
pata ayudarlo a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

TOCAMOS EL 
"SUELO" DEL ANO 

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya)
MADRID

Desarrollo de sesión muy 
pesado con gran apatía e 
indecisión compradora. Ha 
vuélto la oferta en mayor 
volumen al grupo bancario, 
registrándose cesiones 
importantes de 9 enteros en 
Baicobao, 8 en Popular y 
colocando Bancaya papel 
sin operaciones, -7, En 
bancos industriales quedan 
sin cotizar la mayoría de los 
componentes.

En eléctricas muchas 
expresiones de igualdad. El 
departamento de inversión 
también está con claros^en 
sus cotizaciones, destacando 
Fiponsa -12 y Fibansa -5. 
Irregular alimentación con 
cesión de 10 enteros en 
Ebro. Las químicas y 
textiles ceden 0,92 puntos 
en su índice particular y 
entre ios escasos signos 
positivos, dentro del corro 
de varios, destaca el grupo 
Velázquez, hoy con subida 
de 25 enteros y 10 pesetas 
en sus cupones. Relativo 
equilibrio en el resto de 
corros y cierre en el que 
seguía el predominio de la 
oferta. Indice de la Bolsa de 
Madrid; 95,33 (-0,45) 
(mínimo anual)
BILBAO

Otra sesión de goteo en 
ios cambios y una nueva 
baja del índice de 0,65 
puntos, colocándose en 
93,37, sin que el cierre de 
sesión de sensación de que 
pueda existir una mínima 
posibilidad de cambio.

El grupo más uniforme 
en las bajas es el químico 
con pérdidas de 10 en 
Sarrió, 8 en Petróleos, 6 en 
Explosivos, etc. Muy escasa 
operatividad para 
siderúrgicas y cesiones de 
2,5 enteros en Viesgo y 1,5 
en Iberduero. Flojos ios 
bancos con oferta, al igual 
que monopolios.

BARCELONA
Los departamentos 

químicos y eléctrico, que 
ayer parecían estar en mejor 
disposición se han 
incorporado hoy a la 
situación general y vuelve a 
ser uniforme el deterioro de 
los cambios.

Para las químicas un 
único avance de 1 entero en 
Gros y pérdidas de 9 en 
Hidro Nitro y 5 en Cepsa, 
como lo más importante. 
Papeleras es .también un 
grupo de pobres resultados, 
cediendo 10 enteros 
Papeleras Reunidas. 
Recortes más uniformes en 
bancos industriales y en 
comerciales Bancaya -15, 
Bancobao -8, y Popular 
-7.

El cierre, ron ambiente 
más decaído q... u,er.

BOLSA de
BAlilCOS Preced HOY

Banco Zaragozano.........................
Banco Éxterior...............................

884
536

876
528

Banco Central...... .•...... .................. 930 924
Banco Español de Crédito............. 594 590
Banco Hispano Americano.......... 510 510
Banco de Santander...................... 766 768
Banco Popular Español................. 670 662
Banco de Bilbao............................. 769 760
Banco de Vizcaya.......................... 640 — —
Banco Occidental........................... 442 —
Banco Atlántico............................. W —
Banco Industrial de Cataluña....... 390
Banco Ibérico................................. : 621 621
Banco ---- - 584

ElLEQTRIClWa

Hidro.Esoañola_________  ____ 150.25 150,25
Sevillana........ .................... ___ -__ 136 136
Cantábr ico....... 140,5
Eléctrica Viesqo................. .......... 125
Hidro Cataluña............................... 116 120 5
Iberduero____________________ 217 216
E. Reunidas.....>.................. 103,5 103
Unión ErMadrileña.......... 131 130
Penosa________________ 117 117
Fecsa 5.000..................................... 126 126
Fecsa 1.000..................  •,... 130,75 130,75

MBMEwna

Ponf errada...................................... 175
...

Duro Felquera.............................. 106 105

Bldapometnlúrglcas

Altos Hornos............. í................................... 146 . 145,25 ;
Auxiliar F.C....... ........ ................... 74 —

MB-BMEMT/IClOM -

Azucarera....................................... 148^ 151
Ebro............................................... 708 698
Aguilas............................................. 170,5 170

QUIMICAS

Petróleos......................................... 314 311
. Explosivos ............... ...................... 309,5 307,25

Energ ías.................................... ’...... 151 ——

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 675 670
Urbis................................................ 213 214
Inmobiliarias Metro....................... 233 240
Vallehermoso...:.................. .......... 216 216

VARIOS

TelefcMiica....... ..........  »...........
Galerías Preciados.........................  
Campsa...........................................  
Tabacalera...................................... 
Astilleros.......................................
Metro..'-...........................................
Unión Fénix....«........ ......................
Ahorrofondo.................................
Seat....................................... ..........

223 222,5
410 410
204 205
365 —__

69 __
128 124
53Ó -

1.464,93 1.464,02
150 151

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
Y MONTl 1)1 PIEPaI) OF

ZARAGOZA. ARAGON Y RIGUA
41 AGENCIAS urbanas

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALOT^ES

JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 1975 ARAGÓN/exprés. PAG. 15
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de los ENANOS
OPINION SOBRE JUANJO

TENDRA que
PISAR el

LA REBELION

O e I aTorneo

ALMOHADLLAS,
forzándolo 

¡entrenador 
vez en lo 
temporada 

pero cieto.

cuando a lo peor se

teoría, va pulea al 
Levante

de Liga en las categorías 
nacionales, entre las que 
se cuenta el ill Grupo 
tercer divisionario, en 3l 
que está encuadrada la

ACELERADOR

If AMOS a llamar a las cosas por su nombre. Juanjo, aun
Sin defraudar en su debut oficial, no entusiasmó a los 

e^pe^^adores. Se le vieron cosas sueltas, pero repetimos, el 
Eúblico se quedo un tanto frío ante la actuación que le 

rindó el extremo exburgalés.
Por supuesto que. esto tiene su lado positivo. Quiere 

decir traducido al lenguaje zaragocista que a Juanjo lo tiene 
valorado la afición por encima de lo vulgar y no puede 
conformara con cuatro atisbos de jugadores, durante 
rioventa minutos. A la clase, a las condiciones excepcionales 
de Juanjo hay que exigirles inás.

De ahí que saliera el público el domingo comentando 
que el brillante jugador de otras ocasiones, no dio su 
medida exacta ante el Atlético madrileño. Habrá que anotar 
en su descargo que era el primer encuentro oficial que 
jugaba en su vida y nada menos que contra todo un 
Atlético. Y eso pesa lo suyo, sobre todo en el sistema 
nervioso.

Tendremos que seguir esperando y confiando, pero 
reduciendo siqub/a sea mínimamente ef amplio margen de 
Mnfianza que se le había otorgado a Juanjo. El enemigo 
deportivo acecha. Y ya se sabe que camarón que se duerme, 
se lo puede llevar la corriente.

Por cierto que cuando salió Si marro a la banda a hacer 
los ejercicios de precalentamiento el que más y el que 
menos formuló sus cabalas, conjeturas y predicciones. Las 
més, incluidas las nuestras, se inclinaban a que el relevado 
iba a ser Juanjo. Eso quiere decir que según la opinión 
general el habilidoso Juanjo no anduvo demasiado fino.

Enfin, teniendo en cuenta las condicionantes aludidas 
con que tuvo que pechar el joven jugador, habrá que ser 
generosos con el juicio que nos mereció. Eso es lo que 

haciendo. Pero hay que cambiar la onza, amigo. 
Cuanto antes mejor.

Antonio SARRIA

CO M E N Z 
domingo el

representación aragonesa. 
Y comenzó el torneo de 
una manera revolucio
naria, con resultados de 
verdad sorpresivos y una 
especie de rebelión de los 
“enanos”, ya que

fianaron limpiamente 
os “gigantes^’ esta baza 
inicial. Y así vemos, por 

ejemplo, que pierden los 
descendidos a Segunda y 
también los favoritos.

habían hecho a la idea de 
que sus partidos estaban 
en el bote sin bajar del 
autobús.

Observamos cómo el 
Manresa sorprendió al 
Constancia en Inca 
(uno-uno), como el 
Villena, modestísimo en

• SIEMBRA de

MALA COSECHA
‘vi,

p oderoso 
(cuatro-dos), 
a cambiar de 
por segunda 
que va de 
(increíble ।

Rl O habrá más remedio que tomar 
conciencia de que las almohadiUas son 

proyectiles de impacto engañoso. Solamene 
peijudican a quien las lanza. Al menos 
mdirectamente, porque la verdad es oue quien 
sufre las, consecuencias son los clubs que 
albergan en sus filas esos espontáneos 
lanzadores anónimos e irresponsables.

Ya sabemos que son caá siempre los 
arbitros, quienes con sus errores muchas veces 
en cadena, primero destemplan y luego 
desatan los nervios de los aficionados. Pero 
hay que Uegar a la conclusión de que ese 
camino no conduce a nada positivo.

Con razón o sin eDa, ya pesa de la 
temporada pasada un apercibimiento, 
conminación o amenaza—, como ustedes 
Srieran llamarlo—, de cierre temporal de La 

omareda. Bueno será pues que nos lo 
pensemos dos veces antes de lanzar una 
almohadiUa al césped. Y’ que después de bien 
pensado 4 dejemos tranquilamente en el

cemento.
Decimos esto porque el domingo pasado 

surgió un brote demasiado significativo de 
este mal endémico que padecemos. Y los 
disparos salían desde k>s cuatro puntos 
cardinales del campo. No hace falta 
discriminar.

Por muy mal pues que lo sigan haciendo 
los árbitros, nos tendremos que aguantar y no 
intentar tomamos la justicia por nuestra 
propia mano. Pór nuestra propia almohadilla, 
queremos decir.

Bastantes problemas gravitan ya sobre las 
espaldas de los dirigentes, creados por los 
demás, para que seamos los de la propia casa 
los que se les aumentemos insconcientemente.

Hay que mentalizarse hasta Regar al 
convencimiento de que la siembra de 
almohadiUas benefícia solamente a nuestros 
enemigos. O sea que inevitablemente dicha 
siembra se traduce en una mala cosedla.

Almenara

Adiós mister Daucik); 
como el Atlético de 
Baleares (ascendido de 
Primera Preferente) 
vence al Mallorca 
(descendido de Segunda 
División) por tres goles a 
uno; como el Olímpico 
de Játiva derrota por 
idéntico tanteo jal 
Sabadell (también 
descendido de Segunda); 
como el Mestalla, uno de 
los favoritos “a priori”, 
permite que el 
Ónteniente le arrebate 
los purrtos a domicilio, y 
pomo el Gerona, 
asimismo gallito pierda 
por dos a cero en 
vinaroz. Esto comienza 
bien, pero que muy 
interesante y sugestivo.

El Villarreal, en otros 
tiempos también muy 
temible, pierde por 
cuatro a uno en su 
terreno ante el Gandía, 
otro club de Primera 
Preferente “venido a 
más", pareciéndonos 
lógica y natural la 
victoria del Lérida sobre 
el Masnou (dos a uno), 
aunque sea mínima, y 
vamos ya con el Huesca y 
Andorra, nuestros 
representantes regionales 
en categoría nacional. El 
Huesca comienza 
sumando los dos. 
positivos en Calella 
(uno-cero), consiguiendo 
Palacino el tanto de le 
victoria y volviendo por 
sus fueros de jugador 
cotizado y goleador. 
Buen partido del Huesca 
en campo extraño y 
excelentes perspectivas 
ligueras.

Y el Andorra» 
mientras tanto, festeja su 
retorno a Te rcera 
División con una clara 
victoria sobre el Ibiza 
(tres a uno) aunque ésta se 
haya producido en e 
“Luis Arias”. E’ 
ex-juvenil barcelonista 
Baeta y Berdejo 
consiguieron los tres 
tantos turolenses. Pues 
bien, señores, que siga la 
racha.

Enrique PEYRONA
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ASI ES EL
La eliminatoria de la Copa Davis

SOFTBOL
LOS CHILENOS

JUGARAN en SUECIA
DUfíANTE los días 12, 

13 / 14 del actual, se 
celebrarán en Zaragoza los 

primeros Campeonatos 
Nacionales de Softbol,enel 
lugar denominado 
"Diamante de Miralbueno". 
Para que nos hable de ellos y 
también de los pormenores 
de este deporte por ahora 
minoritario, hemos 
emplazado a don Julio 
Blanco García, 
yice-Presidente de la 
Federación Aragonesa de 
Béisbol, ya que el Softboles 
una variante femenina de la 
misma, Al confesar 
humildemente que muy 
poco sabemos de este nuevo 
deporte, tendrá que ser el 
señor Blanco quien nos 
oriente y les oriente a 
ustedes con sus 
explicaciones,

-Se trata de una variedad 
del Béisbol, En Norteamérica 
lo practican las señoritas, 
pero también otras personas 
que no tienen la agilidad ni 
la fuerza de la Juventud,

-¿Deporte eminente
mente femenino?

-No, no és exclusiva
mente femenino. Pueden 
practicarlo perfectamente los 
jugadores de Golf, por 
ejemplo. En España se 
introduce ahora y por ello 
son las chicas quienes más se 
han dado a él, pero no 
tardando mucho también lo 
harán personas mayores de 
todo tipo,

-¿Sus principales 
características?

-Las normas y las reglas 
son en realidad 'idénticas a 
las del Béisbol, La diferencia 
estriba en los instrumentos 
que se emplean ai elSoftbol. 
Le pelota es más grande y 
más blanda y el bate más 
delgada

-¿Cómo surgió la idea de 
celebrar precisamente en 
Zaragoza este "I 
Cernpeonato Nacional"?

-Un poco por la 
capacidad técnica de las

• La Federación de aquel país 
no acepta la negativa a ir a 
Estocolmo, formulada por 
razones políticas

SANTIAGO DE CHILE, 
11 (Alfil).— Chile mantiene 
su decisión de enfrentarse a 
Suecia en su territorio en las 
semifinales de la Copa 
Davis, pese a la actitud de 
sus principales jugadores 
que no se trasladarán a ese 
país debido a la campaña 
contra Chile.

Hernán Basagpitia, tras 
sostener una prolongada 
reunión con los dirigentes 
de la federación chilena de 
Tenis que preside, dijo que 
chile, como en otras 
oportunidades y como es 
tradicional, cumplirá sus 
compromisos deportivos, 
aun cuando para ello deba

Los problemas
de Mantequilla Ñápeles

o rganismos oficiales 
zaragozanos, y, el resto, por 
nuestra cuenta.

—¿Sobre el alojamiento 
de los participantes?

— Vienen con gastos 
pagados y ya se ha previsto 
todo lo necesario.

—¿Partidos a disputar?
-Día doce, a las cinco de 

la tarde, Madrid-Zaragoza; 
día trece, a la misma hora, 
Ba rce Ion a-Madrid, día 
catorce, a las once de la 
mañana, Zaragoza-Barcelona.

— ¿Otros actos a 
celebrar?

—Reunión de Delegados, 
ofrenda de los actos a la 
Virgen del Pilar, cena en "El 
Cachirulo", cuadro de Jota, 
reparto de Trofeos...

— ¿Existe en Zaragoza 
afición a este deporK?

—Contamos con un total 
aproximado de sesenta 
personas federadas y varios 
equipos, tres de ellos de 
cierta categoría. En cuanto a 
público, aurhenta poco a 
poco, conforme se conocen 
sus características. De todas 
formas se trata por ahora de 
un deporte minorjtírio, 
como es lógico y natural.

Y estas fueron las 
explicaciones del señor 
Blanco García V¡ce-Presi
den te de la Federación a 
Aragonesa de Béisbol. Suerte 
le deseamos y éxitos en 
cadena.

Gloria ARIAS

MEJICO, 11 (Alfil).— El campeón mundial de los pesos 
welter, José Angel Mantequilla Ñápales, pidió hoy al Consejo 
Mundial de boxeo que no saque a subasta su pelea por el cetro 
ante el inglés John Stracey.

En una carta dirigida al presidente del CMB, Ramón G. 
Velázquez, Ñápales señala que es uno de los boxeadores más 
destacados de ese organismo y que ha sido leal al consejo, pues 
por el renuncio a la Asociación Mundial de Boxeo (WBA).

La comunicación del campeón tiene su origen en la 
disposición del consejo expresada en últimas fechas, de sacar a 
subasta la pelea del campeonato frente al púgil inglés John 
Stracey, ante úna solicitud del promotor británico Mke Duff, 
para que el combate se realice en Loridres, donde según él, hay 
mejor oferta.

Por su parte. Mantequilla tiene firmado un contrato con una 
empresa mejicana para efectuar el combate en Méjico, y según el 
campeón, recibió ya un adelante de sus ingresos. Además, señala 
en su comunicado al CMB, no podría entrenar debidamente en el 
clima de Londres, que le es muy hostil.

"Si no peleo en Londres se me desconoce y si peleo, como 
tengo un contrato firmado con promesa, por no cumplirlo el 
propio CMB me sancionará. ¿Hay algo que pueda protegerme 
dentro del reglamento del CMB para solucionar estos 
problemas?'*dice el campeón.
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iPRONTO LAS APASIDNANTES JORNADAS 
DE CAOA DOMINGO!

ahora
es ei momento de suscribirse a "Zaragoza Deportiva 
y la recibirá puntualmente en su domicilio cada lunes 

durante toda la temporada
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• Los comentarios más picantes
• Las críticas que más escuecen
• Las verdades más descaradas
• Los títulos más agresivos
• No nos callamos nada ________

Don.................................................................  
domiciliado en...................... calle.....................
núm............ .. se suscribe a "Z. D." por un 
semestre prorrogadle si no envía su baja a la 
terminación.
Cobro por recibo directo...................................... I—

Cobro cargando en su c/c banco/ Libreta Caja de

A los primeros MIL suscriptores Ies 
enviaremos un libro de regalo.

»
»

• ARTOLA; EN EL "NOU CAMP

BARCELONA.- El hasta ahora guardameta de la Real 
Sociedad de San Sebastián, Artola, se personó en el 
“Nou Camp ”, donde íue sometido a revisión médica y 
donde realizó unos ejercicitx físicos después de dicho 
reconocimiento. Los médicos lo declararon apto.
(Telefoto Cifra Gráfica)

recurrir a sus jugadores 
juveniles.

La federación había 
decidido el pasado lunes la 
inscripción del equipo para 
viajar a Suecia, pero Jaime 
Fillol anunció su decisión de 
no concurrir a Suecia, ante 
las amenazas en su contra, 
en lo cual es solidario su 
compañero Patricio 
Cornejo.

Basagoitia sostendrá hoy 
conversaciones con los 
jugadores actualmente en 
Estadios Unidos, para lograr 
una decisión definitiva. 
Jaime Pinto y Belus 
Prajoux, una de las más 
jóvenes raquetas chilenas 
que había sido designado en 
la reserva del conjunto 
representativo que viajaría a 
Suecia, serán ios hombres 
que sustituirán a Cornejo y 
Fillol.

Hernán Basagoitia dijo 
anoche que los dirigentes 
del tenis comprendían la 
negativa de Fillol, pero 
esperaban contar con los 
otros dos jugadores. Cornejo 
y Prajoux. Añadió que el 
capitán del equipo Luis 
Ayala, había ratificado su 
decisión de acatar los 
acuerdos de la federación y 
viajar a Suecia.

Los partidos están fijados 
para los días 19, 20 y 21 de 
septiembre en Baastad. 
Chile tiene plazo hasta el 
día 14 del mes en curso para 
inscribir reglamentariamente 
su equipo.

Con anterioridad, los 
dirigentes del tenis chileno 
habían efectuado gestiones 
ante la federación 
internacional del deporte 
para cambiar la sede de los 
referidos partidos, pero 
dichas negociaciones no 
prosperaron.

Basagoitia señaló anoche 
que Chile siempre había 
cumplido sus compromisos 
deportivos. Al respecto 
recordó que hace dos años, 
poco más de un mes de 
producido el derrocamiento 
del Gobierno de Salvador 
Allende, la selección de 
fútbol ae Chile, viajó a 
Moscú para enfrentarse a la 
Unión Soviética, pese al 
ambiente adverso. Esto 
permitió a los chilenos 
participar en el campeonato 
mundial de fútbol.

AJEDREZ;PORTISH 
RESISTE BIEN A 
KARPOV

MILAN, 11 (Alfil).- La 
primera partida de la final 
del torneo de ajedrez de 
Milán que enfrenta al 
sovético Anatoli Karpov y al 
húngaro Lajos Portish ha 
terminado con tablas, en el 
movimiento 34 después de 
cuatro horas de juego. 
Postish se ha confirmado de 
esta forma como un rival 
peligroso para el campeón 
del mundo que necesitará de 
todos sus recursos para 
llevarse los 12.000 dólares de 
premio.

HOCKEY PATINES:
ESPAÑA BATIO
A ITALIA

VIAREGGIO, 11 
(Alfil).— España ha vencido 
a Italia por dosa uno en el 
curso de la cuarta jornada de 
los campeonatos de Europa 
de hockey sobre patines que 
se disputa en Viareggio, En 
esta misma jornada Holanda 
venció a Francia por 5-2. 
Alemania Oeste ganó a 
Inglaterra por 7-2 y Portugal 
a Suiza por 12a 1. Tras estos 
partidos la clasificación 
general es la siguiente:

Portugal y España 8 
puntos

Italia y Al. Oeste, 6.
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Dos aspectos de la casa - museo de Freud en Viena. (Foto Efe)

Un dibujo de primer piano de Freud. (Foto Efe)

FREUD,
ÜNQUE las opiniones sobre 
Sigmund Freud son diver- 

AA gentes y fueron mayores an
tes, cuando empezó a lanzar sus 
teorías, nadie niega que este hom
bre excepcional introdujo noveda
des en ese dificilísimo conocimien
to del hombre. Esas divergencias 
van desde la admiración más irre
flexiva y poco argumentada a ca
lificar a Freud de un charlatán ju
dío dispuesto a hacer dinero cual
quiera que sea el método. Las dos 
posiciones son ferozmente injus
tas. Freud fue un estudioso since
ro del pensamiento humano, intro
dujo en el campo de la medicina, 
con entidad propia, el hipnotismo 
y el psicoanálisis, la psiquiatría en 
todas sus manifestaciones y la psi
coterapia, en sus tiempos en man
tilla, cuando para el hombre no 
había términos medios: ó estaba 
loco de remate o cuerdo.

Esos estados intermedios entre 
la locura y lo que hemos dado en 
llamar normalidad —la neuraste
nia, el histerismo, la esquizofrenia, 
la oligofrenia y la paranoia— era 
o desconocidas o ignoradas. Por 
eso, atender a estos enfermos 

,—que son los más entre los nor
males— era casi imposible. Freud 
viene a decirnos que esas enfer
medades psíquicas pueden tener 
una relativa curación. Para saber 
su origen, Freud considera extra
ordinariamente importante anali
zar los sueños del paciente, dor
mirle hipnóticamente en algunos 
casos. Los sueños no son baladíes. 
No se sueña una cosa «porque sí», 
y se deja de soñar otra sin saber 
por qué. Esto parece evidente. En

eso tiene absoluta razón Freud. Sí| 
se puede llegar a «catalogar» la 
significación o reiteración de deter- 
minados sueños, se empieza a abrir 
un camino que puede llegar —to
davía no ha llegado a hacerse ese 
«catálogo»— a encontrar solució 
nes para estos pacientes, no me- ; 
nos dignos de consideración del ; 
que sufre un dolor de estómago o j 
padece un catarro más o menos 
fuerte. Pero conseguir esa catalo
gación, aun sabiendo que es ente
ramente cierto que los sueños 
pueden ser reveladores, es tan di
fícil como catalogar la influencia j 
de los astros sobre lo que nos ha ;■ 
de pasar. Que los sueños son reve- ■ 
ladores y que las estrellas influyen r 
en nuestro comportamiento o en L 
nuestra fortuna, parece evidente. P 
Pero, ¿en qué medida?, ¿cómo con
tarlo o decirlo? Nada de esto —o 
por lo menos de lo primero— se . 
sabía antes de Freud. Mucho de- > 
bían saber de ello, sin embargo, V 
los confesores, los directores espi- p 
rituales. Freud vino a secularizar 
esa misión. Casi todos los que tie- 
nen problemas morales, encueó 
tran todavía su mejor consuelo, si 
tienen al menos un átomo de fe 
en el confesionario que en la silla 
o sofá de psiquiatra. Es cuando 
se pierde la fe —como ocurrió a 
amplias zonas de la burguesía de 
los países ricos— cuando se cae no 
en algo razonable, sino en el abis
mo estafador de la señora que echa 
las cartas o mira en su bola de 
cristal para analizar los males o 
el futuro de sus ingenuos pacien
tes... El hombre no puede vivir sin 
tener fe en algo; cuando pierde la H
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sus ESTUDIOS SOBRE LA INTERPRE
TACION DE LOS SUEÑOS Y LA CURA
CION DE LAS ENFERMEDADES 
MENTALES, MARCAN UNA ETAPA EN 
LA HISTORIA DE LA MEDICINA

Aunque tuvo y tiene tremendos detracto
res, tanto éstos como los que le admiran no 
niegan la importancia del psicoanálisis 
como método para curar ciertas enfer
medades psíquicas.

POR SU CONDICION DE JUDIO, TUVO 
QUE SER SIEMPRE EL PRIMERO EN 
SUS CLASES,PARA GANARSE EL RES
PETO DE SUS COMPAÑEROS DE ES
TUDIOS

Adivinando la persecución de Hitler contra 
los judíos, emigró a Inglaterra, con su fami
lia, en 1938 y allí murió^meses después de 
llegar.

fé religiosa, busca un asidero don> 
de acogerse, por absurdo que sea. 
No pensamos, ni mucho menos, 
que «Freud sea un curandero de la 
psiquiatría, ni un estafador, ni un 
charlatán. Era un hombre serio 
que, creemos creer que con el me
jor deseo de beneficiar a sus se
mejantes, abrió un camino valioso 
para el estudio de la mente huma
na. Tuvo que luchar con muchos 
problemas. El primero es que lle
gó tarde a la medicina. El se^ndo 
era que su condición de judío 
hijo de padres judíos, le obligaba 
a ser el primero en todo para no 
ser menospreciado. En Austria, el 
judío era im ser despreciable an
tes de la primera guerra mundial. 
Incluso no se le permitía ir por 

moda escritos de Darwin sobre la 
evolución de las especies, teoría 
hov considerada como ortodoxa 
si se admite, con esa evolución oue 
Dios intervino en el «barro» —un 
hominoide anterior al hombre— 
infundiéndole un alma intelectiva 
e inmortal.

ESTUDIOSO INCANSABLE

Freud marchó luego a París, para 
seguir cursos en la Sorbona. Re
gresa a Viena en 1886 v se casa 
este año con Marta Bemaya, una 
mujer muv bonita v por lo menos 
tan estudiosa y abnegada como su 
marido. Con ella marcha luego 
otra vez a Francia v se inicia en 
Nancy en los estudios hipnóticos 

otros muchos libros, completando 
enteramente sus teorías sobre el 
psicoanálisis. Es un hombre que 
deja su obra terminada. Obra que 
ha sido pasto de lectores más o 
menos favorables, más o menos 
curiosos; pero todos conscientes 
de que Freud era todo menos un 
curandero de la mente humana.

EXILIO Y MUERTE

Desde que Hitler vino al poder, 
en 1933, la suerte de los judíos en 
Alemania, prontamente extendida 
a Austria, Checoslovaquia, parte de 
Polonia, etc. (las conquistas de 
Hitler en Munich antes de comen
zar la guerra mundial), la suerte 
de los judíos —repetimos— era 

absolutamente negra. Viéndolo así, 
la familia Freud —su mujer y sus 
seis hijos— emigraron a Inglat^ 
rra en 1938, un año antes de que 
comenzara la guerra mundial. Allí 
moriría, a los pocos meses, en ese 
mismo año, Sigmund Freud, un 
hombre de singular inteligencia, 
un hombre discutido; pero, sin du
da, una de las glorias de la medi
cina alemana. Alemania hoy guar
da, como un museo, en la casa 
que Freud vivió tantos años y le
vanta por doquier monumentos a 
este revolucionador del estudio de 
la mente humana, al fin y al cabo 
lo mejor que tenemos.

Luis MIRA IZQUIERDO 
(Fiel - Servicios 

Especiales de EFE)
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las aceras de las calles. El padre 
de Sigmund Freud, en una ocasión 
fue atacado, se le tiró su sombre
ro, que llevaba puesto, al suelo y 
el atacante le dijo: «perro judío, 
baja de la acera». Cuando el padre 
de Sigmund contaba esto a su hijo, 
éste no podía comprender cómo 
su padre no había abofeteado al 
atacante. Hubiera sido, sin em
bargo, su perdición. «¿Qué hicis
te?, pregunta Sigmund. «Esto sólo: 
Cogí mi sombrero y me bajé de 
la acera». Desde luego, el antisemi
tismo de los germanos, así alema
nes como austríacos, no se lo sacó 
Hitler de la manga, si hemos de 
creer historias tan deplorables co
mo la que hemos dejado escrita.

VIDA DE TRABAJO

Como todos los grandes hom
bres, Sigmund Freud fue un tra
bajador infatigable. Nació ,en el 
seno de una familia relativamente 
pudiente, en Freiberg, en la Mo- 
rawia, que a la sazón pertenecía 

^1 Imperio Austrobúngaro v luego 
Quedó unida con Bohemia y Eslo- 
''UQUia, a la Checoslovaauia nacida 

el tratado de Versalles. Vino al 
mundo Sigmund el 6 de mayo 
ue 1856, v moriría exiliado, en Lon
dres, çn 1938. Su familia, creyendo 
^ucontrar meior consideración en 
m gran ciudad, se trasladó Viena 
en 1859. Tras muchas experiencias 
V estudios sin orden, Freud se ma
triculó en la Facultad de Medicina 
ue Viena, donde conseguiría el 
uoctorado. Su preocupación casi 
uesde los primeros años de la pu
bertad eran los entonces tan He 

romo método de cura, en curcos 
dirigidos por eí profesor Bernheim 
No resultó tan eficaz como él espe
raba el hipnotismo terapéutico. 
Regresa de nuevo a Alemania y se 
reúne con su compañero Breur 
para utilizar el endormecimiento 
temporal, no como método de cura 
en sí mismo, sino para hacer re
velar al paciente detalles que pue
dan conducir a conocer la causa 
de la enfermedad, en este caso el 
histerismo. En colaboración con 
su compañero y amigo publica 
«Estudios sobre la histeria». Allí 
está el germen del psicoanálisis 
luego ampliamente desarrollado 
hasta convertrilo en algo no obje
tivo, sino sustancial dentro de la 
Medicina.

Freud admite —y eso le costó 
muchos disgustos incluso con sus 
propios colegas, aparte de los mo
ralistas exigentes— que hay mo
tivaciones sexuales en la mayor 
parte de las enfermedades psíqui
cas, si bien no desdeña el que cier
tos tipos de locura parten de defor
maciones cerebrales incurables. 
Es en los sueños donde suele en
contrarse mejpr, según Freud, las 
motivaciones de ciertas conductas 
no razonables. El psicoanalista, co
nocedor así de las causas, puede 
perfectamente combatirlas, ende
rezar el cerebro y con ello la con
ducta de su paciente, «convencer
le» de que eso que le atormenta 
puede desaparecer de su vida: cu
rarle, en suma. En 1900 publica, 
con sus ya largas experiencias, el 
libro más conocido de este famoso 
médico: «La interpretación de los 
■sueños». Después Freud publicaría

jueves 1'1 DE SEPTIEMBRE DE 1975 ARAGON/exprés. PAG. 19
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ncho
ragón

ÛESGRACIADAMENTE 
ya quedan pocos 

alfareros en nuestro ancho 
Aragón. Es un hermoso oficio 
manual que se va 
extinguiendo poco a poco. 
Tal vez porque no es rentable, 
ya que hoy todo se valora 
partiendo de la cota de los 
altos precios que ha 
alcanzado la mano de obra.

En Ateca, sin embargo, 
existe todavía un alfarero, 
conocido por todos como "eí 
vajillero”. Se trata de 
Jerónimo Martínez, al que 
recientemente tuvimos 
ocasión de visitar en su 
rústico, pero yo me atrevería 
a calificar de encantador 
taller. Está a las afueras del 
pueblo en un lugar rodeado 
de árboles y en donde incluso 
posee una fuente de 
manantial, que da un agua de 
excelente calidad. Esto no es 
de extrañar, pues los atecanos 
presumen de sus fuentes 
esparcidas por los distintos 
lugares de la población que 
siempre han abastecido, y 
siguen haciéndolo, del 
esencial líquido elemento a 
sus habitantes. Pero dejemos 
las fuentes y volvamos con 
“el vajillero” para aue nos 
cuente detalles de su humilde 
industria, pero de la que salen 
unas piezas verdaderamente 
apetecibles y de gran calidad.

TRADICION FAMILIAR

Jerónimo Martínez, el 
alfarero de Ateca lo es por 
tradición familiae.

—Ya tenía este oficio —nos 
dijo— mi abuelo y mi padre y 
conmigo parece ser que se va 
a acabar la dinastía, aunque 
tengo un hermano en 
Viliafeliche que también se 
dedica a esto.

— ¿Quedan muchos 
Fareros en Aragón?

—Según mis noticias sólo 
estamos nueve.

Jerónimo Martínez ha 
obtenido el premio "Santa 
Isabel” de la Diputación 
Provincial, como 
reconocimiento, sin duda, a 
su trabajo que es de pura 
artesanía. Y para 
demostrárnoslo, en menos 
que canta un gallo, nos hace 
una auténtica exhibición, 
modelando una preciosa vasija. 
Luego, claro, hay que cocerla 
en el horno. Pero de eso ya 
hablaremos más adelante.

UN TALLER RUSTICO

Hay que recalcar, una vez 
más, que en este taller todo es 
rústico. Jerónimo trabaja a 
pedal —así lo llama él aunque 
en realidad se trata de una 
.gran rueda circular— que 
acciona con el pie, y el resto 
lo hace con las manos. Unas 
manos por las que nos 
atreveríamos a decir, han 
pasado toneladas de barro ai 
que ba dado formas 
sugestivas. En los tiempos que 
vivimos, es una maravilla.

c

ALFARERO,
una profesión

que se EXTINGUE
A Jerónimo Martínez, "el 

vajillero” de ATECA, lo es 
por tradición familiar

—seguimos preguptando a 
Jerónimo.

—No. No es rentable 
porque vendemos muy barato 
y no compensa el precio con 
el trabajo realizado. Si hubiera 
sido rentable estaría rico. Y le 
aseguro que no trabajo ocho 
horas, sino doce o catorce, 
cada día.

—De todo. Desde juguetes, 
ceniceros, botijos, járrones, 
macetas, etc.

—Veó que muchas de sus
piezas están pintadas.

—Naturalmente y 
me advierte este 
quiero resaltar que a 
de pintar cuento

ya que 
detalle 

la hora 
con la

PARECE ARTE DE 
MAGIA

El señor Martínez tiene 
cincuenta y cinco años y 
desde crío viene realizando 
con sus manos estas obras que 
parecen arte de magia. 
Afirman/os esto porque lo 
hemos visto "actuar”. La 
tierra es de arcilla y el secreto 
— según él mismo nos 
confiesa— está en las manos.

—Y la única energía que 
consumo —bromea— son mis 
alpargatas para accionar el 
pedal.

—Una vez modelados los 
diversos objetos hay que 
cocerlos ¿cómo lo hace?

—Los cuezo en un horno 
también manual que es de 
tipo árabe. Dicho horno tiene 
que ponerse a ochocientos 
grados de temperatura. Se 
trata de un horno rústico que 
me lo he hecho yo, porque 
así considero que lo que 
realizo es alfarería pura.

LA GENTE QUE LE 
VISITA

colaboración de Jesús Blasco y 
Mary Ros Lechu. También la 
de sus hermanos Manolito y 
Guillermo.

En Ateca y su comarca, 
como ya hemos dicho al 
principio, todos conocen a 
Jerónimo por "el vajillero” y 
hasta su taller, para 
contemplar su original 
trabajo, acuden también los 
turistas.

—Aquí vienen alemanes, 
suecas, franceses y qué se yo 
de cuantas nacionalidades.

Incluso he hecho un cuarto 
de aseo —rústico por 
supuesto— para los 
visitantes...

Desde luego es hermoso y 
sorprendente la obra de este 
hombre sencillo, 
enamoradamente apasionado

de su original trabajo, que 
cada día, con sus manos, casi 
prodigiosas, modela cientos 
de objetos que luego hacen 
felices a quienes los poseen.

José Luis ERCILLA 
(Fofos García Luna)

t-

Sos del Rey Católico

DOLOR por la MUERTE de
SXCüDTinTF Había restaurado numerosas Avlilll/U 1 ti iglesias de la diócesis de Jaca

b-

Efectivamente, vemos el 
horno y lo consideramos de 
lo más original. Por supuesto 
que no lo enciende todos los 
días. Lo hace cuando tiene un 
montón considerable de 
piezas para cocer, 
aproximadamente cada doce 
o catorce días. Emplea leña.

—¿Le visita mucha gente?
—Muchísima, unos por 

curiosidad acuden a verme
como trabajo,
comprar... No hace 
enseñé mi técnica 
monjas.

— ¿Son bu

otros a
mücho 

a unas

e n o s
compradores sus visitantes?

—A las mujeres todo les 
suele parecer caro y eso que 
tengo cosas por valor de una
peseta hasta mil. 
usted me dirá. Para
pesetas, 
vender.

— ¿Qué 
vende?

lo que

Así que 
lanar mil
ay que

es lo que más
negocio?—¿Es rentable el

a»-»

SOS DEL REY CATOLICO. (De nuestro 
corresponsal).— En Navardún, a los 47 años, falleció 
en la tarde del pasado domingo, 0. Jesús Auricenea 
Garitacelaya. Dedicado exclusivamente en los últimos 
años, a la conservación y restauración de las obras de 
arte de la diócesis de Jaca, ha dejado en nuestros 
pueblos pequeños y grandes, una huella imborrable en 
un campo de difícil sustitución.

Nacido el año 1928 en San Sebastián, terminó en 
Jaca los estudios eclesiásticos Ejerció su labor 
sacerdotal en Larrede y pueblos del Sarrablo. 
Posteriormente pasó 10 años en Navardún y pueblos 
de la Val d'Onsella donde inició ya con gran ímpetu la 
recuperación de diversas joyas del románico en el 
norte de nuestra provincia. Su indiscutible preparación 
y el exquisito gusto de sus trabajos movieron al Sr. 
Obispo de la diócesis a liberarlo para estas tareas en las 
que ha quemado los últimos 7 años de su corta vida.

El buen amigo Jesús, ha muerto en su trabajo, de 
camino hacia sus obras más queridas,, cruzando de 
forma incansable, norte a sur la geografía diocesana de 
Jaca que bien merece una historia de su riqueza 
arquitectónica, escultórica y pictórica. Tras él nos 
queda, no solamente el grato recuerdo de su amistad y 
simpatía a raudales, sino también la lista, casi 
interminable, de su obra artística: alma de la creación 
del incomparable Museo de pintura medieval que 
enriquece los claustros de la catedral de Jaca, 
animador de investigaciones y restauraciones del arte 
serrablés, artífice del traslado, piedra a piedra de la 
preciosa iglesia de Basarán a Formigal... Ha asesorado 
o dirigido y trabajado personalmente en Iglesias como 
las de Larrede, Biescas, Caniás, Navardún, Urriés, Los 
Pintanos, Luna, Eria, Lobera de Onsella, Isuerre, 
Luesia, Ardisa, Sigüés, etc. etc. Sólo hace 15 días 
proyectaba e iniciaba la instalación del sencillo museo 
parroquial que se prepara en la Sacristía y sala 
capitular de la Iglesia de S. Esteban de Sos.

Cuantos lo hemos conocido testimoniamos nuestro 
dolor por su separación en el solemne funeral y 
entierro celebrado en la Parroquia de Navardún. Allí 
nos dimos cita, junto a la casi totalidad de los
sacerdotes diocesanos, la multitud de amigos que 
fue ganando por donde pasó. Sirvan estas líneas 
sencillo homenaje postumo y sincera admiración 
agradecimiento por su ingente labor.

se 
de

y

PREMIO

Conocida la noticia a través de los medios de
I comunicación, ha causado gratísima sorpresa la

concesión del premio Francisco Franco de Letras, al
ilustre descendiente de nuestra Villa, 0. Luis Legaz 
Lacambra. El profesor Legaz Lacambra es catedrático 
de la Facultad de Derecho de la Complutense. El 
premio le ha sido concedido por la amplia labor que ha 
realizado en el campo del Derecho. Este galardón es 
ofrecido por el Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas.

PARADOR NACIONAL

De nuevo nos llegan rumores de una próxima 
inauguración del Parador Nacional de Sos. De buena 
fuente sabemos que ya se encuentra amueblado 
interiormente, y que un fuerte equipo de limpieza 
trabaja en él desde el pasado lunes. Por otra parte se 
realizan ya obras de adecentamiento de las calles 
colindantes por donde se prevé pueda realijarse el 
tráfico en torno al Parador.

F. PUERTO LAS

♦ 'SGCB2021
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Mientras escribimos la presente glosa, 
las campanas de los Austrias, desde las 
afiladas torres del monasterio de El 

Escorial, doblan en son de alegría por el 
ánima de Felipe II, que falleció el 13 de 
septiembre de 1598.

Henos, pues, ante un día de 
sentimentales recuerdos. Al evocar hoy la 
figura del Rey Prudente, en los aposentos 
mismos donde se cerraron sus pupilas, 
donde cesó de latir su corazón, el nuestro, 
preso de la emoción, multiplica sus latidos 
ipientras se retrotrae el ánimo hacia otros 
siglos de mayor grandeza.

En el "Salón de Embajadores", sobre la 
cornisa de una chimenea, el retrato de 
Carlos V, que pintó el Tiziano, surge frente 
a nuestras atónitas miradas todo lleno de 
proceridad. En la estancia contigua a la que 
fue despacho del vencedor de San Quintín, 
perdura, abierto, el clave donde se movieron 
los pulidos dedos de la dulce Isabel Clara 
Eugenia, en la antesala del Trono, sobre una 
tarima, la pobrísima silla de manos donde el 
hijo del César, achacoso y enfermo, hizo su 
último viaje desde Madrid.

LATERRIBLE ENFERMEDAD

Evoquemos los definitivos instantes del 
supremo tránsito: Con dificultad príncipe 
alguno ha sufrido al dejar esta vida, 
enfermedades más horribles, padecimientos 
más crueles, dolores más agudos, tormentos 
más vivos y situación más angustiosa y 
miserable que la que sufrió Felipe II al

"Miraros en el ejçmplo 
del rey vuestro padre 

y ved —dijo a sus hijos— 
en lo que vienen a parar 
las grandezas humanas"

despedirse de este mundo que tantas veces 
había conmovido con su palabra poderosa.

Abatido, debilitado por terrible fiebre, 
presintiendo la proximidad de su muerte, 
mostró vehementes desesos de trasladarse al 
Escorial, el retiro favorito elegido por el 
monarca entre sus vastos dominios.

El viaje, a pequeñas etapas que eran 
jornadas de dolor para el católico rey, 
anciano de más de setenta años, duró siete 
días. A medida que el augusto doliente se 
iba separando de Madrid, su atormentada 
imaginación íbase despidiendo de cuantas 
cosas había amado.

A la vista de aquella mansión severa, que 
para él lo era de delicias, pareció reanimarse 
el espíritu del moribundo monarca. La 
comunidad lo recibió con la solemnidad de 
costumbre. Cuando se halló dentro de sus 
habitantes del Escorial, el orbe entero

U majl IJIMPIUE 0Í

años. A continuación, se hizo conducir a la 
iglesia donde estuvo en oración durante 
largo rato.

implorando AL CIELO

A partir de esta fecha, la cristiana 
majestad de Felipe II se recluyó en el lecho 
para no levantarse más. La terrible gota que 
padecía acentuó de pronto su terrible mal. 
Unos días más tarde la situación del egregio 
enfermo hízose más desesperada todavía a 
causa de un tumor maligno que hizo su

muda y vacía, la estancia más pequeña del 
monasterio, diversos religiosos imploraban ai 
cielo por la salud del enfermo que no tenía 
otro consuelo que el de la oración mental y 
el de la voz deliciosa de su hija Isabel Clara 
Eugenia que en todo momento auxilió a su 
padre con filial solicitud.

EL TRANSITO DEFINITIVO

El día 1? de septiembre, le fue 
administrada la Extremaunción por el 
cardenal primado García de Loaisa. El 11 

mayor de la corte don Cristóbal de Mora, 
que comunicara al regio enfermo que había 
llegado su última hora. No alteró al 
moribundo la noticia. Cuéntase que, como 
los monjes allí presentes guardaran un 
profundo silencio con el fin de que el 
espíritu del moribundo permaneciera en 
sosiego, Felipe II les suplicó:

-¡Padres: no me abandonéisi ¡Rogad 
por mí..!

-Fue entonces cuando el médico de 
cabecera, le recomendó que procurara 
dormirse.

Sin proferir una queja, el rey prudente, traspasó los linderos de la eternidad

removido por sus incesantes ticontiendas, la 
tragedia del príncipe Don Carlos, el 
tormento de su secretario Antonio Pérez, la 
muerte infamante del Justicia Lanuza, sus 
cuatro esposas, María de Portugal, María 
Tudor, Isabel de Valois y Ana de Austria, 
eran como sombras que desvanecían los 
rezos del monarca, atento sólo a su cercano 
fenecer.

El día 30 de junio de 1598 había salido, 
en silla de manos, de su palacio de Madrid. 
El 8 de agostó, tendido en una camilla, 
visitó por vez postrera los principales 
aposentos de la grandiosa fábrica ideada por 
él y por él ejecutada, en, solamente, veintiún 

aparición en el muslo derecho y que sus 
médicos. García de Oñate y Gómez de 
Sunabria, tuvieron que rajar aún a riesgo de 
poner fin a la existencia del monarca.

Pero, lejos de hallar mejoría, la gravedad 
de la enfermedad del augusto doliente 
hízose clara, palmaria. Su cuerpo todo era a 
modo de una inmensa llaga, una herida 
purulenta, un montón de podre donde se 
retorcían los gusanos.

El piadoso franciscano Fray Diego de 
Yepes, su confesor, temeroso de que pudiera 
sobrevenir un fatal desenlace, no se separaba 
de la cabecera del enfermo. En la antesala, 
junto a la alcoba que hoy contemplamos

del mismo mes, dos días antes de morir, 
hizo llamar al príncipe heredero -el futuro 
Felipe III-, y a la infanta, sus hijos, 
despidiéndose tiernamente de ellos, y con 
voz casi imperceptible les exhortó a 
personarse en la fe y a conducirse con 
prudencia y justicia en el Gobierno de los 
Estados que les legaba.

-¡Miraros en el ejemplo del rey vuestro 
padre y ved en lo que vienen a parar las 
grandezas humanas -les dijo-. Y, dándoles 
a besar su descarnada mano les impartió la 
bendición y les despidió con lágrimas.

Al siguiente día encargaron los médicos 
que asistían al monarca, al mayordomo

-i Ya no estiempol labio el moribundo.
Al poco rato le sobrevino una congoja tal 

que todos ios allí reunidos le supusieron 
muerto. Más, luego se reanimó; abrió los 
ojos y tomando un crucifijo que tenía sobre 
la cama, lo besó repetidas veces.

Volvió a apagar con carácter definitivo 
sus tristes pupilas. Así, suavemente, sin 
proferir una queja, el Rey* Prudente traspasó 
los linderos de la eternidad.

Eran las cinco de la madrugada del día 13 
de septiembre de 1598.

José Rico de ESTASEN 
(Fiel Servicios Especiales de EFE)

X
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11.

(Mayores 18). 2.* semana:

PALAFÙX. ‘5-7-9-11. (Ma-

GALERIA de ARTE
SALTA

a la
VISTA

(To- 
(Una 

tres

Soldado azuL Candice 
gen, Peter Strauss.

ARGENSOLA.—5-7 -9-11. 
dos públicos). Oscar, 
maleta, dos maletas.

SALAMANCA. — 5-7-9-11 
(May. 14 y menores acom
pañados). Arabesco. Sofía 
Loren, Gregory Peck.

Ber->

MALUY
SERBAT

ílsSS

OPTICA

CADA TARDE...

EXPONE OLEOS, ACUARELAS 
Y SANGUINAS

DATO, 13 y 15 - 
Teléfono 217334

PARQUE MUNICIPAL DE ||||V ABIERTO de 6 a 12 NOCHE 
OTD Of* n in uc c H111 PISCINA de 10 mañana a 9 noche 
ninnbblunCd 11U i autobuses desde pza. diego velatquez

Del 2 al 14 de Septiembre 
Horario Exposición:

De 5 tarde a 2 madrugada

maletas). Louis de Funes. > 
AVENIDA. — 5-7-9-11. (Todos 

públicos). 8.* semana: Pero..., 
¿dónde está la 7.* compañía? 
Jean Lefebvre, Pierre Mon- 
dy.

CERVANTES.—5-7-9-11. (Ma
yores 18). 8.* semana: Ve
rano del 42. Technicolor. Ga
ry Grimes, Jennifer O’Neill. 

CÓLISEO. — 6-7-9-11. (Todos 
públicos). 2.“ semana: Car
naval de las águilas. Robert 
Redford, Susan Sarandon.

COSO. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Ciara es el precio. Eastman
color. Amparo Muñoz, Juan 
L. Gallardo. 2.* semana.

DON QUIJOTE. — 4’45-7-9-11. 
(Mayores de 18 y 14 acom
pañados). Franch Connec- 

'tion 2.® Color de Luxe, Gene 
Hackman, Femando Rey, 
Bernard Fresson.

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La conspiración. 

. Sidney Poitier, Michael 
Caine.

FLETA.—4’45-7’30-10'15. (To
dos públicos). 2.* semana: 
El mundo está loco, loco, 
loco. Ultra - Panavislón - 
Pantalla gigante. Spencer 
Tracy, Jimmy Durante.

GOYA. — 5-7-9-11. (May. 18). 
. 2.‘ semana: El amor es un 
extraño juego. Catherine De- 
neuve. Michel Piccoli.

MOLA,—5-7-9-11. (Todos pú
blicos). La isla del fin del 
mundo. 2.* semana. Donald 
Binder, David Hartman. 
Technicolor. Teléfono 235088. 

PALACIO. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). 3.® semana: Las 
amazonas contra los super
man. Nick Jordan, Magda 
Konopka.

CADA NOCHE... ¿ LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

EL PAPAGAYO
Elegante/ Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 

Loyola, 3. Teléfono 
.214o5(j.

CANCELA
3ala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono
211269. .Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA UE ORO MUSICAL.

GRAWER CLUB

Cómodo, per80nal y diferente,' C/ 
Jfóncayo, CASETAS

ARAGON/exprés. PAG. 22

I CARTELERA I-----
yores de 18 y 14 acompaña
dos). La casa número 11. Cl-_ 
nemasCope - Color de Luxe. 
Charles Grodin, Candice 
Bergen, James Mason. 2.* se
mana.

REX. — 4’45-7’15-10’45. (To
dos públicos). Aquellos cha
lados en sus locos cacharros. 
Cinemascope - Color de Lu
xe. Stuart Whitman, Sara 
Mlles. James Fox.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 14 añosX El juicio do 
loe hijos. Color. Amparo Rl- 
velles, Rubén Rojo.

CINES DE AR’TE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Mayo

res 18). La mandragora. Se
gún la obra de Maquiavelo, 
con R o s s a n a Schiaffino, 
Philippe Leroy.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). 14 amazonas. Ci
nemascope - Techni color. 
Lisa Lu, Yvy Ling Po. Ulti
mo día.

DUX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). El viaje fantástico de 
Simbad. Jhon Philip, Caro
line Munro. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Cuando el cuerno 
suena... Eastmancolor-Tech- 
nlscope. Alfredo Landa, Afri
ca Prat.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 'testimonio mortal. 
George Peppard, Roger Ro
bison.

MADRID.—SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). La escapada. 
Victorio G a s s m a n, Jean 
Louis Trintignan, Catherine 
Spaak.

SAN JORGE
SALADE JUVENTUD

Sábado, tarde y noche; LOS MO
DULOS. Próximo sábado: TONY 
LANDA, l’eléfono 2.').'» 184.

STORK-CLUB

Tarde; especial parejas. Noche 
diseoIcca-eJub hasta las 3 de la 

' madrugada. Centro ciudad.
Independencia, 19. Teléfono; 
214804

1,45

2,00 Guión: José

2,30 PRE-
Alvaro de Aguinaga.

2,31

3,00 TELEDIARiO.
9,30

3,30 DIBUJOS ANIMADOS.

3,50
10,00

4,15

4,45

7,45 11,55 ULTIMAS, NOTICIAS.

8,00

8,01

12,05 DESPEDIDA Y CIE-
Guión: María Puncel. RRE.

I SEGUNDO PROGRAMÁI

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

es^ekáeubs

SOBREMESA . I'mOCHE

¡OLOR
OLOR

OLOR

TARDE

COLOR

PACIFICO PAGO-PAGO POLIN ESI AN - BAR

PARSIFAL IGUANA

GALLERY 2SENECA

1800ASTORG'S

APERTURA 
SENTACION.

DESPEDIDA Y CIE 
RRE.

> Hoy y hasta el viernes Í2, el trío 
de la canción mejicana; “LOS 
CANDILEJAS”. Sevilla, 6. Telé-' 

. fono 379200.

PARA LOS PEQUE
ÑOS.

APERTURA Y PRE
SENTACION.

CARTA DE AJUSTE.
Status Quo.

PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

CARTA DE AJUSTE.
Neceantes.

La nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vueíve a su' 
ambiente.

AQUI, AHORA.
Un progríima de los 
Servicios Informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono .39b952.

IVANHOE.
“El rescate”,
EN ORIENTE CON

I ATTENBOROUGH.
"El dosel verde de 
Borneo”.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor .sonido con lu música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su anibiente”. LA RIPA,

Si busca tranquilidad y reservado^ 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

ROXY. — 5-7-9-11. (May. 18). 
El justiciero de la ciudad. 
Technicolor. Charles Bron
son, Hope Lange. Ultimo 
dia.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
ios actuales"y çonozM los futuros 
viajando a través dté la música 
,Cavia, 10.

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 2UJ37

12,00 REFLEXION.
Espacio religioso.

.Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente' 
inaugurado, en san Juan de la 
tlnvz. 2ÍÍ

. Luis Ló
pez Móreno, Alberto 
Méndez. Realizacrón:

Juverttud, • ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C,/ Madre 
Vedruna, 11. 'Teléfono 217052?

La discoteca que prefiere la; 5 
juventud para las tardes de los ! 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON -VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

8,05 EL TALLER DE LOS 
INVENTOS.

8,30 LOS WALTONS.

I PRIMER PROGRAmÀ~1

JUEVES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 1975

SALA 2: 5-7-9-11...(Mayo
res 18). El padrino de Har
lem. Color de Luxe. Fred 
Willianson, Minnie Gentry.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Las granjas ardientes. Alain 
Delon. Simone Sigrtore.t.

OLIVER. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Sábado inesperado. 
Marcelo Mastroianni, Oliver 
Reed.

TELEVISION
PROGRAMAS

PARIS. — 2.* semana. 5-7-9-11. 
(Mayores 18). La ira de Dios. 
Cinemascope - Technicolor. 
Robert Mitchum, John Co
licos.

PAX. — 4’45. (Todos públicos). 
Es grande ser joven. Techni
color. 6’45. Conünua. La Ce
lestina. Julián Mateos, Elisa 
Ramírez. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los pájaros de Ba
den Baden. Catherine Spaak, 
Frederic de Pascale.

El librero de metro y 
medio” (“The five foot 
shelf”). Director: Alf 
Kjelin.

VENECIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Ui^ hombre lla
mado Caballo. Richard Ha
rris. Ornar Sharif.

PALACIO DEL HIELO 
— Sesiones de pa

tinaje: Tarde desde las 8 
hasta la J de la madrugada 
Cafetería Formigai Hielo.

EL CINE. 0 <>
«Juego para dos" 
(“Only two can play”), 
1962. Guión; Brian 
Forbes. Dirección: 
Sidney Gilliat. Intér
pretes: Peter Sellers, 
Mai Zetterling, Virginia 
Maskell, Richard At
tenborough.

CHARLESTON 
AÑOS 20

8,00 CARTÀ DE AJUSTE. 9,30 MUSICAL POP.
Folklore: Baleares, Na “Sly and The Family
varra, Aragón. Stone".

8,30 PRESENTA CLON Y 10,00 NOTICIAS EN EL SE-
AVANCES. PROGRAMA.

Información nacional
8,31 PLANETA VIVO. e internacional.

“Camino del Everest". 10,30 RECITAL.En 1968, una expedi Grupo Pro - Arte (II).ción japonesa em
prendió |a escalada 11,00 TEMAS 75.

del monte Everest. 12,00 ULTIMA IMAGEN.
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LOS IRÍNSÍlUHIlCOS
uis Ló- 3 
Alberto î Œ 

zaefón: jA 
¡naga. i. [

D
urante ios seis meses últimos, el cielo 

nocturno de la gran ciudad rusa de 
Rostov, en el Mar Negro, se ha visto 

iluminada por los fuegos de un centenar de 
sopletes de soldadura, mientras la industria 
Riygl soviética se afana por hacer que el 

fáa la actualidad marítima retrocede a 
basé SO años.

Mientras las restantes potencias 
marítimas 'tradicionales parecen haber 
aceptado definitivamente el hecho de que la 
época de los grandes transatlánticos ha 
pasado para no volver, la Unión Soviética 
demuestra no estar de acuerdo con tales 
apreciaciones al construir un gran hotel 
flotante de 50.000 toneladas de peso que 
trae viejas memorias de los gloriosos días de 
los transatlánticos de lujo.

INII-lliNUBlES
letro y 
fe foot 
r: Alf

L(K expertos occidentales de la industria 
naval confiesan estar dexoncertados ante el 
aparente retomo al pasado que supone la 
decisión soviética de construir grandes 
barcos impulsados por turbinas.
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A excepción del "Queen Elizabeth H" de 
Gran Bretaña, se espera que para 1980 
hayan desaparecido de los océanos 
prácticamente todos los grandes 
transtiánticos hoy en servicio, siendo 
reemplazados por barcos más pequeños para 
la clase "turista" e impulsados por motores 
■Diesel y que en nada i se parecerán a los viejos 
gigantes blancos que surcarán las aguas de 
un océano mundial azul y feliz.

Su tamaño y el precio astronómico del 
fuel-oil, han precipitado la salida de exena 
de los últimos grandes barcos de pasajeros.

UN T/EMPO PASADO

CIAS.

El "United States", construido en 1952, 
yace hoy abandonado bajo una inmensa 
mole de naftalina. El "France", el 
transatlántico más grande del mundo y que 
tiene sólo 14 años de vida, lleva un año 
puesto a la venta por una fracción tan sólo 
de 5.100 millones de pesetas que costara 
construirle, y se espera que su destino final 
sea ser desguazado.

o.
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El mismo destino parece esperar a dos de 
ios transatlánticos más bellos del mundo: los 
barcos italianos "Michaelangelo" y 

i^! "Raffaello", construidos hace sólo diez 
años.
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I El mantenerlos en servicio durante otros 
É diez años habrfa costado al gobierno italiano 
i 98.000 millones de pesetas como mfnimo.

I En calidad de chatarra, tal vez puedan 
I venderse por un total de 420 millones de 
I pesetas. "Sería una locura seguir insistiendo 
I en tirar millones y más millones al mar sólo 
fe por mantener esos barcos en servicio", ha

® dicho un portavoz 
explotadora de los dos 
empresa estatal Finmare.

¡^‘ "Aurtque suponga el

de la empresa 
transa dan ticos, la

fin de una época,
hemos tenido que aceptar el hecho de que 
los dos transatlánticos eran otras tantas 
reliquias flotantes de un tiempo pasado".

EL PARAISO DE LOS 
DESGUAZADORES

El "France" perdió 1.400 millones de 
pesetas durante su último año de servicio, y 
el "United States" recibía subsidios por 
valor de 700 millones de pestas anualmente 
y perdía esa cantidad, y más aún, en su ruta 
del Atlántico Norte.

LíSTA CR EC/ENTE

El orgulloso “Ocean Monarch" en su viaje inaugural de 1951... y hoy día convertido en chatarra 
en un dique de desguace.— (Foto Fiel- Feutures International).

Entre ellos figurarán sin duda un 
transatlántico de la línea Shaw Savill 
bautizado con el nombre de "Northern 
Etar", y que sólo lleva 12 años en servicio, 
así como los barcos griegos "Anna María" y 
"Olympia", aunque nadie puede estar 
completamente seguro al respecto.

En 1976, Gran Bretaña, que durante

normal de vida.
PfmciPa/ responsable de tales 

liquidaciones tiene un nombre: la 
propu/sión a turbina. Según un experto en 
transporte marítimo: "Teniendo en cuenta 
el coste del fuel-oil en la actualidad, la 
turbina de vapor resulta absolutamente 
an tieconomica".

'Los barcos de turbina, con muy raras

construcción de la. actual generación de 
gigantes de los mares, decidida después de 
terminada la última guerra mundial, fue un 
error fundamental. No se supo ver entonces 
que los viajeros estar fan dispuestos a 
renunciar a los placeres de un perip/o 
realizado con todas las comodidades de un 
hotel de lujo, a cambio de llegar a su destino 
mucho más 'rápida y económicamente... en 
avión.
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Los Estados Unidos han puesto fuera de 
servicio sus transatlánticos más famosos, 
entre los que figuran el "Atlantic", el 
"Independence", el "Constitution" y el 
"Argentina", que, según las palabras de un 
portavoz del Sindicato Marítimo Nacional 
de los Estados Unidos: "eran ciertamente 
valiosos para el prestigio y la publicidad, 
pero en cambio tapian el grave irtconveniante 
de ser antieconómicoí".
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Ln cierto gs que los talleres y diques de 
desguace nunca habían tenido tanto trabaja 
La última víctima es el "Ocean Monarch", 
•* "Empress of Eng/artd", un barco que, 
construido hace tan sólo 1S años había sido 
modernizado recientemente cuando se 
cumplía la mitad exactamente de su vida 
dtil, al costo de 1.120 millones de pesetas.

viva 
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£/ "Ocean Monarch sigua así al camino 
4al "Reina del Mar", de 20.000 toneladas de 
Paso, y del "Nevase", que le habían 
Precedido camino del pilón dasguazador y 
púa serón seguidos por muchos otros barcos.

Los armadores calculan que la mitad de 
los transatlánticos de todo el mundo están 
óoy día en venta, y que sólo una porción 
fnínima de ellos se librarán de terminar 
Convertidos en un montón de chatarra.
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Mientras Occidente procede a desguazar 
la mayoría de sus transatlánticos por 
antieconómicos, Rusia construye otros 
nuevos sin cesar
El "France", el "United States" y tantos
otros gigantes de los océanos, no han 
podido sobrevivir al encarecimiento 
del precio del fuel - oil

Dentro de unos años, los viajeros 
que deseen gozar de comodidades 
y paz en alta mar, tendrán que 
viajar bajo bandera rusa

transatlánticos clásicos, sólo tendrá en 
servicio siete grandes barcos, entre ellos el 
"Queen Elizabeth IF'. Y cuatro de ellos sólo 
podran cubrir gastos recurriendo a los 
cruceros de invierno.

La lista de bajas crece por semanas: el 
'"Edinburgh Castle" y el "Orange"son otros 
dos barcos excelentes que irán a parar a ios. 
diques de desguace en los próximos meses, 
mucho antes de concluido su periodo

lEMBREDE 1975

excepciones, estén cesi todos condenados al 
dique de desguace".

ERROR FUNDAMENTAL

"Resulta doloroso ver tantos barcos aún 
modernos ir a parar al dique de desguace. 
No cabe duda que estamos asistiertdo al fin 
de la época más gloriosa de los barcos de 
pasajeros".

Hoy dfa son muchos ios expertos que se 
muestran convencidos de que la

Sólo los rusos parecen convencidos hoy 
día de que el futuro deparará un papel 
todavía importan te a los gigantes 
transeoceánicos. Y han demostrado ya su fe 
rescatando el transatlántico "Carmania", de 
la naviera inglesa Cunard, del montón de 
naftalina bajo el que se hallaba oculto, y tras 
cambiarlo de nombre, mandarlo a surcar el 
Mediterráneo bautizado como "Leonid 
Sobinov" en una serie de cruceros de 10 
días de duración por el módico precio de 
14.000 pesetas por persona.

BANDERA ROJÀ

¿Cómo pueden ofrecer 
baratos? Un portavoz de la

precios tan 
firma estatal 
dicho: "Noque explota al barco ha 

buscamos realizar grandes beneficios. Nos
basta con ganar un poco".

"La Unión Soviética sigue construyendo 
y poniendo en servicio grandes 
trasatlánticos 'porqué creemos que, si se les 
administra eficamante, todavía tienen un 
buen futuro por delante".

Los agentes de viajes ven la posibilidad de 
que, dentro de unos años, la ntayoría de las 
grandes navieras estén dedicadas casi 
exclusivamente a la explotación de barcos 
de carga.

Y quienes deseen realizar la experiencia 
de un viaje de lujo y placer, tendrán que 
recurrir al "Elizabeth II" o bien e un 
transtiántico rusa

Como uffo de ellos dijera hace poco: 
"Los viajeros marinos de los próximos años 
viajará bajo la bandera roja en vez de bajo el 
ambienta del león británico. ¿Quién habrfa 
podido pronosticar semejante cosa hace 
unos años? "

Judson BENNETT

Copyright Fiel Internacional- 
Feutures International
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Esta mañana llegó a Barajas

ORANTES
MADRID, 11 {Alfil).— Manolo Orantes, el número uno 

del tenis español, uno de los mejores del mundo, no llegó en 
honor de multitudes a Madrid, como se esperaba tras su 
sensacional victoria en Forest Hills, debido a que el avión 
que lo trajo de Hueva York, llegó dos horas antes de la que 
se había anunciado.

Sóló el delegado nacional de 
Deportes, don Pelayo Ro^ 
algunos periodistas y un par dé 
amigos esperaban a Orantes y su 
esposa Virginia, quienes, tras 
resolver los trámites de entrada 
y aduana^ se dirigieron al barde; 
la zona nacional del aeropuerto 
de Barajas, donde desayunarían 
y esperarían hasta las once de la- 
mañarta, para tomar el puente 
aéreo Madrid-Barcelona, a 
donde se dirigió el matrimonio 
para descansar durante un par 
de semanas, antes de reaparecer 
el tenista en el torneo de Avilés.

''Me encuentro muy 
cansado" declaró a un redactor 
de Alfil la primera raqueta 
española.

EL MEJOR PARTIDO 
Y EL MAS DIFICIL

Después habla del torneo de
Forest Hills, que califica de 
"duro, porque çstaba allí la 
mejor gente del tenis, salvo 
Newcombe y Rosewall. Y tuve 
la desgracia de que me tocó 
jugar en la parte más difícil y 
frente a adversarios muy 
buenos". Para Orantes, el mejor 
de los partidos que jugó en 
Forest Hills fue el de los cuartos 
de final, frente al rumano lllie 
Nastase, "en el que saqué tan 
bien que no perdí un saque. Ló 
jugué en la forma que me 
convenía, porque jugaba en 
corto y yo.le fui rompiendo".

de Manolo. No éste 
concretamente, pero sí esperaba 
mucho de él".

Las palabras son de Virgnia 
Pons, la esposa de Manolo 
Orantes, esta mañana en el 
aeropuerto de Barajas, nada más 
llegar el matrimonio a la capital 
de España.

Manolo Orantes acapara la
atención 
periodistas 
Mientras 
perm anece 
leyendo.

de federativos, 
y aficionados, 

tanto Virginia 
sola, sentada.

— ¿Esperaba usted que 
Manolo llegase a camoeón de 
Forest Hills, después de ir 
perdiendo dos a cero frente a 
Vilas?, le ha preguntado a 
Virginia un redactor de Alfil.

—No. No lo esperaba. Pero 
cuando ganó el primer set y vi 
cómo reaccionaba, cómo jugaba 
y la moral que le veía, pensé 
que podía ganar. Lo que hizo en 
ese encuentro, sólo lo hace un 
campeón, afirma Virginia con 
gran emoción en su voz.

eco

Hoy me voy a Barcelona, 
pero si hace buen tiempo nos 
iremos algunos días a 
Benicasin", agregó el tenista tras 
haber terminado su desayuno, 
que consistió en zumo de 
naranja, huevos con "beicon", 
tostadas, mantequilla y 
mermelada y café con leche.

Orantes vestía un pantalón 
vaquero, zuecos azules, camisa 
de fondo blanco con unos 
dibujos en azul que, parecían 
gaviotas. En la muñeca derecha 
lucía un "Rolex" de oro. Y en 
una silla que estaba al lado de la 
que el se sentaba había una 
cazadora en color blanco y las 5 
raquetas que usó el campeón en 

Forest Hills.

Virginia es una persona 
sensacional, un excelente 
marido, "el mejor que yo podría 
encontrar"

EL DINERO NO 
INFLUYO

—¿Qué diferencia hay entre 
el Orantes que jugó la Copa 
Davis y éste de los torneos en 
América? , pregunto a Orantes 
el redactor de Alfil.

— Estoy jugando mucho 
mejor. Y, como además estoy 
ganando, tengo mucha moral, 
afirma el tenista.

—Se ha dicho que una de las 
razones es por cuestiones 
económicas, ¿es esto verdad?

-No, contesta Orantes. Y 
agrega; "No, no ha sido por 
cuestiones económicas, porque 
dejé de participar en los torneos 
de Wimbledon y Nothingna, que 
si los hubiera jugado, haría que 
estuviera ahora primero en el 
Grand Prix. Lo que ocurre es 
que es muy diferente jugar un 
torneo de éstos a jugar la Copa 
Davis, en ésta hay más 
presiones, más responsabilidad". 
Orantes informa a Alfil que 
la conversación que tuvo esta 
mañana con el delegado 
nacional de Deportes, que le 
felicitó efusivamente por el 
triunfo, han acordado tener una 
reunión, en la qüte también 
Aprticipará el presidente de la 
Federación Españolada tenis, 
otros jugadores, técnicos, etc. en 
la que se va a plantear todo lo 
relativo a la actuación española 
eri la Copa Davis del próximo

Entre los motivos que 
seña la Manuel Orantes como 
fundamentales de su triunfo, 
^emás de la forma en cómo 
está jugando, está también eí 
que este año los campeonatos de 
Forest Hills se jugaban en pista 
de tierra batida, "que aunque 

no es como ía europea, era una 
ventaja para mí. La pista era un 
término medio de hierba y 
cemento y desde luego mucho 
más rápida que las europeas".

"Mi mejor partido fue frente 
a Nastase; y el más difícil, 
contra Vilas"

Si el que jugó mejor fue el de 
Nastase, el más difícil fue el que 
iuQÓ contra Vilas en la semifinal. 
"Me llevaba dos sets ganados a 
su favor. Lé empaté y luego tuve 
otros tres "macht-ball" a su
favor. Pero yo no. sé cómo, 
reacccioné jugándomelo
mi favor. Lé gané el set.

todo a 
Esto le

sorprendió, yo cogí moral, 
mientras él se “encogía y 
empezaba a tener miedo.

"Al final le gané", asegura 
con gran modestia, para agregar 
que en la final contra Connors, 
jugó en forma tranquila. "'El 
creía que me iba a ganar fácil.* 
Los dos primeros juegos, no vi 
una pelota, porque aún estaba 
dormido, pero después 
reaccióné y le jugué como a 
Nastase, en la forma como a mí 
me convenía, poniéndole 
nervioso".

Ella vuelve a ratificar que 
tenía gran confianza en Manolo 
Orantes, su esposo, "porque 
\enía una gran ilusión este año 
por jugar en Forest Hills. Era 
una gran oportunidad para él, 
por jugarse en pista de tierra 
batida. Y esa ilusión la puso en 
todos los partidos que jugó, que 
fueron todos muy difjciles". 
Virginia tenía confianza y 
esperaba mucho de Manolo en 
estos torneos de América, pero 
espera todavía mucho de él en’ 
lo que resta de temporada, "en 
la que la gran ilusión de los dos 
es que gane el "Grand Prix", en 
el que tiene muchas 
posibilidades".

Del tenis, pasamos al Manolo 
Orantes esposo, que según

PROPOSICIONES

Finalmente Manuel Orantes, 
habla de que le han hecho 
proposiciones para jugar los 
"llamados match del siglo". 
"Uno sería contra Connors en\ 
Las Vegas y el otro en el 
Madison Square Garden, frente 
a Arthur Ashe". Y tras decir 
estas palabras, en compañía de 
su esposa Virginia, Alberto 
Sanromán, director de deportes 
de la Delegación Nacional de 
Deportes, Vicente Calderón 

presidente de la Federación 
Castellana de Tenis y un par de 
amigos, se dirige andando hacia 
el puente aéreo Madrid-Bar
celona, Un chiquillo, con una 
raqueta en la mano lo detiene y 
le pide que le firme un 
autógrafo en la funda de la 
raqueta que lleva el chaval, 
s^le corriendo y alboroza
do cuando el campeón de 
Wimbledon ha estampado su 
firma. El olor de multitudes no 
ha recibido a Manuel Orantes, 
pero SI ha sentido la admiración 
de una persona que sueña cor 
llegar algún día al puesto que ha 
conquistado el granadino.

"ESPERABA MUCHO 
DE EL"

(Virginia, su esposa)
"Yo esperaba un gran éxito
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— Un hombre sencillo; 
cariñoso, modesto, amable; y la 
espoM del número uno del ténis 
jespañol sigue soltando adjetivos 
admirativos hacia el ésposo.

—¿Hijo?
—No. No tenemos. Pero 

vendrán, todavía tenemos 
mucho tiempo para ello.

Además de tenis, Manolo 
Orantes, según su esposa, tiene 
otra afición: el fútbol. Y es 
hincha del Barcelona, al que 
suele ver
compromisos 
permiten.

— ¿Siente

cuando sus 
tenfsticos lo

- admiración por 
algún jugador del equipo 
azulgrana?

—No, que yo sepa, no. Lé 
gusta el equipo en sí, y cuando 
juega contra el Valencia, del que 
yo soy hincha, pues nos 
ponemos enfrente uno del otro, 
porque él aplaude al Barça y yo 
a los "chés".

“AUMENTARA LA 
AFICION AL TENIS"
(Pablo Lorens, 
Presidente de la 
Federación)

Lo de la prensa de 
Estados Unidos, es algo 
increíble. Orantes ha salido en la

los

primera página de todos los 
periódicos. Le han dado una 
importancia algo sensacional, 
por la forma como ha jugado".

Pablo Llorens, presidente de 
la Federación Española de 
Tenis, se lo está diciendo a 
A Iberto , San román, jefe de 
deportes de la Delegación 
Nacional y a Vicente Calderón 
hijo, presidente de la Federación 
Castellana de Tenis, cuando 
estos han_llegado a Barajas para 
recibir a Manolo Orantes, que 
está concediendo una entrevista. 
Tras seguir hablando con 
entusiasmo de la admiración que 
ha despertado Orantes en los 
Estados Unidos, país donde hay 
50 millones de aficionados a 
este deporte, Llorens manifiestai 
a un redactor de Alfil.'

"Lo que ha hecho Orantes, es 
como la continuación de lo que 
hizo Santana años antes; y tras 
un período de estabilidad, este 
triunfo de Orantes, servirá para 
que aumente el '.número de

jugadores y con ello la aficionad; 
tenis", afirma el presidente, que , 
no oculta la satisfacción por este.' ; 
triunfo del tenis granadino.

Manolo Orantes —agrega sin 
que se le pregunte— es un gran^?" 
numero uno, un número unoW 
extraordinario; y la explicación* 
de su fracaso en la Copa Davis, 
si así se puede llamar su derrota,* 
se debe a que no ha hallado en > 
el equipo la colaboración* 
necesaria. Además está Is 
responsabilidad con que sale 3.X- 
jugar, lo que es cosa parecida 
lo que le ocurre a Nastase en - 
Rumania en la Copa Davis". * 

' —¿Es por eso por lo que no ' 
rinde Orantes en la Copa Davis?

— Es por eso. La enorme 
presión de tener que salir a 
ganar le hace zmermar sus 
posibilidades y, también, el 
saber que no se siente arropado 
por el segundo que tiene.

— ¿Y cómo se va a resolver 
eso?

—Puedo decirle queen 1976 
van a cambiar las cosas en forma 
total. Vamos a tener una 
reunión muy importante con el 
delegado nacional, todo el 
equipo y los técnicos y creemos 
que al cambiar las cosas, España 
va a ir lejos en la copa Davis, 
afirma finalmente el presidente.
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MANIFESTACION ANTE LA EMBAJADA
ESPANOLA INCIDENTES SIMILARES 

EN LONDRES Y LISBOA

■ Un gngjo de miembros de un
sindicato comunista sueco se concentró anoche ante la Embajada 
española en esta capital.

Los manifestantes se disolvieron, tras proferir gritos, sin aue 
se produjeran incidentes.

OCUPACION DE LAS OF/C/NAS 
DE "IBERIA"

LONDRES, 10 (Efe).- Varias decenas de jóvenes ocuparon 
anoche las oficinas de ">beria" en el centro de Londres sin que 
causaran desperfectos en sus instalaciones. ''

Al cabo de algún tiempo, la policía desalojó a los ocupantes v 
practicó varias detenciones.
ATENTADO EN LISBOA

con artefactos explosivos 
se registraron anoche en esta capital, uno de ellos en el garaje de 
la residencia del embajador de España.

Otro de los artefactos explotó cerca de las oficinas de

• afectó especialmente a las
de la compañía aérea de Marruecos, próxima a 

aquélla, y el tercero provocó ligeros daños materiales en ia 
entrada clei hotel "Sheraton" situado en la Plaza de España.

En ninguno de los tres casos hubo que lamentar desgracias 
personales,

PRienización procomunista Hamada 
„^°''deric/ad Revolucionaria Internacional" reivindicó, ■ en 
llamada telefónica a una agencia de Prensa, el primero de loS 
Rentados, sin que, por el momento, se. conozcan cuáles puedan 
haber sido los autores de los otros dos.

ATENTADO CONTRA UNA IMPRENTA DE 
SAN JUAN DE LUZ

(£fe).— Una bomba de fabricación casera 
estalló esta mañana en una imprenta de la localidad de San Juan 

P^o^'ocendo daños materiales en consideración, pero no 
víctimas.

irnprenta en cuestión es conocida por su publicación de 
libros de tendencia separatista vasca.
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